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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 423 
- без перепечаток 321 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
За сборную России впервые может сыграть канадец. А как же своя 
молодежь? (Советский спорт) 
Клубы продолжают раздавать легионерам гражданство налево и направо.  

перейти к статье 

Хоккейный агент рассказал об отношении к получению паспортов России 
легионерами в КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный агент Александр Черных высказался об отношении к 
получению паспортов России легионерами в КХЛ. 

перейти к статье 

Иностранцы, получившие российские паспорта, как они проявляют себя в 
КХЛ, 10 января 2024 года (Чемпионат.com) 
Натурализация игроков набирает обороты.  

перейти к статье 

"Возникает двоякое чувство". Дементьев о натурализации иностранцев в 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал 
натурализацию легионеров в КХЛ.  

перейти к статье 

Лайпсик о паспорте РФ: "Ощущал себя русским последние несколько лет. 
Мне здесь комфортно. Возможно, теперь надо получше выучить русский" 
(Sports.ru) 
Брендан Лайпсик высказался о получении российского паспорта.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг рассказал, когда канадский хоккеист Лайпсик может 
получить паспорт РФ (ТАСС) 
Нападающий радуется получению гражданства, отметил главный тренер СКА 

перейти к статье 

Хайруллин, Яруллин и Билялов вошли в обновленный рейтинг лучших 
игроков КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Континентальная хоккейная лига (КХЛ) обновила позиции рейтинга лучших 
игроков чемпионата по итогам трех последних недель. 

перейти к статье 

Яковлев третьим в истории провел 200 игр в качестве капитана 
"Металлурга" (Sport24.ru) 



 

 

Защитник Егор Яковлев провел 200 матчей в качестве капитана "Металлурга".  
перейти к статье 

Средняя посещаемость текущего сезона КХЛ опережает рекордную на 55 
зрителей (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Metaratings.ru провел исследование средней посещаемости матчей FONBET КХЛ 
текущего сезона по итогам новогодних праздников.  

перейти к статье 

Новогодние выходные - зона КХЛ: благодаря праздникам лига претендует 
на рекорд посещаемости (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
В первые дни 2024 года Metaratings.ru подвел итоги посещаемости ведущих 
российских лиг.  

перейти к статье 

Карнаухов набрал 100 очков за ЦСКА в регулярных чемпионатах КХЛ 
(Sport24.ru) 
Нападающий ЦСКА Павел Карнаухов отметился результативным пасом в матче 
КХЛ против "Торпедо" (7:2).  

перейти к статье 

Бабаев: будем добиваться того, чтобы Евсеева освободили из 
заключения в "Ак Барсе" (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный агент Шуми Бабаев заявил, что намерен предпринять все 
усилия, чтобы его клиент - защитник "Ак Барса" Никита Евсеев - покинул 
казанский клуб.  

перейти к статье 

Гудачек о критике из-за игры в КХЛ: "Знаю врачей, учителей, юристов, 
работающих в России. Не хочу, чтобы потом в Словакии их увольняли. 
Наши родители боролись за демократию и свободу" (Sports.ru) 
Юлиус Гудачек выступил с заявлением по поводу игры в КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Инсайды "СЭ": кто уедет в НХЛ, кто самый дорогой в ЦСКА (Спорт-
экспресс) 
Теперь эта рубрика становится постоянной.  

перейти к статье 

Расклады перед плей-офф КХЛ, кто на кого выходит, кто выиграет 
Западную конференцию, "Спартак", СКА, ЦСКА (Чемпионат.com) 
Топ-4 конференции приобретает банальный вид, а участники плей-офф 
определились еще осенью. Или все изменится? 

перейти к статье 

Лидер хоккейного "Спартака" Павел Порядин - о сомнениях в себе, знаках 
судьбы и задачах на сезон (Российская газета (rg.ru)) 
Московский "Спартак" - одно из главных открытий нынешнего сезона 
Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 



 

 

Даниил Сотишвили - о победе над "Спартаком", подсказках партнеров и 
задачах на остаток "регулярки" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий минского "Динамо" Даниил Сотишвили прокомментировал 
поединок против московского "Спартака" (3:1) в чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Никита Пышкайло - о победе над "Спартаком", игре против Ковальчука и 
адаптации Фрица (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий минского "Динамо" Никита Пышкайло подвел итоги победы над 
московским "Спартаком" (3:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

У "Торпедо" заметный спад: одна победа и два болезненных поражения в 
этом году (Allhockey (allhockey.ru)) 
Но для Нижнего Новгорода нынешние проблемы могут послужить плюсом в 
плей-офф. 

перейти к статье 

"В основном цепляю людей улыбкой": Атанасов - о секрете 
популярности, магии Ларионова, силе "Торпедо" и интересе из НХЛ (RT 
(russian.rt.com)) 
Полноценно раскрыться в нынешнем сезоне и поверить в себя помогли доверие 
со стороны тренерского штаба и сложившаяся "химия" с партнерами.  

перейти к статье 

Алексей Шевченко: Минское "Динамо" победило по делу. Жамнов должен 
задуматься, надо ли держать в команде пешехода Ковальчука 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист Алексей Шевченко подвел итоги матча минского "Динамо" против 
"Спартака" (3:1) в регулярном чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

"С Мозякиным на лавке в "Металлурге" улучшился микроклимат": Разин - 
о лидерстве "Магнитки" в КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Магнитогорский "Металлург", не выигрывавший Кубок Гагарина с 2016 года, 
считается одним из претендентов на главный трофей КХЛ в нынешнем сезоне.  

перейти к статье 

Защитник "Ак Барса" Лямкин: не слежу за футболом, только наш хоккей, 
только "Ак Барс" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Защитник "Ак Барса" Никита Лямкин в интервью Metaratings.ru поделился 
эмоциями после победы над "Барысом" в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Путь Зарипова и нервозность "Ак Барса": почему казанский клуб должен 
отпустить Радулова (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Две шайбы забросил самый дорогостоящий форвард "Ак Барса" Александр 
Радулов за последние два месяца. Капитан серьезно сдал в результативности, 
но не игровом времени на льду.  

перейти к статье 

Билялетдинов: я не вижу недостатков в тренерском штабе "Ак Барса" 
(Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после победы над "Барысом" 
ответил на вопрос о возможном усилении тренерского штаба. 

перейти к статье 

"Главное - не загоняться". В "Сочи" рассказали о 14 поражении подряд 
(Чемпионат.com) 
Форвард "Сочи" Данил Авершин после проигранного матча с московским 
"Динамо" высказался о 14 поражении "леопардов" подряд. 

перейти к статье 

"Большинство "Динамо" - это какой-то космос". Форвард "Сочи" - о 
поражении от бело-голубых (Чемпионат.com) 
Нападающий "Сочи" Данил Авершин высказался о поражении от московского 
"Динамо" в матче накануне. 

перейти к статье 

Московское "Динамо" уже готовится к плей‑офф КХЛ, заявил защитник 

Менелл (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Московское "Динамо" уже готовится к плей‑офф КХЛ, заявил защитник Менелл  

перейти к статье 

"Когда Ковальчук пришел в "Авангард", команда стала более сплоченной" 
(Известия (iz.ru)) 
Хоккеист московского "Динамо" Кирилл Готовец - о возвращении в КХЛ 
суперзвездного нападающего, его влиянии на победу омского клуба в Кубке 
Гагарина и шансах бело-голубых повторить тот успех  

перейти к статье 

"Не смогли договориться". Агент Тертышного - о сорвавшемся обмене из 
"Трактора" (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Александр Черных представляющий интересы нападающего 
"Трактора" Никиты Тертышного рассказал о сорвавшемся обмене хоккеиста из 
челябинского клуба. 

перейти к статье 

Форвард "Лады" Грошев о давлении: "Самое страшное - не попасть в 
плей-офф" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Лады" Евгений Грошев рассказал о психологическом давлении в 
матчах ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Тамбиев: гол, который не засчитали судьи - это то, как и нужно было 
играть "Адмиралу" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев после домашнего поражения от 
"Авангарда" (1:2) прокомментировал второй незасчитанный гол 
дальневосточного клуба в начале третьего периода. 

перейти к статье 

Главный тренер "Авангарда" оценил игру тройки Жафяров - Прохоркин - 
Юрчо (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победного матча с 
"Адмиралом" (2:1) оценил игру тройки Дамир Жафяров - Николай Прохоркин - 
Томаш Юрчо. 



 

 

перейти к статье 

""Барыс" не попадет в плей-офф - это сто процентов". Казахстанскому 
клубу поставили цель на остаток сезона КХЛ (Sports.kz) 
" Барыс " провел почти десяток встреч в Континентальной хоккейной лиге под 
руководством уже третьего главного тренера за сезон Олега Болякина.  

перейти к статье 

Александр Пашков: "Спад "Спартака" и "Торпедо" пошел после историй 
Ковальчука и Хабибулина. Вряд ли это случайность" (Russia-hockey.ru) 
О последних новостях регулярного чемпионата КХЛ - олимпийский чемпион, 
тренер и вратарь сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ Анисимов признал решение судей матча СКА - 
"Металлург" верным (Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал эпизод матча СКА - 
"Металлург", который завершился победной шайбой магнитогорцев в овертайме 
(2:1). 

перейти к статье 

В КХЛ оценили спорную ситуацию в овертайме матча СКА - "Металлург" 
(Р-Спорт) 
Анисимов о ситуации в овертайме матча СКА - "Металлург": судьи были правы 

перейти к статье 

Кожевников: письмо ветеранов СКА Путину? В КХЛ писать бессмысленно, 
там двойные стандарты (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников удивлен тем, что 
департамент судейства считает правильным решение арбитров, которые не 
зафиксировали нарушение правил со стороны игрока "Магнитки" в овертайме 
игры со СКА (2:1 ОТ). 

перейти к статье 

А. Зайцев о матче СКА - "Металлург": глава судейского департамента 
держит всех за дураков (Чемпионат.com) 
Судья международной категории Александр Зайцев прокомментировал 
высказывания главного арбитра КХЛ Алексея Анисимова относительно эпизода 
в овертайме в матче СКА - "Металлург" (Магнитогорск) (1:2 ОТ), после которого 
гости забросили победную шайбу. 

перейти к статье 

"Случился крик души". Назаров отреагировал на письмо ветеранов СКА в 
адрес Путина (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о письме ветеранов СКА в адрес 
президента России Владимира Путина в связи с качеством судейства в КХЛ. 

перейти к статье 

Алексей Андронов о письме Путину ветеранов СКА: "Пытаюсь 
представить письмо ветеранов "Даллас Кавбойс" Байдену или ветеранов 
"ПСЖ" Макрону" (Sports.ru) 



 

 

Алексей Андронов оценил обращение ветеранов СКА к Владимиру Путину.  
перейти к статье 

В матче с "Авангардом" судьи отменили два гола "Адмирала" 
(Чемпионат.com) 
Во Владивостоке закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Адмирал" принимал омский "Авангард".  

перейти к статье 

Канарейкин о жалобе ветеранов СКА: "Все уже опубликовано главным 
арбитром КХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-игрок "Спартака" Федор Канарейкин отреагировал на письмо ветеранов СКА 
к президенту России Владимиру Путину. 

перейти к статье 

"Кто-то должен был заступиться за нашу команду" (Коммерсантъ # Санкт-
Петербург.ru) 
Ветераны СКА пожаловались Владимиру Путину на судейство в КХЛ  

перейти к статье 

Ротенберг отреагировал на критику в адрес ветеранов СКА, обратившихся 
к президенту России (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отреагировал на критику в адрес 
ветеранов СКА, обратившихся к президенту России Владимиру Путину с 
жалобой на судейство в матчах петербургского клуба. 

перейти к статье 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Уверенная игра Мешковского, доминирование Демидова, мощные 
показатели ярославцев. Символическая сборная декабря (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из лучших игроков Лиги по 
итогам декабря  

перейти к статье 

Хоккеистов "Академии Михайлова" наградили грамотами за спасение при 
пожаре (Р-Спорт) 
Трех хоккеистов "Академии Михайлова" наградили грамотами за спасение при 
пожаре 

перейти к статье 

Три хоккеиста МХЛ награждены МЧС за спасение из горящей квартиры 
женщины с детьми (Чемпионат.com) 
Три хоккеиста "Академии Михайлова" награждены грамотами управления МЧС 
по Тульской области за спасение из горящей квартиры женщины и двух ее детей. 
Наград удостоились Владимир Истомин Даниил Молодцов и Егор Стругов. 

перейти к статье 



 

 

КХЛ: партнеры 
 

КХЛ и Гринчаров исполнят хоккейную мечту - успей отправить письмо с 
желаниями (Sports.ru) 
Тинькофф и КХЛ исполняют хоккейные мечты.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

"IIHF уважает сборную России. Пренебрежения никогда не было и не 
будет" - Владислав Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" прокомментировал высказывание Ильи Ковальчука по допуску 
сборной России на международные соревнования. 

перейти к статье 

Третьяк: "Исаев и Серебряков нравятся мне больше всего из вратарей в 
этом сезоне КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" отметил, что его радует уровень Фонбет Чемпионата КХЛ в этом 
сезоне, а также назвал лучших вратарей лиги. 

перейти к статье 

"Если бы сборную России допустили на МЧМ, то наши вратари там стали 
бы лучшими" - Владислав Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" оценил уровень игры голкиперов на молодежном чемпионате мира, 
который завершился в Гетеборге, а также выразил мнение, что в случае допуска 
России отечественные вратари стали бы лучшими на турнире. 

перейти к статье 

Третьяк - о возможных матчах со словаками: "С радостью сыграем с 
любой сборной высокого уровня" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил "Матч 
ТВ", что сборная России с радостью проведет матч против любой иностранной 

команды топ‑уровня. 

перейти к статье 

Третьяк отреагировал на информацию о возможном матче сборной 
России против Словакии (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" ответил на вопрос о возможном матче сборной России 
против сборной Словакии. 

перейти к статье 

Люк Тардиф: "Да, IIHF уважает Россию. Но мы хотим получить уважение в 
ответ в деле Федотова" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея на льду (IIHF) Люк Тардиф в 
разговоре с "Матч ТВ" прокомментировал слова главы Федерации хоккея России 
(ФХР) Владислава Третьяка по поводу уважительного отношения IIHF к России 
и отечественному хоккею. 

перейти к статье 



 

 

В ФХР заявили, что товарищеский матч сборных России и Словакии в 
текущем сезоне невозможен (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов в 
разговоре с "СЭ" прокомментировал информацию о возможном проведении 
товарищеского матча со сборной Словакии. 

перейти к статье 

Товарищеские матчи сборных России и Словакии по хоккею не состоятся 
в нынешнем сезоне (ТАСС) 
В Федерации хоккея России сообщили, что диалог с Федерацией хоккея 
Словакии будет продолжен в следующем сезоне 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Депутат Госдумы Кирьянов о письме Путину ветеранов СКА: "Уровень 
судейства в КХЛ стал падать. Когда пишут главе государства - значит, у 
людей крик души. Считаю необходимым сделать запрос в Минспорт" 
(Sports.ru) 
Депутат Госдумы Артем Кирьянов высказался о письме ветеранов СКА 
Владимиру Путину.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Словакия хотела бы провести один или несколько товарищеских матчей 
со сборной России перед ЧМ по хоккею (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Словакия хотела бы провести один или несколько товарищеских матчей со 
сборной России перед ЧМ по хоккею  

перейти к статье 

"Люди начинают понимать, что спорт должен находиться вне политики" - 
Каменский о возможных матчах со сборной Словакии (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский заявил "Матч ТВ", что товарищеские 
матчи против сборной Словакии могут стать хорошим шагом для российской 
национальной команды. 

перейти к статье 

"В наших интересах показать, что все у нас хорошо, мы готовы играть". 
Батрак - о возможных матчах сборных России и Словакии (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Комментатор "Матч ТВ" и бывший хоккеист "Спартака" Артем Батрак заявил, что 
Санкт‑Петербург является идеальным местом для проведения товарищеских 
матчей сборных России и Словакии, а сама идея таких игр "хороша со всех 
сторон". 

перейти к статье 

Кожевников считает, что ИИХФ может помешать проведению матча между 
Россией и Словакией (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в разговоре с "СЭ" 
поделился мнением о возможном товарищеском матче между сборными России 
и Словакии. 



 

 

перейти к статье 

Кожевников - о желании Словакии сыграть с Россией: начинает 
потихоньку дверь открываться (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
информацию о том, что сборная Словакии хочет провести товарищеский матч со 
сборной России в преддверии чемпионата мира по хоккею. Ранее в ФХР 
подтвердили переговоры с федерацией хоккея Словакии. 

перейти к статье 

Экс‑хоккеист "Спартака" предположил, что IIHF может запретить сборной 

Словакии играть с россиянами (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Экс‑хоккеист "Спартака" предположил, что IIHF может запретить сборной 

Словакии играть с россиянами  
перейти к статье 

Словакия готова сыграть со сборной России в ближайшем будущем? Это 
будет мощнейшим событием (Allhockey (allhockey.ru)) 
Но не нужно думать, что словацкая федерация хоккея делает это просто так.  

перейти к статье 

Европейская топ-сборная хочет сыграть с Россией. Вот так поворот! 
(News.sportbox.ru) 
Российский хоккей, похоже, потихоньку выходит из международной изоляции. 

перейти к статье 

ИИХФ не будет препятствовать проведению товарищеского матча между 
сборными России и Словакии (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф в разговоре 
с "СЭ" ответил на вопрос, могут ли последовать ограничения на проведение 
товарищеского матча между сборными России и Словакии. 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Агентство Winners назвало клубы НХЛ, заинтересованные в форварде 
"Спартака" Цыплакове (Чемпионат.com) 
Хоккейное агентство Winners рассказало о заинтересованности клубов 
Национальной хоккейной лиги в нападающем "Спартака" Максиме Цыплакове. 

перейти к статье 

Капитан "Кладно" Смоленяк не поехал бы в КХЛ сейчас: "Я против 
событий на Украине и пропаганды в лиге" (Sports.ru) 
Капитан "Кладно" Радек Смоленяк заявил, что сейчас не поехал бы в КХЛ.  

перейти к статье 

"Это будет конфуз и позор". Европейский функционер - об участии 
словаков из КХЛ на ЧМ (Чемпионат.com) 
Экс-председатель хоккейного совета "Дуклы" из словацкого города Тренчин 
Милош Радоса выступил против участия словацких игроков на предстоящем 
чемпионате мира в Чехии. 



 

 

перейти к статье 

Журналист не согласен, что в Беларуси стоит создать клуб в ВХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский журналист Иван Грунтов не согласен с тезисом наставника 
"Витебска" Романа Юпатова о том, что нужно создать белорусский клуб в ВХЛ. 

перейти к статье 

Клуб НХЛ "Торонто" вернул в состав российского вратаря Самсонова 
(ТАСС) 
В текущем сезоне НХЛ Самсонов провел 15 матчей 

перейти к статье 

Тренер "Каролины" заявил, что отучает вратаря Кочеткова от того, чему 
его учили в России (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер "Каролины" заявил, что отучает вратаря Кочеткова от того, чему его 
учили в России  

перейти к статье 

Ничушкин забросил 21-ю шайбу в сезоне НХЛ (Sport24.ru) 
В эти минуты проходит матч регулярного чемпионата НХЛ , в котором "Колорадо" 
на своем льду принимает "Вегас".  

перейти к статье 

Разное 
 

Легенды хоккея 13 января сыграют с командой жителей Истры в первом 
матче 2024 года (РИАМО (riamo.ru)) 
Звезды отечественного хоккея 13 января проведут свою первую встречу с 
любительскими сборными Подмосковья в новом 2024 году - их соперниками 
станут жители городского округа Истра 

перейти к статье 

Андрей Сафронов назначен директором хоккейной школы московского 
"Динамо" (Чемпионат.com) 
Бывший генеральный директор московского "Динамо" Андрей Сафронов 
назначен на пост директора спортивной школы бело-голубых. 

перейти к статье 

Оставил предсмертную записку. 16-летний хоккеист свел счеты с жизнью 
(Советский спорт) 
Юного вратаря хоккейного клуба "Динамо-Форвард" нашли мертвым под окнами 
многоэтажки.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

За сборную России впервые может сыграть канадец. А как же своя 
молодежь? (Советский спорт, Москва, 10 января 2024) 
Клубы продолжают раздавать легионерам гражданство налево и направо.  
9 января очередной иностранный хоккеист получил российский паспорт и 
перестал считаться легионером в КХЛ. Речь идет о 29-летнем канадце Брэндане 
Лайпсике, обладателе Кубка Гагарина в составе ЦСКА, ныне представляющем 
другой армейский клуб - с берегов Невы. Сама новость не является 
сенсационной или из ряда вон выходящей, но в лиге начинает прослеживаться 
странная и неприятная тенденция, которая идет вразрез с принципами, 
декларируемыми государством.  
Высшие чины власти, включая самого главу государства, неоднократно и ясно 
давали понять, что время привлечения иностранной рабочей силы в российском 
спорте подошло к концу. Теперь ставку нужно делать на собственную молодежь, 
а чтобы она не позарилась на заграницу, необходимо принять меры, 
направленные на недопущение раннего отъезда талантливых юниоров из 
страны.  
На фоне этих по сути правильных заявлений сначала хабаровский "Амур" 
радостно сообщает о получении российского гражданства Кэмероном Ли, а 
аккурат после новогодних праздников с аналогичным заявлением выступает и 
СКА в отношении Лайпсика.  
Понятно, что пока в КХЛ действует хоть какой-то лимит, допускающий наличие в 
командах легионеров, они будут там играть, и каждый клуб вправе сам решать, 
что с ними делать. Однако насторожило интервью главного тренера СКА Романа 
Ротенберга телеканалу "Матч ТВ", в котором наставник затронул тему 
возможного выступления новоиспеченного россиянина Лайпсика за сборную 
России. Напомним, канадец является обладателем Кубка Гагарина, а не Стэнли, 
и лет ему 29, а не 19. Зачем и кому это нужно?  
Кроме того, не стоит забывать и еще об одном важном и нездоровом аспекте: в 
КХЛ растет количество американцев и канадцев с криминальным прошлым. В 
разное время по достаточно серьезным статьям местного уголовного 
законодательства проходили Джейк Виртанен ("Спартак"), Рид Буше 
("Авангард"), Алекс Гальченюк (СКА). Мы с радостью подбираем все то, что 
неприемлемо в НХЛ, но громко звучит. К сожалению, по этому пути начинает 
движение и РПЛ.  
В это же самое время в безнадежном аутсайдере лиги "Сочи" продолжает 
прибывать звезда драфта-2023 Матвей Мичков. Парень, которого еще полтора 
года назад называли надеждой российского хоккея, СКА на берега Невы не 
зовет. Да и другие клубы интереса не проявляют. Можно было бы и махнуть 
рукой на эти процессы, ведь сборная у нас скорее для того, чтобы периодически 
напоминать себе и белорусам, что она существует.  
В существующих условиях приходится предпринимать усилия для того, чтобы 
сохранить у молодых хоккеистов мотивацию оставаться в России и выступать за 
сборную. В 2023 году было принято решение организовать сборную "Россия-25". 
Возглавил ее, кстати, наставник СКА Роман Ротенберг. По первоначальному 
плану эта команда должна была включать в себя молодых и талантливых 
хоккеистов. Будущее нашего хоккея. И каковой должна быть мотивация, если 
парни видят комментарий наставника, который прочит место в ней для 29-
летнего канадца? Он физически не может выступать по возрастному лимиту. А 



 

 

когда наших вернут на международную арену (хочется надеяться, что скоро), там 
есть, кому играть и без Лайпсика.  
В общем, как не понимали ФХР и КХЛ друг друга, так и продолжают 
разговаривать на разных языках. Конечно, трудно делать далеко идущие выводы 
на основании одного заявления Ротенберга. Возможно, он затронул тему 
сборной лишь для того, чтобы лишний раз пропиарить Лайпсика, но на уровне 
КХЛ тому это не нужно. Здесь его прекрасно знают.  
Но печалит тот факт, что на данном этапе это реально может подтолкнуть кого-
то из игроков уехать. Поскольку конкретный хоккеист может элементарно не 
видеть себя в основе мощного клуба, а также - в сборной. И Мичков тут не 
единственный пример...  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/za-sbornuyu-rossii-vpervye-mozhet-sygrat-
kanadets-a-kak-zhe-svoya-molodyozh 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный агент рассказал об отношении к получению паспортов России 
легионерами в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Известный хоккейный агент Александр Черных высказался об отношении к 
получению паспортов России легионерами в КХЛ. 
"Нужно понять, для чего это делается. Если человек хочет здесь жить, его семье 
нравится в России, он хочет получить российский паспорт и пользоваться 
благами страны будучи ее гражданином, - тогда я его понимаю. Если же это 
делается для того, чтобы обойти лимит на легионеров в КХЛ, то считаю, что это 
неправильно", - сказал Черных в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5388602-hokkejnyj-agent-rasskazal-ob-
otnoshenii-k-polucheniyu-pasportov-rossii-legionerami-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Иностранцы, получившие российские паспорта, как они проявляют себя в 
КХЛ, 10 января 2024 года (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Натурализация игроков набирает обороты. Разбираемся, хорошо это или плохо. 
Накануне канадский нападающий СКА Брендан Лайпсик указом президента 
России Владимира Путина получил российское гражданство. Это не первый 
такой случай в КХЛ. Рассказываем, как иностранцы, ставшие обладателями 
российских паспортов, проявляют себя в нашей лиге. 
з. Бреннан Менелл ("Динамо" Москва), 26 лет 
Гражданство: США/Россия  
47 игр, 33 (6+27) очка, "+2" показатель полезности  
Менелл - ведущий защитник московского "Динамо", играющий в паре с Кириллом 
Готовцом. Главный тренер москвичей Алексей Кудашов очень ценит 
натурализованного американца, дает ему много времени в большинстве, а 
Бреннан это доверие оправдывает. Кроме того, у "Динамо" высвободилось 
лишнее место для легионера (позиции иностранцев заняты Уилом, О'Деллом и 
Пакеттом). Менелл обладает хорошим кистевым броском и чувством паса, умеет 
грамотно выбрать позицию и прекрасно закрывает синюю линию при игре в 
большинстве. 
Да, иногда случаются ошибки в обороне, но Бреннан с лихвой компенсирует их 
своим мастерством в атаке, а недочеты в защите за ним подчищает его напарник 
по линии обороны Готовец. Для "Динамо" в истории с натурализацией Менелла 
все сложилось удачно и с пользой для клуба. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/za-sbornuyu-rossii-vpervye-mozhet-sygrat-kanadets-a-kak-zhe-svoya-molodyozh
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/za-sbornuyu-rossii-vpervye-mozhet-sygrat-kanadets-a-kak-zhe-svoya-molodyozh
https://www.championat.com/hockey/news-5388602-hokkejnyj-agent-rasskazal-ob-otnoshenii-k-polucheniyu-pasportov-rossii-legionerami-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5388602-hokkejnyj-agent-rasskazal-ob-otnoshenii-k-polucheniyu-pasportov-rossii-legionerami-v-khl.html


 

 

з. Кэмерон Ли ("Амур"), 26 лет 
Гражданство: Канада/Россия  
37, 13 (2+11), "-10"  
"Кэму Ли вчера очень не повезло. В рядовом, по сути, столкновении сошлись ряд 
факторов, и он получил перелом руки. На восстановление уйдет примерно шесть 
недель. Получается, что наш соотечественник должен вернуться в строй как раз 
к первому раунду плей-офф", - заявил накануне генеральный директор "Амура" 
Роман Крамарь. 
Это большая потеря для хабаровчан, потому что Ли, как и упомянутый ранее 
Менелл, стал ключевым игроком в обороне хабаровчан. У Кэмерона тоже есть 
хороший бросок, место в спецбригаде большинства, однако подчищать так, как 
это делают за Менеллом, за Ли особо некому. Отсюда и "-10" в графе "показатель 
полезности". Ждем, когда Кэмерон снова сможет приносить пользу своей 
команде, для "Амура" этот новоиспеченный россиянин играет важную роль. 
н. Брендан Лайпсик (СКА), 29 лет 
Гражданство: Канада/Россия  
14, 4 (2+2), "-2"  
Дождался своего часа и Лайпсик. Теперь у руководства и тренерского штаба СКА 
появилась возможность для маневра с дополнительным легионером. Лайпсик 
тоже долго не играл: форвард получил сотрясение мозга и долго лечился. Зато 
после выхода на лед отличился в первой же встрече, чем показал свой боевой 
настрой и желание помогать армейцам. 
"Получить гражданство России - большая честь для меня. Играю и живу здесь 
уже четвертый год, чувствую себя очень комфортно, а этот шаг даст мне 
возможность и дальше продолжать свою спортивную карьеру в России. 
Мне действительно нравится русская культура, получаю удовольствие, изучая 
историю и культуру Санкт-Петербурга, в частности Эрмитаж и другие музеи. Мне 
и моей семье было очень легко адаптироваться к жизни в России. А в хоккейном 
плане вообще нет различий - я искренне наслаждаюсь тем, что я здесь 
последние четыре года, а впереди, уверен, еще много сезонов. Я рад стать 
частью вашей страны!" - поделился первыми эмоциями от получения 
российского паспорта сам Брендан.  

https://www.championat.com/hockey/article-5388664-inostrancy-poluchivshie-
rossijskie-pasporta-kak-oni-proyavlyayut-sebya-v-khl-10-yanvarya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

"Возникает двоякое чувство". Дементьев о натурализации иностранцев в 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал 
натурализацию легионеров в КХЛ. Вчера канадский форвард СКА Брендан 
Лайпсик получил российское гражданство. 
"Возникает двоякое чувство от того, что люди получают российский паспорт и 
становятся локальными игроками для местного рынка. С одной стороны, это их 
право. С другой стороны, это обход той ситуации, которая присутствует на 
текущий момент. Если игроки проходят все соответствующие процедуры и 
действительно могут усилить наш хоккей, стать лучше, - то почему бы и нет. Если 
это хоккеисты среднего звена и российский хоккей от этого много не получает, то 
тогда есть нюансы, над которыми можно сомневаться", - сказал Дементьев в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5388784-voznikaet-dvoyakoe-chuvstvo-
dementev-o-naturalizacii-inostrancev-v-khl.html 
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К заголовкам сообщений 

Лайпсик о паспорте РФ: "Ощущал себя русским последние несколько лет. 
Мне здесь комфортно. Возможно, теперь надо получше выучить русский" 
(Sports.ru, Москва, 10 января 2024) 
Брендан Лайпсик высказался о получении российского паспорта.  
Канадский хоккеист СКА указом президента РФ Владимира Путина. 
- В твоей жизни что-нибудь изменилось [после получения российского паспорта]?  
- Да не особо. Последние несколько лет и я так, по сути, ощущал себя русским. 
Мне здесь комфортно. Мои родители и невеста часто приезжали ко мне. Она 
сейчас в Санкт-Петербурге, это ее любимый город в России. Возможно, мне 
теперь надо получше выучить русский язык. 
- Ты благодарил Романа Ротенберга за помощь. Как именно он помог тебе?  
- Он обратился ко мне с этим вопросом прошлым летом. Я посчитал это хорошей 
идеей. Поэтому я благодарен ему, всей организации СКА и, конечно же, 
президенту, - сказал форвард СКА в разговоре с корреспондентом Sports.ru.  

https://www.sports.ru/hockey/1115762146-lajpsik-o-pasporte-rf-oshhushhal-sebya-
russkim-poslednie-neskolko-let-.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг рассказал, когда канадский хоккеист Лайпсик может 
получить паспорт РФ (ТАСС, Москва, 11 января 2024) 
Канадский хоккеист СКА Брендан Лайпсик может получить российский паспорт в 
течение 10 дней. Об этом ТАСС рассказал главный тренер санкт-петербургской 
команды Роман Ротенберг.  
9 января президент РФ Владимир Путин предоставил Лайпсику гражданство РФ.  
"Вопрос получения паспорта - чисто формальный, технический, он должен 
занять 10 дней, но, может, чуть подольше, - сказал Ротенберг. - Это не так важно, 
потому что это вопрос уже решенный, поэтому в ближайшее время он точно 
получит паспорт. Это очень важно для команды и важно то, что он сам проявил 
инициативу в этом вопросе, он радуется тому, что получил гражданство, и у 
команды эмоции только положительные".  
По информации ТАСС, Лайпсик должен получить паспорт в УМВД одного из 
районов Санкт-Петербурга.  
В 2023 году российское гражданство было предоставлено американскому 
защитнику московского "Динамо" Бреннану Менеллу и канадскому защитнику 
"Амура" Кэмерону Ли.  

https://tass.ru/sport/19704781 

К заголовкам сообщений 

Хайруллин, Яруллин и Билялов вошли в обновленный рейтинг лучших 
игроков КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 10 
января 2024) 
 Континентальная хоккейная лига (КХЛ) обновила позиции рейтинга лучших 
игроков чемпионата по итогам трех последних недель. 
В топ-10 списка вошли три хоккеиста с татарским происхождением. В том числе, 
нападающий СКА Марат Хайруллин (е-е место), защитник "Трактора" Альберт 
Яруллин (8-е место) и вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов (10-е место). 
Первую строчку рейтинга лучших игроков КХЛ возглавил форвард московского 
"Динамо" Никита Гусев. Второе место осталось за нападающим "Салавата 
Юлаева" Александром Шаровым. Всего в топ-10 попали три игрока СКА, по два 
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из "Салавата Юлаева" и "Трактора", а также по одному из "Ак Барса", "Барыса" и 
"Динамо". 
Ранее по итогам 13-15 игровых недель лидерство в рейтинге лучших в КХЛ 
удерживал Яруллин, а в десятке было четверо хоккеистов с татарскими корнями. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/xairullin-yarullin-i-bilyalov-vosli-v-obnovlennyi-
reiting-lucsix-igrokov-kxl-5888263 

К заголовкам сообщений 

Яковлев третьим в истории провел 200 игр в качестве капитана 
"Металлурга" (Sport24.ru, Москва, 10 января 2024) 
Защитник Егор Яковлев провел 200 матчей в качестве капитана "Металлурга".  
Как сообщает клубная пресс-служба, юбилейным для хоккеиста оказался матч 
против "Локомотива" (5:3).  
Первую игру в качестве капитана команды из Магнитогорска Яковлев 19 
сентября 2020 года против ЦСКА (4:2).  
В истории "Металлурга" Егор Яковлев стал третьим капитаном команды, 
выводившим ее на лед двести и более раз в матчах на высшем уровне.  
В общей сложности на счету Яковлева 694 матча в КХЛ и 212 (64+148) набранных 
очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-611110-yakovlev-tretim-v-istorii-provel-200-igr-v-
kachestve-kapitana-metallurga 

К заголовкам сообщений 

Средняя посещаемость текущего сезона КХЛ опережает рекордную на 55 
зрителей (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 января 2024) 
Metaratings.ru провел исследование средней посещаемости матчей FONBET КХЛ 
текущего сезона по итогам новогодних праздников.  
Посещаемость КХЛ по итогам матчей на 10 января составляет 6547 зрителей. За 
первую неделю 2024 года она увеличилась почти на 100 человек (на 31 декабря 
было 6453 зрителя). В среднем матчи, прошедшие в январские выходные дни, 
показали аудиторию в 8 148 зрителей при заполняемости арен в 90,5%. 
Посещаемость сезона в КХЛ 
Если бы сезон завершился прямо сейчас, КХЛ установила бы новый рекорд 
посещаемости отечественных хоккейных чемпионатов.  
Ранее лучшая аудитория была зафиксирована в сезоне 2019/20 - 6 492 зрителя. 
Отметим, что тогда в КХЛ выступали европейские команды - финский "Йокерит" 
и рижское "Динамо". 

https://metaratings.ru/news/srednyaya-poseshaemost-tekushego-sezona-kkhl-
operezhaet-rekordnuyu-na-55-zritelei-322625/ 

К заголовкам сообщений 

Новогодние выходные - зона КХЛ: благодаря праздникам лига претендует 
на рекорд посещаемости (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 января 
2024) 
В первые дни 2024 года Metaratings.ru подвел итоги посещаемости ведущих 
российских лиг. И если в РПЛ и Единой лиге ВТБ происходит заметный обвал в 
сравнении с доковидным показателями, то у КХЛ цифры были одни из лучших в 
истории. А ведь впереди лигу ждало "золотое время" - новогодние выходные. 
Именно в праздничные дни зрители массово выбираются на хоккей - не надо 
думать о работе, да и нет большой конкуренции со стороны других 
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развлекательных опций. И на этот раз выходные доказали, что хоккей 
доминирует в январе. 
Все игры в январские праздники показали лучшую аудиторию, чем в среднем за 
сезон 
Всего с 3 по 8 января в КХЛ прошел 31 матч. И сразу 14 из них состоялись при 
полных трибунах. Более того, в Новосибирске, согласно протоколам встреч, на 
игры пришло даже больше болельщиков, чем официально вмещает арена. Такое 
происходит, когда рестораны и кафе, расположенные на стадионе, переполнены. 
Но самое главное - аудитория всех матчей, что прошли за эту неделю, 
превысила показатели средней посещаемости команд за сезон. В этом плане 
крайне показателен кейс "Сочи" - команда проваливает сезон, и в среднем 
заполняет арену менее чем на половину. Но на первые две игры 2024-го пришли 
9,6 и 8,2 тыс. зрителей. Такой большой аудитории, как на матче с "Металлургом", 
в Сочи не было с "доковидной" эпохи. 
Или вот: встреча между "Динамо" и "Куньлунем" собрала 8,8 тыс. зрителей. То 
есть, "ВТБ Арена" была заполнена почти на 90% - отличный показатель для 
выездной игры китайско-мытищинской команды. А вот первая игра между 
командами, которая прошла несколько месяцев назад, собрала на трибунах 
всего 4,9 тыс. болельщиков. 
Еще более отчетливо показывает важность новогодних выходных аудитория 
следующего матча "Динамо". Игра "бело-голубых" с "Сочи" прошла уже 9 января, 
то есть в первый рабочий день года. И на нее пришло всего 3,9 тыс. болельщиков 
- это четвертый с конца показатель сезона. 
В среднем новогодние матчи КХЛ собрали 8 148 зрителей при заполняемости 
арен в 90,5%. Это настолько внушительный показатель, что средняя 
посещаемость всей лиги всего за неделю увеличилась сразу на 70 человек. 9 
января она чуть снизилась, но все равно - на данный момент средняя аудитория 
матчей КХЛ находится на отметке 6 547 человек. 
Сейчас КХЛ на 55 зритель опережает свой рекорд посещаемости 
Для людей, которые не особо следят за КХЛ, цифра в 6 547 зрителей может 
показаться совсем небольшой. Однако руководство лиги от нее должно быть в 
восторге - если регулярный сезон завершился бы прямо сейчас, то это было бы 
абсолютный рекорд посещаемости. 
Еще ни разу по итогам сезона средняя посещаемость домашних матчей в 
чемпионатах СССР, России и КХЛ не превосходила отметку в 6,5 тыс. человек. 
Рекорд был установлен в предковидном сезоне 2019/20 - 6 492 зрителя. То есть, 
сейчас аудитория матчей превосходит на 55 человек лучшие значения в истории 
лиги. 
А ведь нынешний сезон отличается от того, который был четыре года назад. 
Тогда в КХЛ выступали "Йокерит" и рижское "Динамо", стабильно собирающие 
аншлаги на своих аренах в 13 и 11 тысяч зрителей. Также рекордные отметки 
показывал "Спартак", установивший лучшую посещаемость для московских 
команд за 50 лет. 
Теперь этого нет, зато появились новые арены в Новосибирске и Омске. Плюс 
болельщики снова начали массового ходить на хоккей в Уфе, Челябинске, 
Хабаровске и Магнитогорске. В следующем году рекорд посещаемости точно 
падет благодаря новым дворцам в Санкт-Петербурге и, возможно, Нижнем 
Новгороде, но установить это достижение уже сейчас будет огромной победой 
для КХЛ. 
Посещаемость всех сезонов КХЛ 
В Европе посещаемость лучше из-за большего числа матчей по выходным  



 

 

Посещаемость в новогодние матчи показывает, что КХЛ легко может бить 
рекорды по своей аудитории. Аналогична ситуация и в обычные выходные - в 
среднем аудитория на 500-1000 человек больше по субботам и воскресеньям, 
чем в будние. 
Именно этот фактор и показывает, почему КХЛ - самая богатая лига Европы - до 
сих пор не является самой посещаемой. Просто потому что она настолько 
большая, что не может проводить игры только по пятницам, субботам и 
воскресеньям. В Германии, Швейцарии, Швеции и Финляндии большинство 
встреч проходят как раз в уик-энды. Например, благодаря этому в Кельне в 
нынешнем сезоне на игры "Кельнер Хайе" в среднем ходят по 17 тыс. человек. 
КХЛ из-за своих размеров лишена такой опции. Плюс в лиге каждая команда 
проводит по 68 матчей за сезон - наибольший показатель в Европе. Поэтому все 
игры более-менее равномерно распределены по дням недели. Вот и получается, 
что на игру с "Куньлунем" в выходной в Москве приходят почти 9 тыс. зрителей, 
а спустя пару дней - менее 4 тыс. 
Чтобы устанавливать рекорды посещаемости, КХЛ должна быть более активно 
связана с праздничными выходными. В следующем сезоне регулярный 
чемпионат может продлиться до середины марта, следовательно, встречи 
пройдут сразу в четыре праздничных слота - в ноябре, январе, феврале и марте. 
Лига должна поставить в эти дни свои лучшие встречи на самых больших аренах, 
чтобы увеличить аудиторию. 
При этом даже сейчас КХЛ целиком не задействует новогодние выходные. Лига 
не проводит никаких матчей с 31 декабря по 3 января. Хотя потенциально 
несколько топовых встреч могут привлечь отдыхающую аудиторию. В этом плане 
идеально подходит кейс НХЛ, которая каждое 1 января проводит "Зимнюю 
классику". Потенциально, два матча на открытом воздухе 31 декабря и 2 января 
могут стать такой же крутой фишкой. 
Так или иначе, можно констатировать один факт - КХЛ вернулась и преодолела 
все постковидные кризисы. И учитывая, что в будущем чуть ли не каждый сезон 
будут открываться новые дворцы (в Санкт-Петербурге, Нижнем Новгороде, 
Екатеринбурге и Москве), рекорды могут переписываться постоянно. 

https://metaratings.ru/blog/novogodnie-vykhodnye-zona-kkhl-blagodarya-
prazdnikam-liga-realno-pretenduet-na-rekord-poseshaemosti/ 

К заголовкам сообщений 

Карнаухов набрал 100 очков за ЦСКА в регулярных чемпионатах КХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 10 января 2024) 
Нападающий ЦСКА Павел Карнаухов отметился результативным пасом в матче 
КХЛ против "Торпедо" (7:2).  
На счету 26-летнего хоккеиста стало 100 очков в регулярных чемпионатах КХЛ в 
составе ЦСКА.  
Карнаухов стал 17-м армейцем, разменявшим трехзначное количество очков. 
Лидером по этому показателю среди полевых игроков является Константин 
Окулов с 259 очками.  

https://sport24.ru/hockey/news-611138-karnaukhov-nabral-100-ochkov-za-tsska-v-
regulyarnykh-chempionatakh-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Бабаев: будем добиваться того, чтобы Евсеева освободили из 
заключения в "Ак Барсе" (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 

https://metaratings.ru/blog/novogodnie-vykhodnye-zona-kkhl-blagodarya-prazdnikam-liga-realno-pretenduet-na-rekord-poseshaemosti/
https://metaratings.ru/blog/novogodnie-vykhodnye-zona-kkhl-blagodarya-prazdnikam-liga-realno-pretenduet-na-rekord-poseshaemosti/
https://sport24.ru/hockey/news-611138-karnaukhov-nabral-100-ochkov-za-tsska-v-regulyarnykh-chempionatakh-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-611138-karnaukhov-nabral-100-ochkov-za-tsska-v-regulyarnykh-chempionatakh-kkhl


 

 

Известный хоккейный агент Шуми Бабаев заявил, что намерен предпринять все 
усилия, чтобы его клиент - защитник "Ак Барса" Никита Евсеев - покинул 
казанский клуб. Ранее агент уже обратился в КХЛ с просьбой расторгнуть 
контракт игрока обороны с казанским клубом. 
"У нас все по плану - 16 января будет слушание, и мы будем добиваться того, 
чтобы его освободили из заключения. Все видят, как там относятся к человеку. В 
клубе своя позиция, у каждого собственный взгляд на эту ситуацию. Они делают 
свою работу, я - свою. У меня нет никаких внутренних моментов с "Ак Барсом". 
То, что касается вне льда, клуб максимально выполняет все обязательства. А то, 
что касается тренировочного процесса, это уже не в компетенции руководства". 

https://www.championat.com/hockey/news-5388868-babaev-budem-dobivatsya-
togo-chtoby-evseeva-osvobodili-iz-zaklyucheniya-v-ak-barse.html 

К заголовкам сообщений 

Гудачек о критике из-за игры в КХЛ: "Знаю врачей, учителей, юристов, 
работающих в России. Не хочу, чтобы потом в Словакии их увольняли. 
Наши родители боролись за демократию и свободу" (Sports.ru, Москва, 10 
января 2024) 
Юлиус Гудачек выступил с заявлением по поводу игры в КХЛ.  
Чешский клуб "Кладно" ранее с вратарем, так как фанаты угрожали бойкотом из-
за игры словака в КХЛ: "Не будем поддерживать человека, катавшегося с 
российским флагом". 
"В связи с событиями последних дней и развернувшейся против меня кампании 
в медиа хочу внести ясность и опровергнуть ужасную ложь и ерунду. Делаю это 
главным образом ради семьи и детей, но и в отношении всех, кто очень легко 
может оказаться в подобной ситуации. 
В нескольких интервью я рассказывал о личной жизни в России в качестве 
хоккеиста (вместе с сотнями других хоккеистов из Чехии, Словакии, Финляндии, 
Швеции, Канады и так далее). 
К сожалению, я стал жертвой кампании, в которой такие люди, как Корейс или 
Радоса, вымещают на мне недовольство и разрушают жизни и карьеры 
нормальных хоккеистов под видом блюстителей ложной морали. 
Если бы это был только я, я бы, наверное, махнул на это рукой. Я доказал, что 
умею играть в хоккей, что всегда борюсь за команду, на льду и за его пределами 
выкладываюсь на максимум и, прежде всего, уважаю принципы честной игры. В 
спорте и в жизни. 
К сожалению, нападки на меня переросли из хоккейной среды на все общество 
и стали показателем того, как можно разрушить карьеру человека и, например, 
расторгнуть с ним контракт, даже если он его никак не нарушал. И это из-за 
надуманных обвинений и явной клеветы в медиа. 
В 35 лет я могу справиться с ситуацией, но очевидно, как подобная ситуация 
могла бы отразиться на карьере 20-летнего. Время, когда людей увольняли с 
работы за надуманное мнение, не так уж и далеко, и возвращаться к нему я точно 
не хочу. 
В 1989 году наши родители боролись за демократию, свободу слова, а также за 
свободу путешествовать, жить и работать в стране по своему усмотрению. 
Я уважаю мнение других и очень хочу, чтобы ко всем относились с таким же 
уважением. В том числе к тем, у кого другое мнение по поводу выступлений в 
КХЛ или любой другой работы в России. 
Я лично знаю многих людей, которые даже в нынешней ситуации работают в 
России - врачей, учителей, юристов и бизнесменов. Хотя они не подвергаются 
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такому же линчеванию в медиа, как мы, хоккеисты, я был бы очень недоволен, 
если бы, например, врача, который лечит пациентов в России, уволили бы с 
работы, когда он через некоторое время вернулся бы в Словакию или куда-
нибудь еще. 
Потому что это то же самое, что уволить кого-то только из-за его расы, религии 
или ориентации. Это противоречит Хартии основных прав и свобод. В моем 
случае ситуация тем более абсурдна, ведь в 2022 году я поехал играть в 
Казахстан, в команду "Барыс". 
Казахстан - независимое государство, Астана - его столица. Конечно, клуб играет 
в КХЛ против российских клубов. Однако речь идет о казахстанском клубе и моей 
жизни в Казахстане. Если это повод для публичного линчевания, то этот мир 
свернул куда-то не туда. 
Поэтому я прошу журналистов, хоккейных экспертов, комментаторов и видных 
хоккейных деятелей внимательно относиться к тому, что они пишут и говорят, 
потому что это имеет огромное влияние. Слова часто ранят больше, чем 
физическое насилие. Используйте общественную власть, чтобы распространять 
позитивные вещи, а не распространять ненависть, ложь и клевету. 
Изначально я хотел махнуть рукой на всю эту ситуацию в медиа и не тратить 
время на токсичных фанатиков. Но после того, как моя маленькая дочь пришла 
домой в слезах, я передумал и решил дать отпор. Как посредством этого 
публичного заявления, так и законными средствами. 
Злу, клевете и обычной лжи и манипуляциям необходимо противостоять. И 
уверяю господина Радоса, что я жертвую заработанные деньги на 
благотворительные цели", - написал экс-вратарь "Барыса", "Спартака" и 
"Северстали" в соцсетях.  

https://www.sports.ru/hockey/1115761745-gudachek-o-kritike-iz-za-igry-v-kxl-znayu-
vrachej-uchitelej-yuristov-r.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Инсайды "СЭ": кто уедет в НХЛ, кто самый дорогой в ЦСКА (Спорт-
экспресс, Москва, 11 января 2024) 
Теперь эта рубрика становится постоянной. Раз в неделю мы будем знакомить 
вас с самыми важными и интересными хоккейными новостями 
75 МИЛЛИОНОВ ДЛЯ КАМЕНЕВА В конце декабря ЦСКА объявил о продлении 
контракта сроком на два года с нападающим Владиславом Каменевым. Такое 
решение выглядело логичным с самого начала. Позднее, когда "СЭ" выяснил 
зарплату игрока, восприятие сделки изменилось, но не сильно. По условиям 
соглашения игрок будет зарабатывать по 75 миллионов рублей за сезон. Эта 
цифра изначально могла показаться завышенной, учитывая нестабильное 
выступление армейцев и самого Каменева в нынешнем чемпионате. 
Но общая ситуация на рынке складывается таким образом, что даже фактор 
Москвы и пребывание в организации с обоснованными претензиями на победу в 
Кубке Гагарина больше не позволяют менеджменту ЦСКА рассчитывать на 
скидку. За такие деньги Каменева у себя с радостью бы подписали как минимум 
пять клубов, поскольку в мае форвард мог стать неограниченно свободным 
агентом. 
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Центральные форварды с российскими паспортами в топ-6 - товар дороже 
золота. На них жалеть средства не принято. Максим Шалунов, у которого 
истекает контракт с "Локомотивом", получает 90 миллионов - его агент Шуми 
Бабаев не из тех, кто пойдет на понижение. Можно вспомнить о Николае 
Прохоркине, пропустившем почти полный сезон и все равно подписавшемся в 
"Сибирь" на 50 миллионов в год. 
Зарплата Каменева четко обозначила ориентир для переговоров по другим 
игрокам этого амплуа, потенциально выходящим на рынок. Торги по 
качественным центрфорвардам в топ-6, причем не только с русским паспортом, 
в ближайшее время будут начинаться с отметки 70-75 миллионов рублей за 
сезон. На месте Дениса Зернова, Кирилла Семенова и Андрея Светлакова 
можно уже сейчас начинать прыгать от радости. Ситуация с теми, кто не выходит 
на рынок, а станет ограниченно свободным агентом, лучше, но ненамного. 
Вспомните прошлое межсезонье и оффершиты. Ближайшие месяцы должны 
стать интересными. 
ЦЫПЛАКОВЫМ ИНТЕРЕСУЮТСЯ ЗА ОКЕАНОМ 
К нападающему "Спартака" Максиму Цыплакову проявляют интерес 12 клубов 
НХЛ. О конкретных предложениях в январе вести речь преждевременно. 
Удивляться активности североамериканских скаутов и менеджеров не стоит. 
Максим проводит очень мощный чемпионат: 25-летний хоккеист уже установил 
личные рекорды по голам (22) и набранным очкам (32). 
Список игроков из КХЛ, интересных клубам НХЛ, в настоящий момент едва ли 
достигнет скромной отметки в 10 человек. В него нельзя включать 
задрафтованных хоккеистов - с ними как раз существует полная ясность. У 
парней типа Цыплакова есть преимущество. Они поедут на контракт новичка, и 
на них не надо тратить выбор на драфте. Клубы НХЛ ничего не теряют, если 
такой хоккеист не заиграет. Сложится все хорошо - генменеджер и скаут будут 
считаться гениями. 
В случае со спартаковским форвардом ситуация пока остается неясной. Своей 
игрой он заслужил серьезное повышение зарплаты. Однако менеджмент 
"Спартака" ведет любые переговоры с позиции силы и бьется чуть ли не за 
каждый рубль. Сам Цыплаков решение о продолжении карьеры будет принимать 
по окончании сезона, когда станет в КХЛ ограниченно свободным агентом. 
АТАНАСОВ СЫГРАЕТ В ЭТОМ СЕЗОНЕ Травма нападающего Василия 
Атанасова выглядела жутко. В борьбе с форвардом "Куньлуня" Остином Во ном 
один из самых ярких игроков КХЛ неудачно упал на ногу и долго оставался на 
льду, корчась от боли. Прогнозы были самые неутешительные - высказывалось 
мнение, что Атанасов мог порвать крестообразные связки колена. 
Но, по информации "СЭ", для Атанасова все обошлось менее серьезной 
травмой. Василию долго не могли сделать МРТ из-за отека, который 
образовался вследствие сильного ушиба. В итоге же врачи поставили 
примерный срок возвращения в полтора месяца, но он может вернуться и 
раньше. Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов говорил о 4-6 неделях на 
восстановление. 
Уже отметился результативной передачей за нижегородцев канадский защитник 
Мэдисон Бауи, которого "Торпедо" выменяло в дед лайн из "Трактора". По нашей 
информации, сумма компенсации составила 1000 рублей, то есть, по сути, 
челябинцы скинули контракт игрока, который им был не нужен. На 
освободившуюся легионерскую вакансию "Трактор" подписал нападающего 
Джека Родуолда из "Куньлуня", за которого заплатили 30 миллионов. 
При этом 50 процентов от зарплаты Бауи, которая составляет три с половиной 
миллиона рублей в месяц, будет выплачивать "Трактор". Сделку можно назвать 



 

 

максимально выгодной для нижегородцев. В "Торпедо" не видят в Бауи 
ключевого защитника - он не будет играть по 20 минут за матч. Но канадец может 
быть крепким игроком второй-третьей пары обороны, а его богатый опыт явно 
пригодится в плей-офф. Да и мощи легковесному "Торпедо" Мэдисон добавит. 
КУРС НА "МИННЕСОТУ" И "КАРОЛИНУ" 
Марат Хуснутдинов долгое время считался одним из самых талантливых 
центрфорвардов российского хоккея. Более того, его даже назначили капитаном 
СКА в 20 лет! Но Хуснутдинов не слишком удачно провел предсезонку и начало 
этого сезона и был обменян в "Сочи" на Борну Рендулича. Одной из причин было 
также нежелание продлевать контракт, истекающий по окончании этого сезона. 
Хуснутдинов давно собрался в "Миннесоту". При этом до дедлайна Марат мог 
оказаться в московском "Динамо", но "Сочи" отказался обменивать игрока. 
Нападающий Станислав Яровой ярко провел прошлый сезон в "Витязе", но с 
приходом на пост главного тренера Дмитрия Рябыкина перестал попадать в 
состав. Недавно у Ярового возник вариант с отъездом в "Каролину", и 
действующий до 30 апреля 2025 года контракт не должен стать помехой: 
"Харрикейнз" готовы выплатить компенсацию за игрока. Но сам хоккеист не горит 
желанием ехать в Северную Америку, и ситуация еще может измениться. В 
"Витязе" готовы предоставить игровое время Яровому. Сложно требовать от 
креативного нападающего строгого дисциплинированного хоккея, которого 
придерживается Рябыкин. Но если Яровой будет играть в ведущих звеньях, ему 
может позволяться на льду чуть больше риска. В таком случае он будет 
приносить пользу "Витязю", а вояж в Америку отложится как минимум на сезон. 
Центральные форварды с российскими паспортами в топ-6 - товар дороже 
золота. На них жалеть средства не принято Цыплаков проводит очень мощный 
чемпионат: 25-летний хоккеист уже установил личные рекорды по голам (22) и 
набранным очкам (32) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-skolko-
poluchaet-lider-cska-i-kto-uedet-v-nhl-insaydy-se-2166409/ 

К заголовкам сообщений 

Расклады перед плей-офф КХЛ, кто на кого выходит, кто выиграет 
Западную конференцию, "Спартак", СКА, ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 
10 января 2024) 
Топ-4 конференции приобретает банальный вид, а участники плей-офф 
определились еще осенью. Или все изменится? 
Уже совсем скоро регулярка КХЛ начнет выходить на финишную прямую. К 
январю понятны возможности и сильные стороны многих команд, кто-то сейчас 
выходит на первый пик формы, кто-то регрессирует по сравнению со стартом 
сезона - смотря какие цели ставились во время летней подготовки. В таблицах 
конференций происходят любопытные движения, и сегодня речь как раз о 
перспективах клубов в преддверии плей-офф. Поговорим о Западной 
конференции. 
Аутсайдеры безнадежны до ужаса, кубковая восьмерка определена давно 
Кубковая восьмерка Запада определена давно, математические шансы сыграть 
в плей-офф "Витязя", "Куньлуня" и ХК "Сочи" считать не стоит, потому что 
реальных шансов нет. Клуб из Балашихи ненадолго воспрял после прихода 
Дмитрия Рябыкина, но, чтобы отыграть все, что было потеряно на старте сезона, 
"Витязю" нужно было совершить подвиг. И подвига не случилось, но тут хотя бы 
есть надежда на будущее, потому что в работе Рябыкина видны мысль и 
система. Правда, еще нужно заключить с "наследником Хартли" новый контракт. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-skolko-poluchaet-lider-cska-i-kto-uedet-v-nhl-insaydy-se-2166409/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-skolko-poluchaet-lider-cska-i-kto-uedet-v-nhl-insaydy-se-2166409/


 

 

С "Куньлунем" и ХК "Сочи" все гораздо хуже. Оба клуба вызывают симпатию из-
за шикарной работы маркетинга и пресс-службы, которым невероятно трудно 
поддерживать позитив и что-то придумывать на фоне бесконечных поражений и 
в условиях минимальной фан-базы. Но они справляются, особенно это касается 
ребят из Сочи. Однако если смотреть на спортивные результаты, то что 
"драконы", что "леопарды" - это абсолютно неконкурентоспособные элементы 
внутри КХЛ, ни за что не борющиеся, ни на что не претендующие и остающиеся 
в элитной лиге не по хоккейным причинам. 
При этом к бессмысленному существованию "Куньлуня" мы уже давно привыкли, 
а вот "Сочи" с каждым годом пробивает новое дно. И ведь в этом сезоне команда 
уже была похожа на самостоятельную единицу, а не на полигон для обкатки 
петербургской молодежи, но результаты такие же отвратительные, а серии 
поражений - такие же длинные и безнадежные. Понятно, что СКА и сейчас 
приложил руку к пике "леопардов", когда на старте чемпионата забрал лучшего 
нападающего "Сочи" Борну Рендулича. Но неужели все держалось на одном-
единственном хорвате? При всем уважении это не стержневой игрок уровня 
Гусева или Ткачева. 
Южный клуб беспорядочно проигрывает с конца ноября прошлого года, у него 36 
поражений в 50 матчах, почти все победы были одержаны еще в сентябре. Это 
позор и провал для тренерского штаба "Сочи", который, несмотря ни на что, 
продолжает возглавлять Дмитрий Кокорев. А ведь у него материал намного 
интереснее, чем у его предшественников Сергея Светлова и Андрея Назарова, 
которые работали почти исключительно с молодежью, притом не самой 
талантливой. Сейчас у "Сочи" есть Мичков и Хуснутдинов, легионеры Бракко и 
Криштоф, плюс Тянулин, Рассказов, Галенюк, Сагадеев, Чебыкин - не великий, 
конечно, состав, но вполне крепкий по меркам нынешней КХЛ, уж точно 
позволяющий не сливать позорно матч за матчем. Но "Сочи" проигрывает и 
проигрывает, обычно без борьбы, с любым логотипом и замахивается на то, 
чтобы перекрыть собственный антирекорд по серии поражений. 
Почему в такой ситуации руководство "леопардов" не идет на смену тренера, 
хотя бы чтобы банально встряхнуть морально сломленный коллектив? Конечно, 
никто из проверенных специалистов работать в "Сочи" не пойдет ни сейчас, ни 
перед следующим сезоном, но есть ВХЛ, есть МХЛ, где можно пробовать искать 
кадры. Единственное объяснение бездействия боссов клуба - "леопарды" по-
прежнему зависят от СКА в принятии важных решений, а главному человеку в 
армейской вертикали попросту не до "Сочи", либо его и так все устраивает. 
СКА и ЦСКА наверстывают упущенное, "Спартак" и "Торпедо" уже не творят 
чудеса. Все закончится банально и скучно? 
Глядя на турнирную таблицу и результаты матчей последних недель, так и тянет 
написать, что на Западе все возвращается на привычные, надоевшие до боли 
круги своя. СКА, где разобрались с составом и направили в другие русла 
неуемную энергию Романа Ротенберга, спокойно прет к лидерству в 
конференции, лишь иногда слегка запинаясь. Вроде бы одумались и старые 
лидеры ЦСКА, хотя скорее разозлились на себя за позорные для чемпионов 
результаты, и хоть московские армейцы еще не пошли вверх по таблице 
(слишком большую дали фору), но это кажется делом времени. При этом 
"Спартак" и "Торпедо", наоборот, спускаются вниз по лестнице, а "Локомотив" и 
московское "Динамо" держат уровень. Выходит, где-то к февралю топ-4 Запада 
может принять стандартный вид, хотя красно-белым, конечно, нужно будет 
умудриться разбазарить 11-очковый гандикап перед ЦСКА. Но с последними-то 
результатами "Спартака"... 



 

 

Но чего тут удивляться? Конечно, "Спартак" и "Торпедо" рванули со старта, 
понимая, что на дистанции в 68 матчей преимущество будут иметь более 
опытные, лучше количественно и качественно укомплектованные оппоненты, а 
их шанс в том, чтобы создать запас набранных очков. Отчасти эта ставка 
сработала, красно-белые и нижегородцы весь сезон не терзают себя мыслями о 
выполнении минимальной задачи, а играют и работают, прицеливаясь на плей-
офф. Может быть, зимний спад - это даже необходимая мера, необходимый 
шажок назад для таких команд с ограниченными ресурсами, чтобы весной 
открылось второе дыхание, и они были так же конкурентоспособны против 
тяжеловесов, как и осенью. Поэтому я бы не стал утверждать, что сказка 
"Спартака" закончилась, или что "Торпедо" посыпалось окончательно и 
бесповоротно. По крайней мере, верить в это не хочется, и всем будет лучше, 
если к первому раунду Кубка Гагарина эти команды подойдут в хорошей форме 
и подарят интересные матчи на старте западного плей-офф, а не как обычно. 
Впрочем, мы помним, что со второго раунда будет перекрест, а это в любом 
случае подарит интереснейший второй раунд. Но хочется, чтобы и в первом 
было все, за что мы любим хоккей. 
Минск не чувствует эффект Квартальнова, "Северсталь" в начале пути 
Еще два клуба - "Северсталь" и "Динамо" Минск. Белорусы не сделали никакого 
качественного рывка после прихода Дмитрия Квартальнова, с тем же успехом 
можно было хоть оставлять у руля Крэйга Вудкрофта, хоть назначать главным 
Александра Андриевского. От раннего завершения сезона "Динамо" спасает 
только количество команд в конференции (11), три из которых - откровенные 
аутсайдеры. На какое-то преображение "зубров" в плей-офф еще есть 
небольшая надежда, но верится в это с трудом, и, скорее всего, для любого 
победителя конференции "Динамо" станет "сладкой булочкой". Даже несмотря 
на фактор шикарных белорусских трибун. 
"Северсталь" тоже, конечно, будет в плей-офф и тоже вряд ли выиграет хотя бы 
матч в первом раунде. Но тут причины другие. Андрей Козырев строит в 
Череповце авторскую команду, пока заточен на процессе, и для больших (и даже 
средних) задач его банда еще точно не созрела. В этом отличие нынешней 
"Северстали" от "Северстали" Андрея Разина последних лет, которая уже 
настойчиво стучалась в двери второго раунда плей-офф, но немного не повезло. 
Сейчас же в Череповце обнулились и готовы пройти новый путь.  

https://www.championat.com/hockey/article-5388326-rasklady-pered-plej-off-khl-kto-
na-kogo-vyhodit-kto-vyigraet-zapadnuyu-konferenciyu-spartak-ska-cska.html 

К заголовкам сообщений 

Лидер хоккейного "Спартака" Павел Порядин - о сомнениях в себе, знаках 
судьбы и задачах на сезон (Российская газета (rg.ru), Москва, 10 января 
2024) 
Московский "Спартак" - одно из главных открытий нынешнего сезона 
Континентальной хоккейной лиги. Клуб, который в прошлом году не пробился 
даже в плей-офф, сейчас - в числе лидеров лиги и ставит перед собой самые 
высокие задачи. 
В последних матчах "красно-белые" немного затормозили. Выход из мини-
кризиса будет зависеть в первую очередь от действий лидеров команды. К ним 
относится и 27-летний форвард Павел Порядин. Он перешел в "Спартак" в 
минувшее межсезонье из нижнекамского "Нефтехимика" и сформировал вместе 
с Николаем Голдобиным и Иваном Морозовым ударную тройку команды, 
ставшую одной из самых результативных в текущей "регулярке". 

https://www.championat.com/hockey/article-5388326-rasklady-pered-plej-off-khl-kto-na-kogo-vyhodit-kto-vyigraet-zapadnuyu-konferenciyu-spartak-ska-cska.html
https://www.championat.com/hockey/article-5388326-rasklady-pered-plej-off-khl-kto-na-kogo-vyhodit-kto-vyigraet-zapadnuyu-konferenciyu-spartak-ska-cska.html


 

 

В интервью "РГ" Павел вспомнил, почему в молодости думал о завершении 
карьеры, рассказал, что значит для него переход в "Спартак", чему можно 
научиться у знаменитой "русской пятерки" и поведал о задачах на нынешний 
сезон. 
Паша, ты давно на слуху, неоднократно вызывался в сборную, но сменил 
нижнекамский "Нефтехимик" на более амбициозный клуб только в минувшее 
межсезонье. Почему так вышло?  
Павел Порядин: Об этом можно много говорить. Контрактные обязательства, 
регламент. Конечно, было много разговоров, много хотелок, но всегда нужно 
играть и полностью отдаваться той команде, в которой ты находишься. Сейчас я 
в любом случае очень рад, что перешел в "Спартак", меня здесь абсолютно все 
устраивает. 
Отмотаем время назад. Правда, что твоей маме пришлось бросить свою работу, 
чтобы возить тебя, ребенка, на хоккейные тренировки?  
Павел Порядин: Да, возили меня, но я только сейчас понимаю, какой это был 
труд и как я им за этот труд благодарен. А тогда я, бывало, и отпрашивался, мол, 
давай не поедем: ехать-то приходилось далеко. Но постепенно все пошло, 
закрутилось. Только сейчас, опять же с рождением сына, я осознаю, что 
родители хотели для меня только лучшего и очень много вложили в меня. 
Они прямо верили в твое хоккейное будущее, раз шли на такие жертвы, как твоя 
мама?  
Павел Порядин: Я думаю, верили, но не было такого: только хоккей и все. Бывает 
так, что родители очень заряженные, чтобы у их ребенка получилась какая-то 
карьера. Меня все-таки не трогали. Да, создавали условия для занятий хоккеем, 
но, уверен, поддержали бы меня и в том случае, если бы мне не захотелось 
дальше играть. 
Года четыре назад, когда ты играл в Высшей хоккейной лиге, у тебя были мысли 
закончить с профессиональным хоккеем. Это действительно так?  
Павел Порядин: Думаю, такие мысли бывали у многих. В том возрасте я был 
максималистом. Когда меня отправляли в фарм-клубы в Высшей лиге, я 
воспринимал это как наказание, считал что я лучше, я должен играть в КХЛ. 
Случались моменты в карьере, когда мне казалось, что ничего не получается, и 
вообще, зачем мне все это нужно. Но сейчас, отматывая время назад, я 
понимаю: такие черные полосы нужно перетерпеть, потом обязательно наступит 
белая. Белая полоса - зона комфорта, черная - выход из нее. Надо уметь 
перестраиваться. Сейчас мне ясно, что те мысли были ненужными, я был 
неправ, но, возможно, именно благодаря тому, что я перетерпел, я стал тем, кем 
являюсь сейчас. 
"Нефтехимик" стал твоим первым клубом в КХЛ. Ты изначально рассматривал 
его как трамплин для будущей карьеры или тогда об этом не думал?  
Павел Порядин: Конечно, для меня это была ступенька вверх. В какой-то момент 
Нижнекамск стал для меня зоной комфорта со своей теплой, уютной 
атмосферой. И тогда пришло понимание: если хочешь развиваться, нужен новый 
вызов. Нужно показать, что я могу играть не только в Нижнекамске, где для меня 
все родное, но и в другом клубе с более серьезными амбициями. 
Ты поработал в Нижнекамске с колоритными специалистами. Например, с 
Владимиром Крикуновым. Занятия со знаменитыми баллонами были?  
Павел Порядин: Конечно, были. Все это нормально. Хотя, конечно, иногда 
приходилось тяжело... 
Еще ты пересекался с Андреем Назаровым. Кажется, у всех, кто с ним работал, 
остались какие-то истории...  



 

 

Павел Порядин: Помню, когда меня спустили в ВХЛ, он меня замотивировал: 
Паша, если станешь лучшим бомбардиром в плей-офф, выпишу тебе премию. Я 
там до последнего финального матча в лидерах шел, но, кажется, Андрей 
Кузьменко обогнал меня. 
Вернемся к "Спартаку". Помнишь, кому ты забросил первую шайбу в КХЛ?  
Павел Порядин: "Спартаку", причем дубль сделал. Очень много таких моментов, 
на самом деле. Первая шайба "Спартаку". Супруга объявила, что ждет 
пополнения после матча со "Спартаком", когда я еще за Нижнекамск играл. 
В "Нефтехимике" тебе помогал освоиться Максим Рыбин, тоже воспитанник 
"Спартака"...  
Павел Порядин: Да, видимо, надо обращать внимание на такие моменты. 
Интересно получается. 
Сейчас у вас суперзвездный тренерский штаб: Алексей Жамнов, Алексей 
Ковалев... Как работается с легендами?  
Павел Порядин: С ними очень интересно. Они профессионалы с большой буквы, 
дают много нюансов. Кажется, вроде все уже умеешь, все знаешь, но все равно 
находятся мелочи, которые они подсказывают. Это здорово, ведь хочется что-то 
новое впитывать. Коммуникация тренерского штаба с игроками очень классная у 
нас получается. 
Твой партнер по звену Николай Голдобин сказал, что вы мечтали играть в одном 
звене. Это правда?  
Павел Порядин: Конечно, так-то мы ничего не планировали. Но мы с Колей давно 
знакомы, раньше тренировались вместе. Когда ему предложили перейти в 
"Спартак", он позвонил мне. Мне кажется, мы чем-то подходим друг к другу. Мы 
и в жизни много общаемся, семьями дружим. Когда есть такая связь, это большой 
плюс. 
Ты говорил, что ориентируешься в своей игре на Сергея Макарова. А из 
действующих игроков кто-то импонирует?  
Павел Порядин: Да много отличных было и есть ребят. Вот, например, как-то 
показывали видео, как играла "русская пятерка". Вдохновляешься тем, как они 
двигались. Хоккей меняется, но, думаю, перенеси их в наше время, они все равно 
были бы на высшем уровне. По поводу действующих игроков трудно 
определиться. У многих есть, что почерпнуть. У того же Мэттьюса бросок, у 
Панарина что-то и так далее. Но в целом, мне, конечно, больше нравятся 
креативные игроки. 
Подожди, тренеры вам показывали нарезки с игрой "русской пятерки"? То есть 
оттуда и сегодня есть, что почерпнуть?  
Павел Порядин: Конечно! Как они двигаются с шайбой, как можно играть. 
Разбирай их не разбирай, ребята играли. Думаю, соперники их досконально 
изучали, а они все равно добивались своего. Повторюсь, да, многое изменилось, 
но слаженность движений, работы с шайбой - все это будет работать и сейчас. 
Тебе 27 лет, контракт со "Спартаком" - на три года. Вопрос с НХЛ можно считать 
закрытым?  
Павел Порядин: Честно, сейчас об этом не думаю. Возможно, буду потом жалеть, 
что когда были какие-то предложения, а я не попробовал. Так или иначе, сейчас 
я в "Спартаке" и получаю здесь наслаждение. 
Цель - Кубок Гагарина?  
Павел Порядин: Аппетит приходит во время еды. Думаю, у нас сейчас есть 
большая возможность. Нам есть, где добавить, но у нас хорошая команда, я верю 
в ребят. Если каждый будет друг в друга верить, все получится. 

https://rg.ru/2024/01/10/vse-po-polochkam-u-poriadina.html 
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К заголовкам сообщений 

Даниил Сотишвили - о победе над "Спартаком", подсказках партнеров и 
задачах на остаток "регулярки" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 
10 января 2024) 
Нападающий минского "Динамо" Даниил Сотишвили прокомментировал 
поединок против московского "Спартака" (3:1) в чемпионате КХЛ. 
 - Даниил, как оценишь матч в целом? 
 - Хорошая игра. Командная победа. Пацаны молодцы, всех поздравляю. Сумели 
обыграть все-таки "Спартак" в этом сезоне после двух неудач до этого. Начали 
реализовывать свои моменты. Больше сконцентрировались на обороне. Сегодня 
все получилось. 
 - По силам ли вам забраться в регулярке выше 8-го места? 
 - Конечно. Перед нами стоит задача - подняться как можно выше. И мы 
постараемся это реализовать по максимуму. 
 - Генеральный директор "Динамо" Артем Каркоцкий говорил, что молодые 
игроки станут преимуществом для команды в плей-офф. Готов ли ты стать тем 
самым молодым? 
 - Игра покажет. В любом случае буду стараться приносить пользу команде. 
Каждый матч, выходя на лед, настраиваю себя на это. 
 - Раньше у молодых не было такого большого количества матчей. Сейчас есть 
возможность сыграть в МХЛ или экстралиге на регулярной основе, а затем вновь 
помочь "зубрам". Как считаешь, хорошо ли это? 
 - Это однозначно положительный момент. Тебе доверяют. Дают возможность 
прогрессировать дальше и подтягивают в КХЛ. Получаешь шанс проявить себя. 
Остается только доказывать то, что ты действительно готов играть в основной 
команде. 
 - Часто идет ротация состава: ребята уходят в фарм-клубы, а затем снова 
возвращаются в КХЛ. Насколько сложно адаптироваться к постоянным 
переменам? 
 - Мне кажется, пока ты молод, это совсем не проблема. У тебя хватает сил 
сыграть и там, и тут. Тем более если у тебя есть цель действительно пробиться 
в основу. 
 - В команде сплав молодости и опыта. Кто из ветеранов подсказывает игрокам 
больше всего? Может, подзатыльники раздают? 
 - Подзатыльники не получал (смеется). Конечно, все опытные ребята 
подсказывают и помогают тебе двигаться в правильном русле. Лично мне 
больше всех что-то говорят Андрей Стась и Волк (Александр Волков, - прим.). На 
тренировках Волк постоянно подсказывает, как правильно открутиться, где 
лучше открыться или еще что-то сделать. Андрей Стась подходит и указывает 
на мелкие моменты, которые помогают потом в игре. В целом, все опытные 
стараются нас двигать. Легионеры тоже. Тот, кто постарше, всегда объяснит тебе 
какие-то нюансы. 
 - Потенциально "Спартак" может быть вашим соперником в плей-офф в первом 
раунде. По силам ли вам он, особенно после сегодняшней игры? 
 - В целом, готовы играть с любым соперником. Пока загадывать рано. Еще 
неизвестно, кто в итоге станет оппонентом. Главное - удержаться в зоне плей-
офф и двинуться выше по возможности. 
 - Кто, на твой взгляд, самый неудобный соперник в этом сезоне? 
 - Все соперники равны, и со всеми можно сыграть в свою пользу. Даже нужно. 
Конкуренция высокая в сезоне, поэтому каждый может обыграть любого.  



 

 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/10/daniil-sotishvili-o-pobede-nad-
spartakom-podskazkah-partnerov-i-zadachah-na-ostatok-reguljarki/ 

К заголовкам сообщений 

Никита Пышкайло - о победе над "Спартаком", игре против Ковальчука и 
адаптации Фрица (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 января 
2024) 
Нападающий минского "Динамо" Никита Пышкайло подвел итоги победы над 
московским "Спартаком" (3:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
 - Не особо "Спартак" чем-то удивил, стараемся не подстраиваться под 
соперника. Это принесло плоды сейчас, да и в Нижнем Новгороде с "Торпедо" 
мы хорошую игру провели. Главное - реализовывать свои моменты, что сейчас 
и получилось сделать. Поздравляю наших болельщиков с победой, мы давно не 
выигрывали дома. 
 - Каково было играть против Ковальчука? Много внимания сейчас уделяется 
возвращению легенды на лед. 
 - Понятно, что Ковальчук - это большой мастер, он много лет отыграл в НХЛ. Но 
не надо забывать то, что он уже возрастной хоккеист. Хотя, когда ты выходишь 
на лед, то не думаешь о том, кто тебе сегодня противостоит. 
 - Голкипер Фергюсон не срывал свое разочарование на партнерах? Ему пяти 
секунд не хватило до "сухаря". 
 - Это сбило настрой не только у него, но и у ребят на скамейке. Но я посмотрел 
по его реакции, что он не очень сильно расстроился. Это круто, что он так 
отреагировал, не было с его стороны никакого негатива. 
 - То есть в раздевалку он пришел с нормальным настроем? 
 - Да, еще на льду, когда мы поехали поздравлять его с победой, то было видно, 
что Дилан уже с хорошим настроением, не зацикливается на пропущенной 
шайбе. 
 - Таннер Фриц не так давно присоединился к "Динамо", во встрече со 
"Спартаком" он набрал свои первые очки в КХЛ. Как парень адаптируется в 
коллективе? 
 - Супер. Таннер очень общительный. С ним легко можно поболтать, но, если 
знаешь английский, конечно (улыбается). Не думаю, что у него есть какие-то 
проблем с адаптацией, так как в "Динамо" достаточно много его 
соотечественников. 
 - Силы остались на нижегородское "Торпедо"? Матч буквально через день 
вашей команде предстоит. 
 - Конечно есть. Понятно, что тяжеловато в таком графике, но все в лиге в равных 
условиях. "Динамо" выходит на лед играть только на победу. Мы это показали в 
прошлой игре, сейчас, да и в четверг с "Торпедо" тоже попробуем 
продемонстрировать. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/10/nikita-pyshkajlo-o-pobede-nad-
spartakom-igre-protiv-kovalchuka-i-adaptacii-frica/ 

К заголовкам сообщений 

У "Торпедо" заметный спад: одна победа и два болезненных поражения в 
этом году (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2024) 
Но для Нижнего Новгорода нынешние проблемы могут послужить плюсом в 
плей-офф. 
Статистика "Торпедо" в этом сезоне КХЛ 
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У "Торпедо" не задался 2024 год. Команда Ларионова приучила к тому, что у них 
есть некий иммунитет к спадам. Если даже вспомнить прошлый сезон, в котором 
Нижнему Новгороду пророчили уйму всяких провалов, они были одной из самых 
стабильных команд на дистанции.  
То, что у "Автозаводцев" пропускают матчи ряд лидеров (Коваленко и Атанасов), 
а еще не в форме будущий первый номер - Хабибулин, не должно считаться 
оправданием. Просто потому, что у команды Ларионова очень хорошая 
взаимозаменяемость. На площадке всегда есть хоккеисты, которые приносят 
результат. В этом и фишка Нижнего Новгорода - они не зависимы от потери 
одного-двух хоккеистов. При не самом большом бюджете сохранять баланс и 
глубину - ценнейшее качество.  
Если и стоить искать причины неудач в последних играх, то только на льду и в 
плане подготовки команды, а не в списке травмированных. "Торпедо" в 2024 году 
добыло тяжелую победу в овертайме над "Куньлунем", отыгравшись с 0:1 и 1:2, 
а далее последовали болезненные поражения. 
Первый "звоночек" прозвенел в игре с минским "Динамо", когда команда 
Ларионова проигрывала по ходу встречи со счетом 0:4, затем немного догнав 
противников из Беларуси. Второй - полностью проваленный матч с ЦСКА: 0:6 
после двух периодов, один бросок в створ в первой трети игры и семь - во второй. 
Матч проходил под полную доминацию "Армейцев" Москвы. Пожалуй, с 
приходом Ларионова, ЦСКА никогда не играл с "Торпедо" настолько мощно. И 
это не только заслуга красно-синих, но еще и провалы Нижнего Новгорода. 
 ЦСКА разгромил "Торпедо", Плотников оформил хет-трик 
Проблемы тренерский штаб "Торпедо" видит. Игорь Ларионов идеально 
охарактеризовал встречу с ЦСКА: 
"Этот матч - полная безответственность.Есть время пообщаться с ребятами, 
подправить определенные вещи. Хотим не проигрывать ментально командам, 
которые набрали ход.Эмоции есть всегда. Но они - враг тренера. В таких случаях 
вспоминаю опыт игрока в НХЛ.Очень важно сохранить хладнокровие. Если ты 
начинаешь сдаваться, это становится привычкой.Нам нужно сплотиться, 
посмотреть на себя в зеркало. Будем вместе выходить из этой ситуации. Важно 
стряхнуть горечь этого поражения и двигаться дальше", - сказал главный тренер 
"Торпедо". 
В Нижнем Новгороде рассматривают данный спад еще своеобразной проверкой 
игроков на ментальную устойчивость, которая является важнейшим фактором в 
играх на выбывание. 
"Когда команда попадает в тяжелую ситуацию, то понимаешь, насколько мы 
сильны ментально. Мы хотим понять, на кого можно рассчитывать. Ждем новых 
героев, которые поведут за собой команду.Главное в таких ситуациях - 
оставаться коллективом. И вместе поправить наш двигатель, который слегка 
забарахлил", - сказал Ларионов.  
В "Торпедо" в этом плане мыслят достаточно трезво. Понимают, что есть спад. 
Понимают, что есть компоненты (в том числе психологические), в которых нужно 
добавить. Этот негативный тренд, возможно, даже нужен команде, чтобы 
подойти к плей-офф более сильными, пройдя сейчас трудности, которые помогут 
в будущем.  
Для "Торпедо" нынешние проблемы (плохой старт в 2024 году) - это не совсем 
серьезная вещь. Команда уверенно идет в зоне плей-офф. До первого-
четвертого места вряд ли дотянут, а ниже шестого, скорее всего, не опустятся. 
Так что у команды Ларионова есть время. Результат не давит, можно спокойно 
исправлять недочеты в игре. Главное - подойти готовыми к играм на выбывание. 
Впереди еще 1,5 месяца. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/503053-
U_Torpedo_zametnyj_spad_odna_pobeda_i_dva_boleznennyh_porazheniya_v_eto
m_godu 

К заголовкам сообщений 

"В основном цепляю людей улыбкой": Атанасов - о секрете 
популярности, магии Ларионова, силе "Торпедо" и интересе из НХЛ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 10 января 2024) 
Полноценно раскрыться в нынешнем сезоне и поверить в себя помогли доверие 
со стороны тренерского штаба и сложившаяся "химия" с партнерами. Об этом в 
интервью RT заявил нападающий "Торпедо" Василий Атанасов. По его мнению, 
нижегородцам вполне по силам весной завоевать Кубок Гагарина. Также он 
раскрыл секреты мастерства Игоря Ларионова, предположил, почему пользуется 
популярностью у болельщиков, объяснил, как избегает "звездной болезни", и 
рассказал о контактах с клубами НХЛ. 
 Разговор с одним из главных открытий нынешнего регулярного чемпионата КХЛ 
Василием Атанасовым состоялся перед новогодними праздниками, до 
злополучной травмы в матче с "Куньлунем", в результате которой 21-летний 
нападающий выбыл из строя примерно на шесть недель.  
 - В текущем сезоне КХЛ вы уже набрали 39 очков в 43 матчах и по этому 
показателю в "Торпедо" уступаете лишь Максиму Летунову. Порой все 
происходящее с вами не напоминает сказку? 
 - Не скрою, осенью, когда регулярка только стартовала, был удивлен тем, 
насколько все удачно складывается. Игра пошла сразу. Чувствую себя намного 
увереннее, чем в предыдущем розыгрыше КХЛ, и потому получается еще 
больше. Плюс понимаю: теперь я - один из лидеров команды, и все ждут от меня 
результата. Но этот груз ответственности не давит, а, напротив, мотивирует. В 
"Торпедо" вообще нет места давлению. Все друг друга поддерживают. 
 - На ваш взгляд, за счет чего получается набирать больше очков? Ведь Игорь 
Ларионов доверял и прежде. 
 - Во-первых, поменялись сочетания. Во-вторых, наладилась химия с 
партнерами. Плюс, можно сказать, окончательно адаптировался. Но и без доли 
везения не обходится, ведь порой залетают удивительные шайбы. 
 - Недавно вы заявили, что вообще не следите за своей статистикой. Сейчас 
ничего не изменилось? 
 - Ну вот, вы мне сказали, что набрал 39 очков. Теперь знаю (смеется) . 
Разумеется, я не могу не интересоваться ею. Периодически изучаю список 
бомбардиров, но не ежедневно. Для меня непринципиально стать лучшим в 
"Торпедо", хотя внутренняя конкуренция присутствует. Идут взаимные подколы. 
Это скорее дружеское соперничество. Самое главное - результаты команды. А 
персональные достижения обязательно приложатся. 
 - Есть желание преодолеть какой-то конкретный рубеж, скажем, в 60 очков? 
 - Знаете, какую задачу ставил себе перед стартом сезона? Набрать 30. Ее уже 
перевыполнил. Теперь определил для себя новую отметку - 50. Иду за 
"полтинником". 
 - Вас можно назвать одним из самых любимых хоккеистов лиги, несмотря на то, 
что проводите в ней лишь второй сезон. Чем объясните такую популярность? 
 - Помогает SMM-служба клуба, которая здорово пиарит всех хоккеистов. 
Вспоминается Богдан Конюшков, совместно с солисткой группы "Моя Мишель" 
исполнивший композицию "Зима в сердце". На меня с ананасами тоже обратили 
внимание. Да и остальных игроков "Торпедо" в городе знают и любят. 
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 - Невозможно раскрутить спортсмена, если он сам по себе не медийный. Ваши 
человеческие качества тоже имели значение. 
 - В основном цепляю болельщиков улыбкой. А самое важное - безусловно, 
успехи на льду. Я часто нахожу нестандартные ходы, и это тоже привлекает 
интерес зрителей. 
 - Удивились, когда выиграли голосование болельщиков перед Матчем звезд 
КХЛ? 
 - Честно говоря, пребывал в приятном шоке. Сам не следил за голосованием, но 
отец ежедневно, когда созванивались, рассказывал о результатах. Говорил: 
"Вася, все нормально, ты на первом месте". 
 - Как часто вас узнают в Нижнем Новгороде? 
 - Постоянно подходят с просьбами сфотографироваться или оставить автограф. 
Буквально сегодня возвращался домой на такси с тренировки, и водитель 
попросил сделать с ним совместный кадр. Я рад, что меня так часто узнают. Все 
говорят мне приятные слова и желают успеха. Это очень круто. И пока не могу 
сказать, что устал от популярности. 
 - Зачастую люди дарят вам презенты даже на выездных матчах. Какой-то 
запомнился больше остальных? 
 - База для подарков везде одинаковая - ананасы. Могут вручить игрушку в виде 
данного фрукта. Например, недавно в Нижнем Новгороде получил плюшевого 
котенка в платье в форме ананаса. Так или иначе все связано с ними. Причем 
подарки получаю в разных городах. А еще, на последнем матче в году клуб 
совместно с компанией PARI запустили дирижабль, разрисованный в виде 
тропического фрукта, и с него сбрасывали подарки пришедшим на игру 
болельщикам. Мне идея пришлась по душе. 
 - Слава свалилась на вас достаточно внезапно. Если в предыдущем сезоне вы 
только осваивались в лиге, то в текущем уже феерите. Как в такой ситуации в 
достаточно молодом возрасте не поймать звездную болезнь? 
 - Мне помогают диалоги с отцом. Он постоянно просит оставаться простым 
человеком и объясняет, что популярность не должна негативно повлиять на 
меня. Папа хочет, чтобы я, например, никогда не отказывал поклонникам в 
общении, поскольку те порой ждут хоккеистов после игр по два часа на морозе. 
Да я и сам не могу пройти мимо. Мы обязаны относиться к ним с уважением. Тем 
более у "Торпедо" болельщики - самые лучшие. В команде тоже постоянно 
подсказывают. Причем дают советы, как правильно реагировать не только на 
волны хейта, но и похвалы. С Ларионовым тоже часто общались на данную тему. 
Он помогает не поймать "звездняк". 
 - С отцом созваниваетесь ежедневно? 
 - Каждый день и после каждого матча. Бывает и чаще. После окончания встречи 
он всегда дает грамотную аналитику со стороны и объясняет, где можно было 
сыграть лучше. Внимательно слушаю его. Не скажу, что папа постоянно 
критикует, но сестра рассказывает, как, когда они вместе смотрят хоккей с моим 
участием, он через экран телевизора может поругать, если что-то делаю 
неправильно. А в личном общении старается подбадривать. Все с улыбкой и на 
позитиве. Сложно выделить какой-то один его совет. Отец постоянно призывает 
идти к поставленной цели, не смотря на препятствия. 
 - Дебютный гол в КХЛ вы посвятили бабушке. Она тоже смотрит каждую игру? 
 - Следит абсолютно за всеми. Правда, у нее не установлено специальное 
приложение, через которое можно наблюдать за любым матчем лиги. Поэтому 
не все получается увидеть лично. Но она постоянно просит папу или сестру по 
ходу встреч рассказывать ей о том, что происходит. Сидит с телефоном и читает 
сообщение за сообщением. При этом бабушка переживает больше остальных. 



 

 

После каждого противостояния обязательно спросит, как здоровье, не ударился 
ли я чем. 
 - Она уже присутствовала лично на матчах КХЛ? 
 - Да, приезжала из родного Нижнего Тагила в Екатеринбург, когда "Торпедо" там 
встречалось с "Автомобилистом". Правда, сам я из-за травмы на лед не вышел. 
В ближайшее время тоже хочу пригласить ее в Екатеринбург на наш выездной 
матч. Бабушке все очень понравилось. Причем мы вместе ходили и на СКА, когда 
я еще защищал цвета петербуржского "Динамо", но ей понравилось меньше. 
 - Ларионов неоднократно повторял, что не хочет загонять вас в рамки. 
Чувствуете себя в его системе свободным художником, которому позволено все? 
 - Безусловно. Благодарен судьбе за то, что оказался в данный отрезок времени 
в "Торпедо". Поверьте, каждый раз, появляясь на площадке, я получаю 
удовольствие. У меня в хорошем смысле развязаны руки, и я не боюсь 
ошибиться. В этом плане выступать под руководством Ларионова максимально 
комфортно. 
 - Если бы начали карьеру в КХЛ не в стане нижегородцев, проявить себя было 
бы сложнее? 
 - Сложно рассуждать в сослагательном наклонении. В любом случае мы этого 
не узнаем. Возможно, в другом клубе действительно смотрелся бы не столь ярко. 
Остается только ценить что имеешь. 
 - В текущем сезоне у вас в активе целый ряд красивых голов и передач. Какой 
выделите особенно? 
 - Пас на Кирилла Воронина в противостоянии со СКА, когда я обыграл по пути 
несколько оппонентов и отдал партнеру на пустые. После приехал на скамейку и 
подумал: "Блин, как я это вообще сделал? Серьезно так могу?". Конечно, когда 
пошел в слаломный проход, не ожидал, что все получится настолько здорово. 
Чистая импровизация. Получил передачу, и на меня тут же выбросился один 
соперник. Успел убрать его в сторону. Затем налетел другой, но я и его 
стремительно обыграл. Далее увидел, как Кирилл накатывается на дальнюю 
штангу и выполнил прострел на него. Слишком быстро сориентировался в 
ситуации. 
 - Еще вспоминается гол с отрицательного угла во встрече с "Барысом" с 
рикошетом от шлема вратаря. Вы утверждали, что все просчитали. Это 
действительно так? 
 - Да. Если посмотреть предыдущие матчи, совершил сразу несколько попыток 
забросить так. И тут, наконец, все срослось. 
 - Тренируете ли лакросс-голы? 
 - Нет. Специально данный компонент точно не отрабатываю. Поймите, моя игра 
построена не на заранее отрепетированных приемах, а на импровизации. В 
определенные эпизоды неожиданные решения всплывают в голове будто сами 
собой. И все получается. Такое не натренируешь. 
 - Некоторые даже ругали вас, когда в матче с "Сибирью" начали набивать шайбу 
клюшкой и перебросили ее через соперника, мол, это проявление неуважения. 
Бывает, что после подобных финтов оппоненты пытаются подловить силовым 
приемом? 
 - Честно говоря, пока не сталкивался с подобным. Я не очень понимаю, где здесь 
неуважение. Конкретно в том моменте снаряд просто подскочил, и было удобнее 
сыграть именно так. Уж точно не ставил перед собой задачу кого-то унизить. Но 
мы обязаны доставлять зрителям удовольствие. И может, не начни я набивать, 
совершил бы потерю, и "Торпедо" пропустило бы. 
 - Что испытали, когда оформили дебютный хет-трик в КХЛ в матче с "Динамо"? 



 

 

 - Сначала толком ничего не успел понять. Слишком быстро все произошло. Даже 
не осознал, на что сподобился. Буквально в последних сменах отметился вторым 
и третьим голами менее чем за две минуты. Потом ребята бросились 
поздравлять, а я лишь подумал про себя: "Похоже, это реально хет-трик". Аж 
потерялся маленько. Но памятную шайбу, разумеется, поднял со льда и забрал. 
Она хранится дома. Порадовало, что на площадку полетели и кепки как в НХЛ. А 
некоторые кидали шарфы. 
 - Вы неоднократно говорили, что при Ларионове не боитесь рисковать. 
 - Не работал в КХЛ с другими специалистами, но он действительно позволяет 
делать на льду то, что я умею и то, что нравится публике. 
 - Помните первую встречу с ним? 
 - Мы с Иваном Воробьевым только прибыли в Нижний Новгород из Ханты-
Мансийска для знакомства с Ларионовым и провели буквально четыре занятия с 
новым коллективом. Зашли в гостиницу, чтобы заселиться, и на первом этаже 
увидели Игоря Николаевича. Ваня в отличие от меня успел пересечься с ним в 
молодежной сборной России. Он поздоровался с Иваном, а у меня спросил: "А 
ты у нас кто"? Ответил: "Вася Атанасов. Приехал к вам из Ханты-Мансийска". 
Дальше просто пожелал мне удачи. 
 - Сперва не было ощущения нереальности происходящего, когда слушали 
указания от легенды? 
 - Больше скажу, подобное присутствует до сих пор. Поэтому стараюсь по 
максимуму перенимать тот драгоценный опыт, который он получил, когда играл 
сам. Сейчас тренер передает его нам. Буквально от каждого занятия и беседы 
черпаю для себя что-то новое. 
 - В чем конкретно заключаются мудрость и философия Ларионова? 
 - Для меня загадка, как один человек способен разбираться абсолютно во всем. 
К нему можно обратиться за советом по любому поводу и получить ответ, 
который даже не приходил в голову. Допустим, у тебя есть три варианта решения 
проблемы, а он предложит четвертый. Потом удивляешься, как сам не 
додумался до этого. В качестве примера приведу непростой этап 
восстановления от травмы плеча в прошлом году. Сами понимаете, в такие 
моменты неделя тянется за три. Игорь Николаевич нашел нужные слова и 
объяснил, как правильно относится к произошедшему. Да и партнеры 
поддерживали изо всех сил. Благодаря этому все прошло легче. 
 - Со стороны он производит впечатление крайне спокойного уравновешенного 
человека. Он способен накричать на вас в раздевалке? 
 - Ни разу не видел, чтобы он повышал голос на кого-то. Ларионов всегда 
абсолютно спокоен. Все решается в диалоге. Что очень важно: если даже ты 
допустил грубую ошибку, тебе за это никогда не прилетит. Напротив, он 
расставит правильный акценты, подскажет, и ты поймешь, где был не прав. Но 
мы, конечно, понимаем, когда наставник близок к гневу. Порой ощущается, как 
он сдерживает себя. Бывает, у нас ничего не получается. Игорь Николаевич 
заходит в раздевалку, а в глазах огонек. Но волю эмоциям все равно не дает. 
 - Как часто он рассказывает о своем хоккейном прошлом? 
 - Периодически. Скажем, на собрании по большинству может привести в пример 
действия великой русской пятерки из "Детройта", где хоккеисты с шайбой 
подолгу не возились. Там всю работу "делала" как раз шайба, а не они. 
Показывает Игорь Николаевич и нарезки из старых матчей. Мне тоже для 
наглядности кидал в мессенджеры хайлайты игр тех времен. 
 - Вы неоднократно утверждали, что цель "Торпедо" в нынешнем сезоне - победа 
в Кубке Гагарина. Такую задачу поставил тренерский штаб? 



 

 

 - Да. Но мы и сами задали себе эту цель. И абсолютно каждый в команде следует 
к ней. А для достижения успеха необходимо много работать и поддерживать друг 
друга. 
 - Но перед вами была поставлена конкретная задача, или речь об общих 
словах? 
 - Ларионов прямо заявил, что мы должны завоевать Кубок Гагарина. И он часто 
об этом напоминает. Да мы и сами все понимаем. Хоккеисты "Торпедо" 
действительно осознают: нам по силам взять трофей в текущем сезоне. Хотим 
доказать всем, что достойны его. 
 - Поражение от СКА в последнем розыгрыше плей-офф в какой-то степени 
послужил уроком? 
 - Сложно сказать, насколько он стал полезным. В любом случае мы сделали из 
неудачи правильные выводы и не наступим на те же грабли. Зато победа над 
"Динамо" в первом раунде помогла поверить в себя. Знаем, какую ошибку 
допустили, но распространяться об этом не буду. 
 - Как относитесь к системе перекрестного плей-офф? 
 - На самом деле, даже не знаю толком, как она будет работать. Мы точно сейчас 
не просчитываем, на кого попасть лучше. Не разделяем соперников на сильных 
и слабых и на всех настраиваемся одинаково. 
 - Но теперь есть риск уже во втором раунде отправиться на Дальний Восток. 
 - При правильном восстановлении и отношении к делу это не должно стать 
большой проблемой. Считаю, нет разницы между четырехчасовым вояжем до 
Новосибирска и путешествием продолжительностью в девять часов до 
Владивостока. 
 - Ларионов исповедует атакующий хоккей, но только в Западной конференции 
уже пять коллективов забросили больше. Упускаете много моментов? 
 - Где-то нам не хватает реализации. Порой выходим на лед, и игра просто не 
складывается с самого начала. И потом ничего не получается. Но все больше 
команд тоже делают ставку на атаку. Все понимают, это нравится болельщикам. 
К тому же нельзя забывать: отношение соперников к "Торпедо" изменилось. Если 
раньше мы считались выскочками, то теперь на нас настраиваются максимально 
серьезно. 
 - Игра какого еще коллектива в лиге вам импонирует? 
 - Нет таких. Стараюсь не следить за матчами других команд. Конечно, порой, 
если появляется свободное время, а по телевизору идет трансляция, могу 
посмотреть. Но специально этого не делаю и тщательно тактический рисунок не 
изучаю. Поверьте, мне хватает своего хоккея. 
 - Совсем скоро у "Торпедо" появится новая арена. Есть желание сыграть на ней? 
 - Было бы интересно увидеть, каким получится Ледовый дворец. Уверен, 
возведут очень крутой стадион, который будет постоянно собирать аншлаги. 
Однако и в стареньком "Нагорном" атмосфера потрясающая. Это моя самая 
любимая и уютная арена в КХЛ, где знаком каждый уголок, а болельщики 
буквально стоят на ушах и гонят вперед. 
 - На драфте НХЛ вас не выбрал ни один клуб. Не было обидно? 
 - На протяжении трех лет проводил беседы с представителями нескольких 
коллективов, но они выбрали других перспективных ребят. Ничего против этого 
не имею. Сейчас тоже контактирую с некоторыми клубами в НХЛ, только уже не 
по драфту. Разумеется, с кем конкретно, называть не могу. Речь о различных 
вариантах сотрудничества, например, работе в тренировочном лагере. Пока у 
меня действующий контракт с "Торпедо", и я сконцентрирован на выступлении 
за нижегордцев. Еще не заглядываю так далеко в будущее. 



 

 

 - Вашим кумиром является Валерий Харламов. А на кого равняетесь за 
океаном? 
 - Коннор Макдэвид. У него потрясающие скорость и бросок. Плюс, к ним 
прилагаются фантастические руки и удивительный хоккейный интеллект. Но 
даже больше нравится Никита Кучеров, который не только отмечается 
эффектными голами, но и регулярно ассистирует партнерам. Вместе с тем на 
льду он зачастую принимает нестандартные решения. 
 - Александр Овечкин способен побить рекорд результативности НХЛ Уэйна 
Гретцки? 
 - Не скажу, что пристально слежу за его выступлениями, но в СМИ обычно 
пишут, забросил он или нет. Верю и надеюсь, он установит новое достижение. 
Александру это вполне по силам, пусть он и забуксовал в нынешней регулярке. 
Овечкин - большой профессионал, и неоднократно демонстрировал умение 
справляться с неудачными сериями. Уверен, его прорвет, и наступит белая 
полоса. 
 - К слову Ларионов в качестве одной из причин отсутствия интереса к вам на 
драфте НХЛ назвал скромные антропометрические данные. Как часто, начиная 
с ДЮСШ, вам приходилось слышать, что это станет помехой в 
профессиональной карьере? 
 - Мне повезло, что в "Мамонтах Югры" не стали обращать внимание на вес и 
дали возможность попробовать себя в молодежке. Потом там же дебютировал в 
ВХЛ, где получил драгоценный опыт игры со взрослыми мужиками. Мне тогда 
только исполнилось 19. Ну а потом приехал в "Торпедо", где тоже в первую 
очередь смотрели на уровень мастерства. 
 - В детском хоккее это не мешало? 
 - Всегда был самым низким и худым, но компенсировал это скоростью. В какой-
то мере приходилось развивать сильные качества, чтобы на площадке 
оставаться быстрее других. 
 - Пытаетесь специально нарастить мышечную массу? 
 - Сейчас регулярно занимаюсь в зале. Плюс, пью протеиновые коктейли. Работа 
ведется. Но при этом крайне важно соблюсти баланс. Не хочется набрать 15 кг и 
растерять треть своей скорости, координации и техники. Поэтому специалисты 
по ОФП в "Торпедо" каждому составляют специальный сборник упражнений, где 
все показатели тщательно рассчитаны. 
 - Недавно вы дебютировали за сборную на Кубке Первого канала. Как оцените 
полученный опыт? 
 - Все очень понравилось. Тем более, прежде в национальную команду не 
вызывался. Поэтому приглашение стало для меня приятным событием. С 
детства мечтал надеть этот свитер. Мечта исполнилась, и я очень рад. 
 - Приставка "25" в названии не смущала? Есть ощущение, что выступали именно 
за сборную? 
 - Конечно. Ни на какие дополнительные цифры внимание не обращал. По-
моему, герб страны на груди свидетельствует сам за себя. 
 - Получилось ли у вас насладиться матчами за "Россию-25", как того желал 
Ларионов, или волнение помешало в полной мере получить удовольствие? 
 - Это был по-настоящему крутой момент. К тому же на трибунах присутствовали 
как родители, так и бабушка. Она специально прилетела из Нижнего Тагила в 
Санкт-Петербург еще к Матчу звезд КХЛ, а потом осталась на Кубок Первого 
канала. Родные испытали огромную гордость, увидев меня в свитере сборной. 
Признаться, поначалу небольшой мандраж испытывал, но это вполне 
нормально. А где-то через игру стал показывать хоккей, на который способен. 



 

 

 - В Новый год традиционно прикрывает к себе внимание молодежный чемпионат 
мира. Каково ваше отношение к этому турниру? 
 - Тоже всегда с огромным интересом наблюдал за ним, пусть выступить самому 
не довелось. Зато многие друзья и знакомые поиграли на соревновании. МЧМ - 
настоящий хоккейный праздник, где спортсмены показывают бескомпромиссную 
игру. Это очень нравится людям. 
 - С кем больше всего хотелось бы встретиться после возвращения сборной 
России на международные турниры? 
 - Разумеется, с Канадой. 
РИА Новости  
Блиц 
 - Все постоянно задают вам вопросы про ананасы. А какой фрукт любите больше 
всего вы? 
 - На первом месте мандарины. Ананасы мне и так подарят болельщики. 
 - Оливье или селедка под шубой? 
 - Селедка под шубой. Но больше люблю "Мимозу", особенно приготовленную 
бабушкой. 
 - Овечкин или Малкин? 
 - Назову Александра. Но вообще нравятся оба. 
 - Красивый гол или эффектная результативная передача? 
 - Все-таки гол. 
 - Первая покупка после подписания профессионального контракта. 
 - Sony Playstation 5. Не помню, сколько она стоила, но взял, когда перебрался в 
"Торпедо". Причем до того у меня не было вообще ни одной. Возвращался домой 
после тренировки и думал, мол, сейчас будет так грустно в одиночестве. А 
почему бы не взять приставку? Позвонил бабушке посоветоваться. Она 
ответила: "Если хочешь, конечно, приобрети". Ну а слово бабушки - закон. Она 
разрешила. 
 - Лучший друг в мире хоккея? 
 - Сложно назвать, так как у меня несколько близких друзей. Но если взять 
"Торпедо", пусть будет Конюшков. 
 - Любимый вид спорта кроме хоккея? 
 - Неплохо играю во все. Люблю и футбол, и настольный теннис, и баскетбол, и 
волейбол. Выберу пинг-понг. Не всегда всех побеждаю, но нравится сам процесс. 
 - Ваш главный раздражитель в КХЛ? 
 - "Динамо". 
 - Самый талантливый партнер, с кем доводилось выступать? 
 - Николай Коваленко. 
 - Наиболее нелепое хоккейное суеверие? 
 - Сложно вспомнить по-настоящему странное. 
 - Григорий Панин из "Салавата Юлаева" посоветовал Овечкину, чтобы прервать 
"сухую" серию в НХЛ, помочиться на клюшку. 
 - Вообще правильно на руки (смеется) . 
 - А если не странное, а любопытное? 
 - То назову того же Коваленко, который размещает на клюшке наклейки. 

https://russian.rt.com/sport/article/1250742-atanasov-ulybka-larionov-magiya-
torpedo-interes-nhl 

Похожие сообщения (27): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 10 января 2024 

https://russian.rt.com/sport/article/1250742-atanasov-ulybka-larionov-magiya-torpedo-interes-nhl
https://russian.rt.com/sport/article/1250742-atanasov-ulybka-larionov-magiya-torpedo-interes-nhl
https://allhockey.ru/news/show/503136-Atanasov_kontaktiruju_s_nekotorymi_komandami_NHL
https://www.sports.ru/hockey/1115762208-vasilij-atanasov-torpedo-po-silam-zavoevat-kubok-gagarina-v-tekushhem-.html
https://www.championat.com/hockey/news-5389256-napadayuschij-torpedo-vasilij-atanasov-zayavil-chto-kontaktiruet-s-klubami-nhl.html


 

 

• Sport24.ru, Москва, 10 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 10 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 10 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 10 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: Минское "Динамо" победило по делу. Жамнов должен 
задуматься, надо ли держать в команде пешехода Ковальчука 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 января 2024) 
Журналист Алексей Шевченко подвел итоги матча минского "Динамо" против 
"Спартака" (3:1) в регулярном чемпионате КХЛ. 
 - Забыл, что Ковальчук может испортить все. Минчане победили по делу. 
Жамнов должен задуматься, надо ли держать в команде пешехода и давать ему 
16 минут, - написал Шевченко в своем телеграм-канале. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/10/aleksej-shevchenko-minskoe-
dinamo-pobedilo-po-delu/ 

К заголовкам сообщений 

"С Мозякиным на лавке в "Металлурге" улучшился микроклимат": Разин - 
о лидерстве "Магнитки" в КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 
января 2024) 
Магнитогорский "Металлург", не выигрывавший Кубок Гагарина с 2016 года, 
считается одним из претендентов на главный трофей КХЛ в нынешнем сезоне. 
Прогресс команды связан с тренерской работой Андрея Разина.  
- "Металлург" на данный момент - лидер Востока и всей КХЛ. Если бы вам 
сказали в начале сезона, что будете первыми в январе 2024-го, поверили бы?  
- Мы стремились к этому. И я не загадывал, будем мы первыми, вторыми, 
третьими. Стремимся выигрывать каждую игру. 
- Одним из самых сложных соперников для "Металлурга" стала "Лада" из вашего 
родного Тольятти. На выезде у "Магнитки" два поражения в двух матчах. В чем 
причина?  
- Мы провели четыре матча с "Ладой", один выиграли 3:2 за пределами 
основного времени. А, например, еще в одной домашней игре, в принципе, 
доминировали. Просто "Лада" действовала дисциплинированно и отстояла 
результат 3:1. В Тольятти в первый раз, в принципе, хорошо играли, но в 
концовке матча глупейшая ошибка свела на нет все наши старания - и проиграли 
3:4. В последней встрече можно много причин называть, но "Лада" была просто 
сильнее - 1:5. Бывают такие дни. 
- Насколько знаю, задача на этот сезон - пройти первый раунд плей-офф. 
Скорректировалась ли она по ходу регулярного чемпионата?  
- Задачи прохождения первого раунда как таковой не было. Понятно, что 
коллектив новый, много хоккеистов поменялось. Для нашего тренерского штаба 
это тоже первый год в клубе. Перед "Магниткой" всегда стояла максимальная 
задача - выиграть Кубок Гагарина. Поэтому мы видим именно эту задачу, а не 
прохождение первого раунда. 
- 26 декабря "Металлургу" исполнилось 68 лет. Что испытываете по этому поводу 
как бывший игрок, а теперь главный тренер клуба?  

https://sport24.ru/hockey/news-611191-atanasov-khokkeisty-torpedo-deystvitelno-osoznayut-nam-po-silam-vzyat-trofey-v-tekushchem-sezone
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/atanasov-rasskazal-v-chem-zaklyuchaetsya-mudrost-larionova-2166455/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2003085_Hokkeist_Torpedo_Atanasov_rasskazal_chto_delajet_dla_borby_so_zvezdnoj_boleznju
https://sport24.ru/hockey/news-611127-trener-pomogayet-ne-poymat-zvezdnyak-atanasov-rasskazal-kak-ne-zabolet-zvezdnoy-boleznyu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003070_Hokkeist_Torpedo_Atanasov_raskryl_sekret_svojego_progressa_v_nyneshnem_sezone_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2003070_Hokkeist_Torpedo_Atanasov_raskryl_sekret_svojego_progressa_v_nyneshnem_sezone_KKhL
https://sport24.ru/hockey/news-611120-byl-udivlen-naskolko-vse-udachno-skladyvayetsya-atanasov-raskryl-sekret-svoyego-progressa-v-nyneshnem-sezone-kkhl
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/10/aleksej-shevchenko-minskoe-dinamo-pobedilo-po-delu/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/10/aleksej-shevchenko-minskoe-dinamo-pobedilo-po-delu/


 

 

- Конечно, приятно, что лучшие годы хоккейной карьеры я отдал "Магнитке". 
Вместе мы завоевали много медалей и титулов, выиграли Евролигу и чемпионат 
России. Я рад, что был в команде, которая добилась очень многого и принесла 
славу Магнитогорску. 
- Если сравнивать со статистикой прошлого сезона, у Данилы Юрова в нынешнем 
в разы скакнула результативность, а Павел Акользин и Максим Карпов уже 
повторили прошлогодние показатели. С чем связываете их прогресс?  
- Они все разные. Даня Юров - молодой, просто до меня, наверное, все-таки не 
получал такого доверия, как сейчас. Но раз он справляется с этим доверием, ему 
дороги открыты, зеленый свет с нашей стороны. Макс Карпов - мастеровитый 
игрок с громадным опытом. Он профессионал с большой буквы. Поэтому здесь 
нет ничего удивительного, что он так хорошо играет. Паша Акользин тоже, я 
считаю - мы его на немного на другие роли поставили. 
Опять же, сезон длинный, и главное, чтобы все эти три игрока, которых вы 
назвали, не остановились в развитии. Мастерство хоккеиста заключается в 
стабильности. Бывает, что рванул чуть-чуть, а потом не слышно, не видно. 
Хотелось бы всем троим пожелать стабильности. 
- Работая с молодыми, кого ставите в пример? Возможно, Евгения Малкина?  
- Со многими молодыми общаюсь, рассказываю им разные истории. Потому что, 
будучи уже зрелым игроком, я работал и с молодым Овечкиным, и с молодым 
Малкиным. Опять же, я застал появление легионеров, звезд НХЛ в нашем хоккее. 
На их примере мы тоже учились. Поэтому весь свой опыт стараешься передавать 
не только молодым, но и состоявшимся хоккеистам. 
- Со следующего сезона у "Металлурга" будет своя команда в ВХЛ. Насколько 
это важно для клубной вертикали?  
- Я считаю, что это очень хороший шаг, потому что кто-то из хоккеистов 
развивается быстрее, кто-то созревает чуть позже. Иногда после МХЛ многие 
ребята оказываются не у дел. Появление своей команды в ВХЛ - это возможность 
предоставить время для ребят позднего развития, я имею в виду, в физическом 
плане. Это дополнительный шанс для них. 
- Вы говорили, что в Кирилле Пилипенко видите себя, что парень где-то 
недорабатывает на тренировках, но зато в игре к нему вопросов особо нет. Есть 
ли в "Металлурге" похожий игрок?  
- Я бы так категорично не говорил, что тот же Пилипенко недорабатывает. 
Скажем так, он рационально использует свое тренировочное время. В 
"Магнитке", наоборот, могу назвать несколько игроков, которые, как мне кажется, 
наоборот, слишком много тренируются. 
- Если говорить о легионерах, удивляет, что Люк Джонсон пока худший по 
показателю полезности. Хотя парень старается, бьется, заступается за 
партнеров.  
- Действительно, "плюс-минус" - это немаловажный фактор. Но, опять же, если 
брать именно игровые качества, то Люк у нас выходит и в большинстве, и в 
меньшинстве. Он получает много доверия на вбрасываниях, на решающих 
вбрасываниях. Он старается. То, что у Люка большой минус по полезности, это, 
в принципе, не слишком ощущается. Он все равно приносит большую пользу. 
- Почему команду покинул Жан-Себастьян Ди?  
- Потому что его уровень игры не соответствовал требованиям, скажем так. Не 
вписался в наши требования - ну и зачем держать человека? Легионер должен 
быть лидером, приносить пользу команде. А держать человека просто ради того, 
чтобы он был... Вообще, если отвечать коротко, то Ди просто не оправдал 
доверия. 



 

 

- Как правило, вы мощно проводите первые 40 минут - первый период у вас 
лучший в лиге, по второму вы третьи. За счет чего это удается? Может быть, это 
заслуга тренеров по ОФП Сергея Якимовича и Сергея Киприянова?  
- Эти специалисты - часть тренерского штаба. Они выполняют свою работу, 
тренерский штаб в целом - свою. Мы вместе плывем в одной лодке, гребем в 
одном направлении. Все стараются давать результат, команда старается. То, что 
выигрываем первые периоды - это хорошо, но основная задача - выигрывать 
весь матч, а не первые 20 минут. 
- По выступлениям только в третьих периодах "Металлург" - только 11-я команда 
лиги. Это психология или небольшая просадка по "физике"?  
- Почему же, бывают разные игры. Если мы выигрываем и соперник 
предпринимает максимум усилий, чтобы сравнять, то действуем по счету. 
Бывает, напротив, когда мы уступаем, стараемся отыграться и выигрываем 
третьи периоды. Нельзя все под одну гребенку ровнять. Мы проводим третьи 
периоды в зависимости от хода матчей. 
- В "Металлурге" есть спортивный директор Сергей Гомоляко. Насколько вам 
проще работать, когда не приходится совмещать процессы, связанные с 
подписанием игроков, как это было в Череповце?  
- Главное, чтобы мы работали в одной связке, в одном направлении думали, а 
те шаги, которые предпринимаются по формированию команды, были 
совместными. Что у нас сейчас и происходит. Мне очень нравится работать с 
Сергеем Юрьевичем. А то, что я не веду все эти переговоры, не уговариваю, не 
отговариваю и так далее, не трачу лишнее время на эти телефонные звонки - 
конечно, это меня разгружает. 
- Вам помогает присутствие на лавке в домашних матчах вашего экс-партнера по 
ЦСКА Сергея Мозякина? Так совпало, что с его появлением началась 11-
матчевая победная серия, подросло большинство.  
- Само его присутствие помогает. Он легенда, ребята его уважают. У нас 
улучшилась связь с хоккеистами. Он также индивидуально подходит и 
разговаривает с ребятами, что-то подсказывает. Микроклимат в команде 
улучшился. Все это произошло с приходом Сергея Валерьевича. И я рад, что он 
согласился. 
"Футбол сейчас до лампочки" 
- На новогодних праздниках успел пройти молодежный чемпионат мира. Уже три 
года российская сборная обходится без международных соревнований по всем 
возрастам. Насколько это является проблемой для хоккея нашего и мирового? 
По мнению тех же канадцев, турнир потерял свою привлекательность.  
- Я, например, без сборной России особо и не отслеживал результаты матчей. 
Да, финал посмотрел, но, в принципе, турнир сильно потерял без участия 
сборной России, на мой взгляд. Жалко ребят, конечно. Нашего Рому Канцерова, 
например, что он и остальные не смогли выступить на таком зрелищном 
событии, как МЧМ. 
- В этом сезоне НХЛ ввели новое правило: команда лишается очка, если в 
овертайме при игре "4 на 3" снимает вратаря и пропускает. Вы бы такое 
поддержали? Вы были практически новатором, когда снимали вратаря...  
- Ну, во-первых, новатором был не я, а Евгений Корешков. Я это делал очень 
редко и в тех ситуациях, когда понимал, что у нас мало шансов выиграть по 
буллитам. Но, естественно, я обеими руками и ногами за то, чтобы овертаймы 
проходили "3 на 3" и без смены вратаря. А тот, кто меняет вратаря, рисковал бы 
именно лишением очков. Я думаю, что это было бы справедливо. 
- Следите ли вы за футболом? Спрогнозируете, кто станет чемпионом России в 
этом сезоне?  



 

 

- Футбол сейчас, честно говоря, до лампочки. Просто то, что "Зенит" пять лет 
подряд чемпион, не есть хорошо. Конкуренция должна быть, а не гегемония. 
- Как вам сериал "Слово пацана"?  
- Я считаю, что это самый правдивый сериал. Я прекрасно помню те времена. 
Так и было на самом деле. 
- В Тольятти в том числе?  
- Да. Это было во многих городах. Просто я был отгорожен от всех этих событий, 
потому что у меня на первом месте стоял спорт. 

https://metaratings.ru/blog/andrey-razin-interview-o-metallurge-mozyakine-
gomolyako/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Ак Барса" Лямкин: не слежу за футболом, только наш хоккей, 
только "Ак Барс" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 января 2024) 
Защитник "Ак Барса" Никита Лямкин в интервью Metaratings.ru поделился 
эмоциями после победы над "Барысом" в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
Казанская команда дома обыграла гостей из Астаны в серии послематчевых 
бросков со счетом 1:0.  
 - "Барыс" борется за плей-офф. Поэтому такая закрытая, тяжелая, вязкая игра?  
 - Да. Нам некуда отступать, тоже тяжелое положение. Старались играть на 
победу. Не значит, что мы хотели сыграть 0:0 в основное время, старались 
забить. Но во многих моментах у них вратарь сыграл удачно.  
 - Тимур Билялов был признан лучшим вратарем прошедшей недели КХЛ. В 
седьмой раз в карьере и во второй в этом сезоне...  
 - Он красавец. Будем надеятся, что он попал в свою струю и будет нам помогать 
в таких важных матчах.  
 - Удивлен прогрессу Воронкова?  
 - Нет. По нему видно, что он талантливый парень. Одарен физически, у него все 
получится. Общаемся? Да. Советы? Ну какие советы? Он там, я здесь.  
 - Как тебе американские легионеры Барбер и Миллер? Прокачиваешь язык? Ты 
ведь играл в североамериканской юниорской лиге.  
 - Нормально, спокойно общаемся с ребятами. Ничего такого.  
 - Лайпсик получил российское гражданство, до этого Ли и Менелл...  
 - Мне нечего сказать. Вообще без разницы.  
 - Следишь за футболом?  
 - Нет. И за другими видами спорта тоже, только наш хоккей. Причем слежу 
только за "Ак Барсом" (улыбается), - сказал Лямкин. 

https://metaratings.ru/news/zashitnik-ak-barsa-lyamkin-ne-slezhu-za-futbolom-tolko-
nash-khokkei-tolko-ak-bars-322436/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.kz, Караганда, 10 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Путь Зарипова и нервозность "Ак Барса": почему казанский клуб должен 
отпустить Радулова (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 10 января 
2024) 
Две шайбы забросил самый дорогостоящий форвард "Ак Барса" Александр 
Радулов за последние два месяца. Капитан серьезно сдал в результативности, 
но не игровом времени на льду. "ТИ-Спорт" разбирается в парадоксе, объясняет, 
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какие недостатки хоккеиста не дают команде стать "семьей" и почему на прежних 
условиях Радулов "Ак Барсу" не нужен.  
Радулов повторяет путь Зарипова, но с "отягчающими обстоятельствами" 
Все меньше пользы приносит на льду 37-летний записной лидер "Ак Барса" 
Александр Радулов. И все больше отягощает ситуацию вредными действиями, 
которые приводят к потере очков. За 42 игры сезона в активе капитана всего 29 
(10+19) очков. Десять заброшенных шайб - показатель условного форварда-
середняка из третьего звена, получающего такое же усредненное игровое время 
на льду. 
Но с "айс-таймом" у Радулова все более чем в порядке - 20 минут 25 секунд в 
среднем за матч, что заметно больше, чем в регулярке прошлого сезона (19:03). 
Александр сдал настолько, что стал хоккеистом с самым худшим показателем 
полезности в "Ак Барсе" - минус 6. 
Нынешний капитан команды все больше походит на Даниса Зарипова последних 
сезонов, которому стало категорически не хватать внутренних ресурсов для того, 
чтобы играть на былом уровне. Но, тем не менее, хоккеист продолжал тянуть и 
заключал контракты с каждым новым сезоном. 
Самым показательным моментом в той ситуации стал матч в октябре 2021 года 
в Магнитогорске. Капитана того "Ак Барса" поставили в одно звено с Ильей 
Сафоновым и Дмитрием Воронковым. 40-летний Зарипов много подсказывал 
молодым партнерам, но совершенно не поспевал за ними и был посажен на 
лавку задолго до конца игры. А в итоге еще и бурно отреагировал в сторону 
Дмитрия Квартальнова. За что исчез из состава на ближайшие недели. 
Радулова же отправить на скамейку запасных так просто не получится. У него 
зубастый агент, а сам форвард получает серьезную зарплату. В прошлом сезоне 
хоккеист выбил себе бонус и получил около 90 млн рублей в придачу к своему 
окладу в 80 млн. А к этому сезону ставка еще выросла - до 90 млн рублей, и это 
без учета бонусов за дополнительные показатели. Впрочем, с нынешней 
результативностью о бонусах хоккеист уже точно может забыть. Если с его 
"личкой" оставлять форварда на трибунах - не поймут спонсоры, потратившие 
немалые суммы на приобретение звездного имени. 
Впрочем, генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин отрицает, что 
дело в физической форме хоккеиста. По его мнению, тренировки показывают, 
что форвард готов играть еще "два-три сезона". Напомним, Зарипов тоже 
"затянул" свою карьеру примерно на те же "два-три года". 
Радулов "переигрывает" и нервирует команду 
Возвращаясь к "айс-тайму" капитана "Ак Барса", у него показатель второй во всей 
казанской команде - больше только у Вячеслава Войнова с его 20:45 минут за 
игру. Возросшее почти на полторы минуты игровое время Радулова косвенно 
подтверждает претензию болельщиков, что хоккеист берет на себя 
ответственность и тянет одеяло в игровом времени, не меняясь большими 
игровыми отрезками. Результат хуже - времени на льду больше. Логики в 
решении тренерского штаба здесь не улавливается. 
Безусловно, такая самостоятельность при принятии решений игрока не может не 
сказываться на остальной команде. Другие тройки недополучают игровое время, 
а чувство несправедливости не лучший спутник для игрока на льду. Здесь нужно 
хладнокровие и уверенность. Как итог - игровое время среди нападающих сильно 
упало у Дмитрия Кагарлицкого (15:36 минут), Станислава Галиева (13:18), 
Евгения Свечникова (12:05) и других нападающих "Ак Барса". 
Как капитан команды, Александр Радулов должен устанавливать в команде 
пресловутую атмосферу "единой семьи". Однако именно сам 37-летний форвард 
и вносит основную порцию негатива как во время игр, так и на тренировках и в 



 

 

раздевалке. Игроки опасаются лишний раз подойти к своему капитану, не желая 
в очередной раз получить голосистый нагоняй. От такой тираничной манеры 
коммуникации растет раздражение. Хоккеист, пользуясь своим положением 
высокооплачиваемого лидера с литерой "C" на свитере, просто продавливает 
авторитетом себе время на льду, по сути отбирая его у партнеров по команде. 
Добавляя нервозности, хоккеист точно не создает ни чемпионского духа в 
раздевалке, ни семейной атмосферы в команде. С таким капитаном Зинэтуле 
Билялетдинову будет очень сложно выжать нужный настрой в команде, чтобы 
завоевать очередной кубок. 
Новый контракт: либо значительно пониженный, либо никакого 
В этой связи переговоры о новом контракте на следующий сезон со стороны "Ак 
Барса" должны идти в ультимативной манере. Либо значительное понижение 
зарплаты и пересмотр своих негласных полномочий в команде, либо 
расставание. 
Речи представителя хоккеиста Александра Черных о том, что Радулов думает о 
своем будущем и еще может оказаться в какой-то другой команде, не должны 
вводить в заблуждение. Это типичная агентская "прожарка" перед переговорами 
для выбивания наиболее выгодных условий. 
А генменеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин на недавней пресс-конференции 
подтвердил, что торг идет и вокруг финансового вопроса. 
"Диалог не заканчивался, он идет постоянно. Бывали, конечно, некоторые 
моменты. У него, например, ребенок родился, бывают и финансовые пожелания 
сторон. Но в принципе мы не торопимся. Посмотрим, как пройдет сезон. Но у 
обеих сторон есть как положительные, так и отрицательные моменты", - сказал 
Валиуллин. 
Разговоры обеих сторон о том, что они не торопятся и будут ждать окончания 
сезона, говорят о двух вещах. Во-первых, торг будет исходить из результатов. 
Согласитесь, будет глупо требовать у "Ак Барса" те же 90 миллионов, когда на 
льду всего 10+ шайб за регулярный чемпионат. Во-вторых, обе стороны встали 
в стердаун - дуэль взглядов бойцов перед раундом в расчете, что первым 
дрогнет оппонент. 
Идти на понижение зарплаты хоккеист явно не желает, рассчитывая, что еще 
поднимет свою статистику. А речи агентов вынудят дрогнуть менеджмент "Ак 
Барса" и принести "жирный контракт", пока никто другой хоккеиста якобы не 
забрал. Большая очередь за Радуловым не выстраивается. Учитывая аппетиты 
форварда, на такую же зарплату игрока никто забирать не готов. 
Руководству "Ак Барса" нужно оставаться предельно хладнокровным и взвесить 
все положительные и отрицательные последствия от переподписания 
форварда. Вероятно, лучшим решением здесь и сейчас может стать 
выставление "заградительных" условий нового контракта, на которые хоккеист 
может пойти только в случае, если действительно хочет играть за эту команду.  

https://www.tatar-inform.ru/news/put-zaripova-i-nervoznost-ak-barsa-pocemu-
kazanskii-klub-dolzen-otpustit-radulova-5931789 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов: я не вижу недостатков в тренерском штабе "Ак Барса" 
(Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после победы над "Барысом" 
ответил на вопрос о возможном усилении тренерского штаба. 
"Что не так с большинством? Завершения не хватает, голов. Честно говоря, не 
знаю, мы постоянно работаем. Я и здесь постоянно про это говорю - работа 
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ведется, но пока результата нет. Нет мысли расширить тренерский штаб 
отдельно под большинство? Я не вижу недостатков в тренерском штабе. Юрий 
Иванович Бабенко работает достаточно хорошо, у меня вопросов к нему нет", - 
цитирует Билялетдинова пресс-служба "Ак Барса". 

https://www.championat.com/hockey/news-5388376-bilyaletdinov-ya-ne-vizhu-
nedostatkov-v-trenerskom-shtabe-ak-barsa.html 

К заголовкам сообщений 

"Главное - не загоняться". В "Сочи" рассказали о 14 поражении подряд 
(Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Форвард "Сочи" Данил Авершин после проигранного матча с московским 
"Динамо" высказался о 14 поражении "леопардов" подряд. 
"После поражений всегда опустошение, расстройство. После любого 
проигранного матча стараемся делать выводы. Главное - держать себя в руках, 
не выходить на эмоции, не загоняться. Бывают победы, поражения. На каждую 
следующую игру надо выходить с положительными эмоциями, настроем и с 
желанием победить". 

https://www.championat.com/hockey/news-5388632-glavnoe-ne-zagonyatsya-v-
sochi-rasskazali-o-14-porazhenii-podryad.html 

К заголовкам сообщений 

"Большинство "Динамо" - это какой-то космос". Форвард "Сочи" - о 
поражении от бело-голубых (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Нападающий "Сочи" Данил Авершин высказался о поражении от московского 
"Динамо" в матче накануне. 
"Не удалось выполнить тренерскую установку. Много ненужных подножек, 
зацепов приводили к удалениям. У "Динамо" лучшее большинство в лиге, и они 
своими шансами воспользовались. Почти стопроцентная реализация - это какой-
то космос. Мы понимаем свои ошибки, будем исправляться". 

https://www.championat.com/hockey/news-5388584-bolshinstvo-dinamo-eto-kakoj-
to-kosmos-forvard-sochi-o-porazhenii-ot-belo-golubyh.html 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" уже готовится к плей‑офф КХЛ, заявил защитник 
Менелл (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 января 2024) 
Московское "Динамо" уже готовится к плей‑офф КХЛ, заявил защитник Менелл  
Защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл заявил, что интенсивность 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ идет на пользу его клубу перед началом плей‑офф. 
Накануне "Динамо" победило "Сочи" в домашнем матче регулярного чемпионата 
со счетом 5:1. Столичный клуб набрал 68 очков и поднялся на второе место в 
таблице Западной конференции. 
 - Сейчас мы готовимся уже к плей‑офф, чтобы подойти в лучших кондициях в 
играх навылет. Регулярный чемпионат - сложный: много перелетов, бывает, одна 
игра за другой и не успеваешь отдохнуть, но это закаливает к важнейшим 
матчам. От игры к игре наша команда становится лучше. 
 - Что лично вам надоедает больше всего за сезон?  
 - Знаете, по мне лучше больше играть, чем тренироваться (смеется). Подготовка 
всегда тяжелее, поэтому иногда хочешь, чтобы побыстрее наступил день игры. 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002963_Moskovskoje_Dinamo_uzhe_got
ovitsa_k_plejoff_KKhL_zajavil_zashhitnik_Menell 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Когда Ковальчук пришел в "Авангард", команда стала более сплоченной" 
(Известия (iz.ru), Москва, 11 января 2024) 
Хоккеист московского "Динамо" Кирилл Готовец - о возвращении в КХЛ 
суперзвездного нападающего, его влиянии на победу омского клуба в Кубке 
Гагарина и шансах бело-голубых повторить тот успех  
Одним из лидеров нынешнего регулярного чемпионата КХЛ стало московское 
"Динамо". Бело-голубые идут вторыми в Западной конференции, набрав 
одинаковое количество очков с лидирующим ярославским "Локомотивом" и 
сыграв на один матч больше него. А от лидирующего во всей регулярке 
магнитогорского "Металлурга" подопечных Алексея Кудашова отделяет всего 
два очка при одной игре в запасе. До начала плей-офф осталось меньше двух 
месяцев. 
Белорусский защитник, обладатель Кубка Гагарина 2021 года в составе омского 
"Авангарда" Кирилл Готовец стал одним из ключевых творцов этого успеха. Во 
многом благодаря надежности и самоотверженности 32-летнего игрока 
динамовцы мало пропускают и идут вверху таблицы. В интервью "Известиям" 
Готовец прокомментировал результаты команды, приход в московский "Спартак" 
суперзвездного нападающего Ильи Ковальчука, рассказал о его роли в триумфе 
"Авангарда" и оценил, способно ли нынешнее "Динамо" повторить тот успех. 
 - После Нового года у вашей команды три победы в трех матчах. Получается, 
хорошо отдохнули за недельную паузу?  
 - Наверное, не отдохнули, а хорошо поработали. Потому что до Нового года, 
наоборот, проиграли три матча подряд. Сделали выводы, потренировали то, над 
чем нужно было работать. И теперь играем лучше. 
 - "Динамо" совсем немного осталось одержать побед, чтобы обеспечить себе 
выход в плей-офф. Из топ-4 Запада вы тоже вряд ли выпадете. Уже 
присматриваетесь к потенциальным соперникам по первому раунду плей-офф?  
 - Еще полтора месяца играть в регулярном чемпионате. Как тут 
присматриваться к кому-то ( улыбается )? В таблице все каждый день меняется. 
 - Ну, хотя бы надо уже строить расчеты, чтобы на ЦСКА не попасть в первом 
раунде.  
 - Да нет, там все постоянно меняется. Поэтому не к кому пока присматриваться. 
Не понятно, где мы в таблице закончим, где остальные. Идем ото дня ко дню, 
стараемся как можно больше выигрывать и быть как можно выше в таблице. 
 - За счет чего ваша команда пока проходит нынешний регулярный чемпионат 
без затяжных спадов, к которым даже предновогоднюю трехматчевую серию 
поражений с трудом отнесешь?  
 - Трудно сказать. Просто после проигрышей, наверное, делаем правильные 
выводы, работаем над ошибками. Но так и строятся хорошие команды, когда все 
правильно реагируют на неудачи, работают и стараются не затягивать эти серии 
поражений. Чем больше ты проигрываешь, тем сложнее потом выкарабкиваться 
из этих ситуаций. 
 - Со стороны кажется, что "Динамо" еще хорошо умеет плохие для себя по 
качеству матчи выигрывать, дожимая соперников в овертаймах или сериях 
буллитов.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002963_Moskovskoje_Dinamo_uzhe_gotovitsa_k_plejoff_KKhL_zajavil_zashhitnik_Menell
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 - Я бы не сказал, что мы плохо играли в тех матчах. Просто проходных игр сейчас 
вообще нет. На нас все соперники очень серьезно настраиваются, потому что мы 
находимся вверху таблицы и показываем неплохой хоккей. Тут ничего 
удивительного. Но за счет характера и выполнения задания вытягиваем 
большинство из матчей. 
 - Принципиально закончить регулярку на первом месте?  
 - Задача - подняться как можно выше, чтобы иметь преимущество своей 
площадки в плей-офф. Мы просто стараемся выигрывать как можно больше 
матчей. А исходя из того, где окажемся в конце регулярного чемпионата, и будем 
готовиться к плей-офф. 
 - У вас уже был опыт победы в Кубке Гагарина. Сейчас изнутри есть ощущение, 
что нынешнее "Динамо" способно повторить успех того "Авангарда"?  
 - Трудно так говорить по ходу сезона. И в "Авангарде" тогда не было ощущения, 
что мы 100% возьмем Кубок. 
 - Даже когда в середине сезона пришел Илья Ковальчук?  
 - Нет, когда Ковальчук пришел, коллектив, понятное дело, поменялся. У нас 
более сплоченная команда стала - он многое привнес. Но процесс завоевания 
чемпионства долгий. И не зависит от прихода или ухода одного хоккеиста. 
Разумеется, все мечтают о победе в Кубке Гагарина. Считаю, что у нас сейчас в 
"Динамо" хорошая и достойная команда для борьбы за трофей. Но слишком рано 
об этом думать. Нужно следовать процессу и идти от игры к игре, от раунда к 
раунду в плей-офф. Не думать о конечной цели, а идти к ней такими мелкими 
шагами. 
 - Вы на днях играли против "Спартака" (3:2), в который недавно перешел 
Ковальчук. Как смотрелась игра Ильи Валерьевича в очном матче?  
 - Очень хорошо ( улыбается ). Отлично играл. 
 - Когда в декабре он подписал контракт со "Спартаком", не стало страшно, что 
ваш конкурент повторит то же самое, что сделал "Авангард" с приходом 
Ковальчука?  
 - Да нечего тут бояться. У нас в "Динамо" есть свои лидеры, которые также могут 
повести за собой. "Спартак" хорошо усилился, но у нас тоже есть свои хорошие 
игроки, в том числе, - лидеры в раздевалке.  

https://iz.ru/1632372/aleksei-fomin/kogda-kovalchuk-prishel-v-avangard-komanda-
stala-bolee-splochennoi 

К заголовкам сообщений 

"Не смогли договориться". Агент Тертышного - о сорвавшемся обмене из 
"Трактора" (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Хоккейный агент Александр Черных представляющий интересы нападающего 
"Трактора" Никиты Тертышного рассказал о сорвавшемся обмене хоккеиста из 
челябинского клуба. 
"В Никите Тертышном была большая заинтересованность среди клубов КХЛ, мы 
получали много предложений. Однако клубы не смогли договориться с 
"Трактором" о проведении обмена. Сейчас мы видим, что Никита здорово играет 
в Челябинске и набирает очки", - сказал Черных в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5388570-ne-smogli-dogovoritsya-agent-
tertyshnogo-o-sorvavshemsya-obmene-iz-traktora.html 

К заголовкам сообщений 

https://iz.ru/1632372/aleksei-fomin/kogda-kovalchuk-prishel-v-avangard-komanda-stala-bolee-splochennoi
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Форвард "Лады" Грошев о давлении: "Самое страшное - не попасть в 
плей-офф" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 января 2024) 
Нападающий "Лады" Евгений Грошев рассказал о психологическом давлении в 
матчах ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ.  
"Какие-то командные неудачи, когда не получается выиграть, идет серия 
поражений - все это давит психологически. Все хотят результата. Самое 
страшное - не попасть в плей-офф". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-lady-groshev-boitsya-ne-
popast-v-pley-off-khl-2166233/ 

К заголовкам сообщений 

Тамбиев: гол, который не засчитали судьи - это то, как и нужно было 
играть "Адмиралу" (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев после домашнего поражения от 
"Авангарда" (1:2) прокомментировал второй незасчитанный гол 
дальневосточного клуба в начале третьего периода. 
"Что сказал игрокам перед отличным третьим периодом? Ну, лозунгов в 
раздевалке я не произношу, но подправили кое-какие моменты, нам не хватало 
игрока на чужом пятачке, и тот гол, который мы забили на старте периода, но 
судьи его не засчитали - это то, что и нужно было в игре под воротами. В этом 
аспекте изменили, добавили, на чужом пятачке хоккеист появился. Формат "6 на 
5" мы, честно говоря, не наигрываем. Сегодня хорошо отыграли в такой 
расстановке, но не было тех хоккеистов, которые бы "звенели", так скажем", - 
передает слова Тамбиева корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5388708-tambiev-gol-kotoryj-ne-
zaschitali-sudi-eto-to-kak-i-nuzhno-bylo-igrat-admiralu.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Авангарда" оценил игру тройки Жафяров - Прохоркин - 
Юрчо (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победного матча с 
"Адмиралом" (2:1) оценил игру тройки Дамир Жафяров - Николай Прохоркин - 
Томаш Юрчо. 
"Силы перед матчами в Хабаровске поднаберем, завтра будет день для 
восстановления. Не впервые играем на выезде четыре матча. Надеюсь, найдем 
силы, характер, возможно, освежим состав. С "Амуром" тоже всегда сложные 
матчи, дома тяжело играли с ними. Понимаем, что они борются за плей-офф, 
будут упираться, так что нам нужно быть лучше. 
Тройка Жафяров - Прохоркин - Юрчо хорошо себя проявляет, неплохо ребята 
смотрятся. Видно, что они понимают друг друга, хорошо катаются, открываются, 
осталось поправить реализацию. Жафяровым мы довольны с первой игры, 
Дамир вникает в нашу систему, действует все лучше и лучше", - передает слова 
Кравца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5388694-glavnyj-trener-avangarda-
ocenil-igru-trojki-zhafyarov-prohorkin-yurcho.html 

К заголовкам сообщений 

""Барыс" не попадет в плей-офф - это сто процентов". Казахстанскому 
клубу поставили цель на остаток сезона КХЛ (Sports.kz, Караганда, 10 
января 2024) 
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" Барыс " провел почти десяток встреч в Континентальной хоккейной лиге под 
руководством уже третьего главного тренера за сезон Олега Болякина. После 
серии из четырех побед подряд столичной команды, последовали три поражения 
кряду.  
Корреспондент республиканского интернет-портала Sports.kz связался с 
бывшим вице-президентом Казахстанской Федерации хоккея с шайбой 
Владимиром Корсунским, чтобы обсудить игру "Барыса" при Олеге Болякине, 
шансах на плей-офф и целях команды на остаток сезона. 
 - Владимир Аркадьевич, что думаете вчерашнем поражении "Барыса" по 
буллитам в Казани. Что скажете по игре?  
 - "Барыс" играл неплохо, держался до последнего. Видно, как игроки стараются. 
Сейчас им спокойно на душе и играют они более расслабленно. Ну а буллиты - 
это лотерея. В казахстанской команде хороших исполнителей буллитов всего 
пара человек - Женя Рымарев, да Рома Старченко. До этого хорошо их исполнял 
Никита Михайлис.  
 - После четырех подряд побед в КХЛ, последовали три подряд поражения. Что 
является основной причиной этой серии из поражений? 
 - Стоит отметить, что они играли против достойных соперников. Все эти команды 
на подъеме, борются за плей-офф. Так просто очки никто давать не будет. А 
"Барыс" после тяжелейшего сезона играют в свою игру, в меру своих 
возможностей.  
 - При Олеге Болякине "Барыс" провел 9 игр, из которых 4 выиграл и 5 проиграл. 
Какие плюсы заметили в игре столичной команды под его руководством?  
 - Команда стала играть намного интересней. Он внес свои коррективы в игру 
казахстанской команды. Чувствуется, что работает с ней. Сейчас команда играет 
раскованней, потому что отпал головняк попадания в плей-офф. При Болякине 
"Барыс" играет лучше, чем при предыдущих тренерах. 
 - А какие заметили минусы?  
 - Честно говоря, как таковых минусов я не вижу. "Барыс" играет в свою игру, 
борется, старается работать над своими ошибками. Защита и вратари стали 
играть намного лучше. Команда стала выглядеть собранее.  
 - Как Вы считаете, является ли Олег Болякин подходящим тренером для 
"Барыса" на следующий сезон?  
 - Судя по тому периоду, который он провел в команде - мне кажется, он 
находится на своем месте. Неизвестно, как команда будет подготовлена на 
следующий сезон, что он сможет внедрить нового, кого сможет пригласить. Тут 
очень много нюансов. Я не ожидал, но мне нравится как он руководит командой. 
Желаю ему успехов. 
 - Отставание от зоны плей-офф 11 очков. Возможно ли ликвидировать такой 
отрыв и попасть в заветную восьмерку?  
 - На этот счет никаких иллюзий нет. При всем их желании, это просто 
невозможно. Я в это не верю. То, что "Барыс" не попадет в плей-офф - это сто 
процентов.  
 - Что тогда, на Ваш взгляд, нужно делать "Барысу" в оставшейся части сезона?  
 - Наигрывать состав, привлекать молодежь, готовить хоккеистов для сборной 
Казахстана. Нужно искать в казахстанских командах местных воспитанников и не 
боятся их привлекать в состав "Барыса".  

https://www.sports.kz/news/baryis-nepopadet-vpley-off-eto-sto-protsentov-
kazahstanskomu-klubu-postavili-tsel-naostatok-sezona-khl 

К заголовкам сообщений 
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Александр Пашков: "Спад "Спартака" и "Торпедо" пошел после историй 
Ковальчука и Хабибулина. Вряд ли это случайность" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 11 января 2024) 
О последних новостях регулярного чемпионата КХЛ - олимпийский чемпион, 
тренер и вратарь сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  
ЧЕЛОВЕК - НЕ ЧАСЫ, СРАЗУ НЕ ЗАПУСТИШЬ  
- Какие события отметите в эти новогодние дни?  
- Много разговоров о возвращениях в хоккей Ильи Ковальчука и Николая 
Хабибулина. Наверное, это реклама нашему хоккею, которому, на мой взгляд, не 
хватает достойного освещения в прессе. Хотя многие воспринимают решения 
этих ребят с юмором.  
- Скептики правы?  
- Посмотрел некоторые матчи "Спартака", не могу сказать, что Ковальчук после 
двух лет без игры смотрится как инородное тело. В каких-то эпизодах мелькает 
его былое мастерство, хотя есть и неудачные отрезки.  
На мой взгляд, Ковальчуку сейчас важно протянуть без повреждений пять-семь 
матчей, почувствовать ритм. Человек - это не часы, его сразу не запустишь.  
ВРАТАРЮ ТЯЖЕЛО ВЕРНУТЬСЯ. СВЕЖИЙ ПРИМЕР - ФЕДОТОВ  
- Что, как бывший вратарь, скажете о Хабибулине?  
- Здесь, мне кажется, не совсем удачный проект "Торпедо" и Игоря Ларионова. 
Вратарю крайне тяжело вернуться в хоккей даже после одного пропущенного 
сезона, самый свежий пример - Иван Федотов из ЦСКА, который к тому же 
находится в самом расцвете сил.  
А тут пропущены полтора десятилетия...  
- Хабибулин рискует?  
- У любого вратаря очень специфические движения, руки, ноги, пахи и так далее 
работают в особом режиме. Голкипер, который не находится в идеальной форме, 
не в ритме, должен быть очень осторожен. Могут посыпаться травмы...  
- То есть спортивного значения у возвращения Хабибулина нет?  
- Я не вижу. Скорее это отвлечение внимания от последних неудач "Торпедо". 
Нижний Новгород в последние месяцы многое сделал для нашего хоккея, но 
сейчас намечается спад. Видимо, Хабибулиным хотят его перебить.  
С КОВАЛЬЧУКОМ - ЗАДУМКА НА ПЛЕЙ-ОФФ  
- В последних шести матчах пять поражений и у "Спартака".  
- Со мной "Спартак" и "Торпедо", наверное, поспорят, но вряд ли эти спады - 
случайность. Они пошли как раз после того, как Ковальчук вернулся, а о желании 
Хабибулина сообщили в прессу.  
Командная атмосфера - тонкая материя. В том же "Спартаке" все было 
налажено, клуб шел первым в таблице - и тут приходит такой авторитетный 
игрок, под которого неизбежно меняются сочетания и который влияет на каждого 
хоккеиста. Кто-то психологически плывет, кто-то сбивается с цели, кто-то, 
наоборот, хочет показать больше, чем может, - и так далее. То есть команда 
запускается заново  
- Получается, возвращение Ковальчука может сработать в "минус"?  
- Я считаю, что все станет ясно в плей-офф. В "Авангарде" Ковальчук смог 
выстрелить именно в кубковых матчах. Наверное, и в "Спартаке" есть такая 
задумка. Интересно, сработает ли она. Шансы есть и в ту, и в другую сторону.  
Если говорить о Хабибулине, то это скорее одноразовая акция. С какой целью - 
я уже сказал. Николай в своей карьере многих не раз удивлял. Посмотрим, 
удивит ли чему-нибудь и в "Торпедо".  



 

 

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalchuk/pashkov_spad_spartak_torpedo_poshel_posle_kovy_ha
bi_sluchainost_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ Анисимов признал решение судей матча СКА - 
"Металлург" верным (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал эпизод матча СКА - 
"Металлург", который завершился победной шайбой магнитогорцев в овертайме 
(2:1). 
Он подчеркнул, что лига в первую очередь руководствуется регламентом, 
согласно которому каждый клуб в промежутке от 24 до 48 часов после окончания 
матча вправе подать обращение со спорными моментами в судейско-экспертный 
комитет, возглавляемый Рене Фазелем. 
"В этот комитет входят пять независимых экспертов, которые не являются 
сотрудниками КХЛ. Комментировать этот эпизод до истечение 48 часов после 
окончания матча СКА - "Металлург" было бы неправильным и неэтичным. 
Теперь, когда 48 часов с момента окончания матча прошли, КХЛ может выразить 
свою позицию по этому эпизоду. Отдельно стоит отметить, что по этой игре от 
СКА не поступало обращений в судейско-экспертный комитет. Всего в сезоне от 
СКА поступили запросы по 18 моментам в шести матчах, которые были 
рассмотрены комитетом", - говорит Анисимов. 
Главный арбитр лиги также добавил, что "правило 48 часов" не связано с 
тренерскими запросами и просмотрами судей на правильность взятия ворот. 
"Такие эпизоды, особенно резонансные, департамент судейства КХЛ всегда 
оперативно комментирует на сайте с видео и графикой. В плей-офф подобным 
разъяснением на сайте лиги, как и во [все] последние сезоны, будет 
сопровождаться каждый подобный эпизод", - добавил он. 
По словам Анисимова, арбитры матча СКА - "Металлург" на льду приняли верное 
решение: 
"В этой ситуации клюшка игрока СКА касается хоккеиста "Металлурга", после 
чего игрок СКА спотыкается о свою же клюшку. Данное столкновение не 
трактуется как нарушение правил, потому что игрок споткнулся о свою клюшку. 
Это мнение главы департамента судейства и всех судейских экспертов лиги". 

https://www.championat.com/hockey/news-5388428-glavnyj-arbitr-khl-anisimov-
priznal-reshenie-sudej-matcha-ska-metallurg-vernym.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ оценили спорную ситуацию в овертайме матча СКА - "Металлург" 
(Р-Спорт, Москва, 10 января 2024) 
Главный арбитр Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Анисимов 
считает, что судьи матча регулярного чемпионата между петербургским СКА и 
"Металлургом" приняли верное решение, не став удалять форварда 
магнитогорского клуба Игоря Гераськина в овертайме.  
Встреча, прошедшая в воскресенье в Санкт-Петербурге, завершилась победой 
"Металлурга" в овертайме со счетом 2:1. Перед решающим голом Гераськин 
сбил защитника армейцев Артема Сергеева.  
"В этой ситуации клюшка игрока СКА касается хоккеиста "Металлурга", после 
чего игрок СКА спотыкается об свою же клюшку. Данное столкновение не 
трактуется как нарушение правил, потому что игрок споткнулся об свою клюшку. 
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Это мнение главы департамента судейства и всех судейских экспертов лиги", - 
цитирует Анисимова официальный сайт КХЛ.  
"Комментировать этот эпизод до истечения 48 часов после окончания матча СКА 
- "Металлург" было бы неправильным и неэтичным. Теперь, когда 48 часов с 
момента окончания матча прошли, КХЛ может выразить свою позицию по этому 
эпизоду. Отдельно стоит отметить, что по этой игре от клуба СКА не поступало 
обращений в судейско-экспертный комитет. Всего в сезоне от СКА поступили 
запросы по 18 моментам в шести матчах, которые были рассмотрены 
комитетом", - добавил главный арбитр лиги.  

https://rsport.ria.ru/20240110/khl-1920487601.html 

Похожие сообщения (16): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2024 

• Телеканал Санкт-Петербург (tvspb.ru), Санкт-Петербург, 10 января 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 10 января 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 10 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 января 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 10 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 10 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 января 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 10 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 января 2024 

• ТАСС, Москва, 10 января 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 10 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: письмо ветеранов СКА Путину? В КХЛ писать бессмысленно, 
там двойные стандарты (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников удивлен тем, что 
департамент судейства считает правильным решение арбитров, которые не 
зафиксировали нарушение правил со стороны игрока "Магнитки" в овертайме 
игры со СКА (2:1 ОТ). 
"Эпизод с голом "Магнитки" вышел резонансным. Как сейчас модно говорить, 
"поднялся хайп". По мне нарушение все-таки было. Это подножка. О свою 
клюшку игрок никогда бы не споткнулся, если бы не помешал другой. Я в режиме 
онлайн все увидел, а Анисимов и комиссия смотрят-смотрят и ничего не видят. 
Или специально делают видимость, что нарушения не было, в подсознании 
понимая, что оно было. 
Ветераны написали письмо Путину? Да, а что тут такого, они недовольны 
ситуацией. Их можно понять. Черкас все уже объяснил. Почему сразу 
президенту? А кому еще? В лигу писать письма бессмысленно, нынешний 
уровень судейства - это "двойные стандарты". Больше "понятий", чем логики", - 
сказал Кожевников "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5388624-kozhevnikov-pismo-veteranov-
ska-putinu-v-khl-pisat-bessmyslenno-tam-dvojnye-standarty.html 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20240110/khl-1920487601.html
https://allhockey.ru/news/show/503056-V_KHL_ocenili_spornuju_situaciju_v_overtajme_matcha_SKA_Metallurg
https://tvspb.ru/news/2024/01/10/narusheniya-ne-bylo-khl-obyasnila-skandalnyj-epizod-matcha-ska-metallurg
https://vecherka-spb.ru/2024/01/10/v-kkhl-nazvali-pravilnim-reshenie-sudei-v-matche-mezhdu-ska-i-metallurgom
https://78.ru/news/2024-01-10/v-khl-priznali-vernim-spornoe-reshenie-sudei-v-matche-ska-i-metallurga
https://metaratings.ru/news/glavnyi-arbitr-kkhl-anisimov-podderzhal-resheniya-sudei-v-matche-ska-metallurg-322562/
https://www.sportsdaily.ru/news/anisimov-sudi-matcha-ska-metallurg-v-overtayme-prinyali-vernoe-reshenie
https://russian.rt.com/sport/news/1256055-khl-anisimov-ska-metallurg
https://www.sports.ru/hockey/1115760738-kxl-schitaet-chto-gol-metallurga-v-vorota-ska-v-overtajme-zaschitan-ve.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/glavniy-arbitr-kkhl-ne-uvidel-narusheniya-pravil-v-epizode-s-pobednym-golom-metallurga-v-vorota-ska
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002962_Glavnyj_arbitr_KKhL_priznal_vernym_reshenije_zaschitat_gol_Metallurga_v_overtajme_matcha_protiv_SKA
https://spbdnevnik.ru/news/2024-01-10/v-khl-otsenili-rabotu-sudey-v-overtayme-matcha-ska-metallurg
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-arbitr-khl-priznal-vernym-reshenie-sudey-v-overtayme-matcha-ska-metallurg-2166260/
https://tass.ru/sport/19698611
https://sport.tatar-inform.ru/news/glavnyi-arbitr-kxl-nazval-pravilnym-resenie-sudei-v-overtaime-matca-ska-metallurg-5888262
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/10/v-khl-otreagirovali-na-spornyj-epizod-matcha-ska-metallurg/
https://www.championat.com/hockey/news-5388624-kozhevnikov-pismo-veteranov-ska-putinu-v-khl-pisat-bessmyslenno-tam-dvojnye-standarty.html
https://www.championat.com/hockey/news-5388624-kozhevnikov-pismo-veteranov-ska-putinu-v-khl-pisat-bessmyslenno-tam-dvojnye-standarty.html


 

 

А. Зайцев о матче СКА - "Металлург": глава судейского департамента 
держит всех за дураков (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Судья международной категории Александр Зайцев прокомментировал 
высказывания главного арбитра КХЛ Алексея Анисимова относительно эпизода 
в овертайме в матче СКА - "Металлург" (Магнитогорск) (1:2 ОТ), после которого 
гости забросили победную шайбу. 
"Такое впечатление, что глава судейского департамента держит всех за дураков. 
Всем очевидно, что нарушение было. Даже если бы не было клюшки, защитник 
Сергеев споткнулся бы об конек, так как форвард Гераськин шел ему наперерез, 
специально блокировал его. Если бы даже не было подножки, это блокировка. О 
каких вообще 48 часах идет речь? Такое впечатление, что это отвлекающий 
фактор. И еще очень бы хотелось узнать, кто входит в экспертную комиссию по 
определению правильности принятия решения судейской бригады", - сказал 
Зайцев "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5388598-a-zajcev-o-matche-ska-
metallurg-glava-sudejskogo-departamenta-derzhit-vseh-za-durakov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Случился крик души". Назаров отреагировал на письмо ветеранов СКА в 
адрес Путина (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о письме ветеранов СКА в адрес 
президента России Владимира Путина в связи с качеством судейства в КХЛ. 
"Ветераны СКА - возрастные и уважаемые люди, заслуженные спортсмены 
нашей хоккейной семьи. Я могу их понять. Случился крик души, они не знали, к 
кому обратиться. В итоге написали письмо президенту России Владимиру 
Владимировичу Путину. Значит, людей действительно тревожит вопрос, они 
переживают за клуб и за лигу. Читаю в прессе слова некоторых экспертов, 
которые говорят, что писать письма президенту неправильно. Но писал же не 
один человек, а целая группа. 
Считаю, что момент в овертайме матча СКА - "Металлург" нужно разобрать 
более досконально, чтобы впредь в нашем хоккее таких ситуаций не 
повторялось. Хочется больше говорить о хоккее и об игре, а судьи должны 
отходить на второй план, их не должно быть заметно. Пока же у нас получается 
ровно наоборот", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5388528-sluchilsya-krik-dushi-nazarov-
otreagiroval-na-pismo-veteranov-ska-v-adres-putina.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Андронов о письме Путину ветеранов СКА: "Пытаюсь 
представить письмо ветеранов "Даллас Кавбойс" Байдену или ветеранов 
"ПСЖ" Макрону" (Sports.ru, Москва, 10 января 2024) 
Алексей Андронов оценил обращение ветеранов СКА к Владимиру Путину.  
7 января СКА уступил "Металлургу" со счетом 1:2 в овертайме в матче Фонбет 
чемпионата КХЛ. 
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Ветераны клуба из Санкт-Петербурга из-за гола соперника: "Просим вас спасти 
наш хоккей от грядущей катастрофы. Несправедливость может стать важной 
причиной отъезда молодых звезд". 
"Откровенно говоря, когда я увидел эту новость, даже не стал открывать. 
Подумал, что шутка, фэйк, ИА "Панорама"... 
Нет. Это реальность. Где же мы так согрешили? За что это все? Кто его [текст] 
писал, кстати? Ну не хоккеисты же? Я из всех тут знаю двоих. 
"В России неистребима тоска не по сильной руке даже, а по палке в этой сильной 
руке". Сева Новгородцев, город Лондон, Би-би-си. 
Я вот пытаюсь представить письмо ветеранов "Даллас Кавбойс" к Байдену. Или 
ветеранов "ПСЖ" к Макрону... 
Позорнейшая история. Людей, забывших о том, что такое человеческое 
достоинство", - написал спортивный комментатор Андронов.  

https://www.sports.ru/others/1115760527-aleksej-andronov-o-pisme-putinu-
veteranov-ska-pytayus-predstavit-pismo.html 

К заголовкам сообщений 

В матче с "Авангардом" судьи отменили два гола "Адмирала" 
(Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Во Владивостоке закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Адмирал" принимал омский "Авангард". Встреча завершилась победой гостей 
со счетом 2:1. 
На исходе первого игрового отрезка капитан дальневосточного клуба Алексей 
Соловьев забросил первую шайбу своей команды в матче, которую сразу же 
отменили судьи, зафиксировав положение "вне игры". 
В начале третьей двадцатиминутки форвард "Адмирала" Прохор Корбит 
забросил шайбу, которые судьи впоследствии отменили из-за блокировки 
вратаря. 

https://www.championat.com/hockey/news-5388668-v-matche-s-avangardom-sudi-
otmenili-dva-gola-admirala.html 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин о жалобе ветеранов СКА: "Все уже опубликовано главным 
арбитром КХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 января 2024) 
Экс-игрок "Спартака" Федор Канарейкин отреагировал на письмо ветеранов СКА 
к президенту России Владимиру Путину. 
"Все уже опубликовано, главным арбитром КХЛ Анисимовым. Ситуация принята. 
Я болею за московский "Спартак". Мне интересно все, что связано с этим 
клубом".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-igrok-spartaka-kanareykin-
podelilsya-mneniem-o-zhalobe-veteranov-ska-na-sudeystvo-2166373/ 

К заголовкам сообщений 

"Кто-то должен был заступиться за нашу команду" (Коммерсантъ # Санкт-
Петербург.ru, Санкт-Петербург, 10 января 2024) 
Ветераны СКА пожаловались Владимиру Путину на судейство в КХЛ  
Сегодня хоккеисты СКА проведут очередной матч чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) против "Витязя". Игра пройдет в Балашихе, где принимает 
соперников клуб из Подмосковья. Ситуация подогрета нервной реакцией 

https://www.sports.ru/others/1115760527-aleksej-andronov-o-pisme-putinu-veteranov-ska-pytayus-predstavit-pismo.html
https://www.sports.ru/others/1115760527-aleksej-andronov-o-pisme-putinu-veteranov-ska-pytayus-predstavit-pismo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5388668-v-matche-s-avangardom-sudi-otmenili-dva-gola-admirala.html
https://www.championat.com/hockey/news-5388668-v-matche-s-avangardom-sudi-otmenili-dva-gola-admirala.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-igrok-spartaka-kanareykin-podelilsya-mneniem-o-zhalobe-veteranov-ska-na-sudeystvo-2166373/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-igrok-spartaka-kanareykin-podelilsya-mneniem-o-zhalobe-veteranov-ska-na-sudeystvo-2166373/


 

 

ветеранов армейской команды на развязку предыдущего матча, в котором СКА 
уступил дома магнитогорскому "Металлургу" (1:2). По их мнению, гости забили 
решающий гол после нарушения правил. Ветераны петербургского клуба 
пожаловались на судейство в этой игре ни много ни мало президенту России 
Владимиру Путину, написав ему письмо. Также адресатами послания стали 
руководители Федерации хоккея России и КХЛ. 
Это, наверное, первый случай в российском спорте, когда главе государства 
жалуются именно на судейство. Раньше президенту России писали письма с 
просьбой, например, спасти клуб от разорения. И часто бывало так, что он 
находил спонсоров для футбольных и хоккейных команд. Но чтобы поводом для 
письма Путину стало решение арбитров матча - это надо было очень вывести из 
себя ветеранов СКА или тех, кто за ними стоит в этой истории. 
Впрочем, в тексте обращения на имя высокопоставленных чиновников нет 
упоминания именно эпизода, приведшего к голу в ворота СКА в овертайме игры, 
состоявшейся 7 января. Тогда форвард гостей Игорь Гераськин столкнулся в 
зоне СКА с защитником армейцев Артемом Сергеевым, после чего тот же 
Гераськин, оставшийся на ногах, забросил шайбу. В письме речь идет о том, что 
уровень судейства в КХЛ упал очень низко, судьи ни перед кем не отчитываются, 
всячески препятствуют тому, чтобы обсуждалась их работа, а стало быть, 
руководители ФХР и КХЛ (а также президент России) должны вмешаться и 
спасти российский хоккей "от грядущей катастрофы". 
Корреспонденту "Ъ-СПб" удалось пообщаться с теми, чьи подписи стоят под 
письмом на имя президента России и руководителей отечественного хоккея: 
бывшим вратарем СКА Сергеем Черкасом, а также экс-форвардом команды 
Василием Каменевым. Оба - бронзовые призеры чемпионата СССР 1987 года в 
составе СКА. Они сказали, что их побудил составить письмо не конкретный 
судейский вердикт в матче между СКА и "Металлургом", а общая ситуация с 
судейством в КХЛ. Никто из ответственных лиц, по словам господина Черкаса, 
даже не разобрал эпизод после игры. На него не было никакой реакции. Тогда 
уже ветераны СКА решили "подать голос". И сделали это очень громко. 
"Мы долго молчали, терпели, ничего не говорили. Но кто-то же должен 
заступиться за нашу команду, если она проигрывает в результате 
несправедливого решения судей, - рассказал Черкас. - Этот вопрос очень 
серьезный, касается не только результата конкретного матча. Если сейчас не 
обратить внимания на проблему, то такие позорные решения последуют и в 
других играх КХЛ. А скоро начнется плей-офф, где судьба ошибки арбитров еще 
выше. Кроме того, несправедливость со стороны рефери ведет к тому, что игроки 
получают травмы и задумываются об отъезде из страны, они же все видят и 
понимают". 
На вопрос, почему этим вопросом не занялся Роман Ротенберг, который, помимо 
того что является главным тренером СКА, еще занимает пост заместителя 
председателя совета директоров клуба, а также первого вице-президента 
Федерации хоккея России, Василий Каменев ответил, что Ротенбергу сейчас не 
до этого - нужно готовить команду к матчам. А Сергей Черкас отметил, что 
ветераны СКА отговорили тренера армейцев влезать в судейские "разборки", 
думая, что руководство КХЛ само с этим разберется. 
К слову, после матча СКА - "Металлург" Роман Ротенберг, отвечая на вопрос о 
судействе, выглядел спокойно. Сказал, что "мы - за честный хоккей", и что "жизнь 
все расставит все по своим местам". Звучали эти фразы несколько зловеще, но 
никто не знал тогда, что на свет появится письмо от ветеранов СКА. Когда у тех 
спросили, не было ли им "заказано" письмо, Сергей Черкас ответил, что СКА сам 
способен решать все вопросы, не привлекая дополнительные силы. Обращение 



 

 

к Путину - дело рук бывших хоккеистов и людей, которые переживают за 
петербургскую команду. К слову, Сергей Черкас ответил и тем, кто считает, что 
письмо написано с целью, чтобы СКА в дальнейшем "тащили за уши" в борьбе 
за Кубок Гагарина. Теперь, дескать, судьи сто раз подумают, прежде чем 
свистеть не в пользу армейцев с Невы. 
"СКА тянут за уши? Я считаю, как раз все наоборот, - говорит он. - Как только 
наша команда подобралась к лидерам Западной конференции, против нее стали 
принимать неверные судейские решения. Мы беспокоимся, что так будет и 
дальше". 
КХЛ отреагировала на инцидент только 10 января. Глава департамента 
судейства КХЛ Алексей Анисимов сказал, что в том самом эпизоде хоккеист СКА 
сунул клюшку между ног соперника и сам об нее споткнулся, а это не считается 
нарушением правил. Так решил не только главный арбитр лиги, но и все 
судейские эксперты, привлеченные для рассмотрения момента. Скандал на этом 
завершился. Но, кто знает, может, эхо от него еще отразится на судейских 
решениях в матчах СКА и на их результатах. И те, кто придумал пожаловаться 
на судейство Владимиру Путину, своих целей добьются.  

https://www.kommersant.ru/doc/6444067 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг отреагировал на критику в адрес ветеранов СКА, обратившихся 
к президенту России (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отреагировал на критику в адрес 
ветеранов СКА, обратившихся к президенту России Владимиру Путину с 
жалобой на судейство в матчах петербургского клуба. 
"Письмо ветеранов СКА президенту России? Эти вопросы лучше задавать 
ветеранам СКА. Мы всегда ценим и с уважением относимся к нашим ветеранам, 
которые всю жизнь отдали хоккею. К ним надо прислушиваться. Мы всегда в 
диалоге со всеми ветеранами, у нас великие ветераны и в тренерском штабе, 
Владимир Юрзинов нам сильно помогает. Мы ценим советы ветеранов и просим 
всех относиться к ним с уважением. 
Некоторые журналисты позволяют себе критиковать или как-то оскорблять 
ветеранов. Это непозволительно! Эти люди всю жизнь отдали хоккею, у них 
много травм, они жертвуют своим здоровьем. При всем уважении к журналистам, 
они же не выходят на лед, не жертвуют здоровьем. А те люди, кто выходит на 
лед и ловят шайбу лицом, их нужно уважать и ценить их мнение", - передает 
слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5389156-rotenberg-otreagiroval-na-
kritiku-v-adres-veteranov-ska-obrativshihsya-k-prezidentu-rossii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 января 2024 
 

Молодежная хоккейная Лига 
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Уверенная игра Мешковского, доминирование Демидова, мощные 
показатели ярославцев. Символическая сборная декабря (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 10 января 2024) 

https://www.kommersant.ru/doc/6444067
https://www.championat.com/hockey/news-5389156-rotenberg-otreagiroval-na-kritiku-v-adres-veteranov-ska-obrativshihsya-k-prezidentu-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5389156-rotenberg-otreagiroval-na-kritiku-v-adres-veteranov-ska-obrativshihsya-k-prezidentu-rossii.html
https://allhockey.ru/news/show/503132-Rotenberg_o_pis_me_veteranov_SKA_v_adres_Putina_k_nim_nado_prislushivat_sya
https://www.sports.ru/hockey/1115761962-rotenberg-o-pisme-putinu-veteranov-ska-nepozvolitelno-chto-nekotorye-z.html


 

 

Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из лучших игроков Лиги по 
итогам декабря  
Георгий Мешковский, вратарь (МХК "Молот", 2004 год рождения) 
7 игр, 5 побед, 1 игра "на ноль", 95,7% ОБ, КН 1,42  
Среди вратарей, проявивших себя в декабре, хватало претендентов на 
попадание в символическую сборную. Но стоит остановиться на Георгии 
Мешковском, который провел очень сильный отрезок в сезоне 2023/2024. Из 
семи матчей вратарь "Молота" выиграл пять, лишь однажды пропустив больше 
двух шайб. Благодаря его уверенной игре команда оказалась сильнее 
"Сибирских Снайперов", а также по два раза переиграла "Тюменский Легион" и 
"Снежных Барсов". В большинстве случаев количество спасений доходило до 
отметки 30. В одном из матчей в Тюмени Мешковский и вовсе не позволил себя 
пробить. Турнирное положение у его команды непростое, однако на фоне 
недавних успехов пермяки остаются в гонке за место в плей-ин.  
Егор Мартынов, защитник ("Амурские Тигры", 2004 год рождения) 
10 игр, 9 (1+8) очков, "+12", 11 заблокированных бросков, 2,8 броска за игру  
Великолепный месяц провел защитник "Амурских Тигров" Егор Мартынов. За это 
время он набрал в три раза больше очков, чем за все матчи осени. На этом 
отрезке состоялся самый результативный матч Мартынова за карьеру в МХЛ. 20 
декабря он поучаствовал в трех (1+2) голах своей команды и помог одержать 
крупную победу в дерби с "Тайфуном". По две передачи защитник записал на 
свой счет в противостояниях с "Русскими Витязями" и "СКА-Карелией". Кроме 
этого, он успел заблокировать 11 бросков и в целом надежно действовал при 
игре в обороне. В среднем за матч защитник наносил 2,8 броска в створ.  
Григорий Морозов, защитник ("Реактор", 2003 год рождения) 
7 игр, 8 (5+3) очков, "+5", 9 заблокированных бросков, 2,0 броска за игру  
Самым забивным защитником декабря стали Григорий Морозов из 
нижнекамского "Реактора". В семи матчах игрок обороны отметился пятью 
заброшенными шайбами. При этом на большинство пришелся только один гол. 
За месяц защитник поразил ворота "Стальных Лисов", "Омских Ястребов", после 
чего по разу в двух играх огорчил "Красноярских Рысей". Стоит отметить и его 
самоотверженную игру в своей зоне: в среднем Морозов блокировал броски в 
каждой встрече. Морозов является одним из ключевых игроков "Реактора", в 
среднем он проводит на льду больше 23 минут и по этому показателю входит в 
первую десятку среди защитников МХЛ.  
Дмитрий Уткин, нападающий ("Локо-76", 2004 год рождения) 
7 игр, 10 (7+3) очков, "+5", 1 победный гол, 4,0 броска за игру  
Дмитрий Уткин продолжает рваться на первую строчку в списке лучших 
бомбардиров Лиги. В семи декабрьских матчах форвард "Локо-76" забросил семь 
шайб. Формально победной оказалась только одна (в первом матче с 
"Кузнецкими Медведями"), однако здесь нужно смотреть глубже. Самое главное 
- Дмитрий ведет команду за собой, многое делая для того, чтобы ярославцы 
пробились в плей-ин. Но даже в отрыве от лидерских качеств статистически он 
провел декабрь блестяще, выдав голевую серию из шести матчей. Похоже, 
форвард именно сейчас выходит на пик формы. Всего Уткин заработал десять 
очков, сумев в трех случаях набрать 1+1.  
Илья Роговский, нападающий ("Локо", 2004 год рождения) 
10 игр, 16 (6+10) очков, "+11", 1 победный гол, 56% выигранных вбрасываний  
Так получается, что одними из главных претендентов на звание лучшего 
бомбардира первого этапа сезона являются представители системы 
"Локомотива". Помимо Дмитрия Уткина это Илья Роговский, который играет в 



 

 

команде Западной конференции. Практически в каждом матче декабря он 
набирал очки, особенно мощно проведя финальный отрезок. В конце месяца 
"Локо" принимал петербургское "Динамо", в этих матчах Роговский отметился 7 
(4+3) баллами. В каждой игре первого месяца зимы нападающий бросал в створ 
ворот и выиграл 56% вбрасываний (хотя формально часто играет на позиции 
крайнего нападающего). На данный момент это ключевой игрок ярославской 
молодежки с учетом как мастерства, так и опыта.  
Иван Демидов, нападающий ("СКА-1946", 2005 год рождения) 
9 игр, 17 (9+8) очков, "+14", 3 победных гола, 5,3 броска за игру  
Результат Роговского оказался перекрыт показателями Ивана Демидова. 
Форвард системы СКА постепенно входит в игровой ритм после серьезной 
травмы. В декабре на его счету три дубля (в ворота "Красной Армии", МХК 
"Спартак" и МХК "Динамо" СПб), а также семь игр с двумя и более очками. В 
первой встрече месяца Демидов довел шайбу до ворот "Красной Армии" десять 
раз. Если он оказался в зоне атаки и с шайбой, и без, можно смело ждать угроз 
воротам соперника. В играх против петербургского "Динамо", "Локо" и "Алмаза" 
его точные броски оказались победными. В декабре Демидов доминировал в 
МХЛ и полностью оправился от повреждения.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1049623/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистов "Академии Михайлова" наградили грамотами за спасение при 
пожаре (Р-Спорт, Москва, 10 января 2024) 
Игроки тульского клуба Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) "Академия 
Михайлова" Владимир Истомин, Даниил Молодцов и Егор Стругов награждены 
грамотами управления МЧС по Тульской области за спасение из горящей 
квартиры женщины и двух ее детей, сообщается на странице ведомства в 
соцсети "ВКонтакте".  
Как отмечается, 18-летний вратарь Истомин, 20-летние защитники Молодцов и 
Стругов в ночь на 7 января возвращались из церкви с рождественской службы. 
По дороге они заметили огонь в многоквартирном доме и услышали, что из 
горящей квартиры раздаются детские крики о помощи. Стругов бросился к месту 
происшествия, а двое других игроков поспешили вызвать экстренные службы 
спасения.  
"Егор (Стругов) вошел в подъезд, нашел дверь горящей квартиры приоткрытой и 
смело вошел внутрь, ведь людям срочно требовалась помощь. Он увидел, как 
женщина пытается спасти своих детей, одна из которых - девочка-подросток, 
находится без сознания и с явными признаками ожогов. Хоккеист помог женщине 
эвакуировать детей из квартиры на лестничную клетку, а затем передать 
пострадавшую девочку в руки сотрудников скорой медицинской помощи", - 
говорится в сообщении ведомства.  
В это время Истомин и Молодцов будили других жителей многоквартирного 
дома. По приезде пожарных хоккеисты помогали им в эвакуации людей из 
задымленного здания.  

https://rsport.ria.ru/20240110/khokkey-1920622428.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 января 2024 

https://mhl.khl.ru/news/20095/1049623/
https://rsport.ria.ru/20240110/khokkey-1920622428.html
https://allhockey.ru/news/show/503138-Treh_hokkeistov_MHL_nagradili_gramotami_za_spasenie_pri_pozhare
https://www.sports.ru/hockey/1115762180-trex-xokkeistov-mxl-nagradili-gramotami-za-spasenie-iz-goryashhej-kvar.html
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/treh-igrokov-akademii-mihaylova-nagradili-gramotami-za-spasenie-pri-pozhare-2166490/


 

 

К заголовкам сообщений 

Три хоккеиста МХЛ награждены МЧС за спасение из горящей квартиры 
женщины с детьми (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Три хоккеиста "Академии Михайлова" награждены грамотами управления МЧС 
по Тульской области за спасение из горящей квартиры женщины и двух ее детей. 
Наград удостоились Владимир Истомин Даниил Молодцов и Егор Стругов. 
"В связи с неоценимой помощью сотрудникам МЧС и проявленным героизмом 
начальник главного управления МЧС России по Тульской области Алексей 
Павлов выразил героям благодарность. Он лично наградит хоккеистов 
грамотами регионального спасательного ведомства. 
Стругов помог женщине эвакуировать детей из квартиры на лестничную клетку, 
а затем передать пострадавшую девочку в руки сотрудников скорой медицинской 
помощи. В это время двое других героев - Владимир Истомин и Даниил 
Молодцов ринулись будить других жителей многоквартирного дома. По приезде 
пожарных хоккеисты помогали им в эвакуации людей из задымленного здания", 
- говорится в сообщении пресс-службы ГУ МЧС по региону. 
18-летний вратарь Истомин провел в МХЛ 19 матчей, в которых 
продемонстрировал процент отраженных бросков 91,6%. 20-летний Молодцов в 
МХЛ сыграл 188 матчей и набрал 75 (14+61) очков. 20-летний защитник Стругов 
провел в МХЛ 100 матчей, в которых отметился 10 (5+5) набранными очками. 
В текущем сезоне "Академия Михайлова" после 35 матчей занимает седьмое 
место в "Золотом"дивизионе Западной конференции МХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5388994-tri-hokkeista-mhl-nagrazhdeny-
mchs-za-spasenie-iz-goryaschej-kvartiry-zhenschiny-s-detmi.html 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: партнеры 

 
КХЛ и Гринчаров исполнят хоккейную мечту - успей отправить письмо с 
желаниями (Sports.ru, Москва, 10 января 2024) 
Тинькофф и КХЛ исполняют хоккейные мечты.  
"Для участия необходимо до 10 января оставить заявку с письмом и обратным 
электронным адресом. КХЛ и ее официальный банк выберут пять победителей. 
В видеоролике, посвященном акции, снялся бывший хоккеист, а теперь 
популярный блогер Максим Гончаров. 
Он предстал в роли Гринчарова, который сначала планирует испортить 
хоккейный сезон, но встретив талисмана КХЛ Крута, решает исполнить мечты 
болельщиков. 
Внимательный зритель увидит в ролике немало хоккейных пасхалок. 
Победители конкурса получат инструкцию по исполнению хоккейной мечты до 31 
января", - сообщается на официальном сайте лиги.  

https://www.sports.ru/hockey/1115760100-kxl-i-grincharov-ispolnyat-xokkejnuyu-
mechtu-uspej-otpravit-pismo.html 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

"IIHF уважает сборную России. Пренебрежения никогда не было и не 
будет" - Владислав Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 января 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5388994-tri-hokkeista-mhl-nagrazhdeny-mchs-za-spasenie-iz-goryaschej-kvartiry-zhenschiny-s-detmi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5388994-tri-hokkeista-mhl-nagrazhdeny-mchs-za-spasenie-iz-goryaschej-kvartiry-zhenschiny-s-detmi.html
https://www.sports.ru/hockey/1115760100-kxl-i-grincharov-ispolnyat-xokkejnuyu-mechtu-uspej-otpravit-pismo.html
https://www.sports.ru/hockey/1115760100-kxl-i-grincharov-ispolnyat-xokkejnuyu-mechtu-uspej-otpravit-pismo.html


 

 

Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" прокомментировал высказывание Ильи Ковальчука по допуску 
сборной России на международные соревнования. 
12-13 февраля IIHF будет решать вопрос, допустят ли Россию на чемпионат мира 
и Олимпиаду‑2026 в Италии. Ранее форвард "Спартака" Ковальчук ответил на 
вопрос "Матч ТВ", возможно ли решение в пользу участия россиян: "Тяжело 
сказать. Но подачек нам точно не надо. Пусть все эти решения будут на совести 
IIHF. При чем здесь юниорская и молодежная сборные России? Понятно, что 
национальная сборная еще может иметь какое‑то отношение к вопросу, что это 
флагман страны, и за нее все болеют. А за что наказывать молодых пацанов? 
Они даже несовершеннолетние, и их отрезали от чемпионата мира. Это вообще 
ниже плинтуса". 
 - Ковальчук сказал в интервью "Матч ТВ", что нам не нужны подачки от 
Международной федерации хоккея (IIHF) при допуске на интернациональные 
соревнования. У вас такое же чувство?  
 - Подачки? Такого никогда не будет. Несмотря ни на что, Международная 
федерация хоккея уважает нашу сборную. Потому что сборная России всегда 
традиционно была в лидерах мирового хоккея. Поэтому уважение IIHF к нашему 
хоккею есть всегда. Пренебрежения никогда не было и не будет, я надеюсь, - 
сказал Третьяк для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002958_IIHF_uvazhajet_sbornuju_Rossii
_Prenebrezhenija_nikogda_ne_bylo_i_ne_budet__Vladislav_Tretjak 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: "Исаев и Серебряков нравятся мне больше всего из вратарей в 
этом сезоне КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" отметил, что его радует уровень Фонбет Чемпионата КХЛ в этом 
сезоне, а также назвал лучших вратарей лиги. 
Сейчас в лиге лидирует "Металлург" (70 очков после 50 матчей), за которым 
следуют "Локомотив" (68) и московское "Динамо" (68). Каждый клуб КХЛ проводит 
в регулярном чемпионате по 68 матчей. Плей‑офф стартует 29 февраля. 
 - Что вас больше всего радует в чемпионате КХЛ? Уже в конце февраля стартует 
плей‑офф.  
 - Меня радует то, что идет прекрасный чемпионат. Непредсказуемые матчи. Я 
раньше мог точно сказать, кто выиграет, а кто проиграет. Ну, практически на 90% 
без ошибок. Но сегодня ничего предсказать невозможно. 
Но это и интересно. У нас теперь как в НХЛ, где ты два матча проиграл и можешь 
вылететь из восьмерки. У нас то же самое. Поэтому я просто жду плей‑офф. 
Думаю, что он будет необыкновенно красивым. Призываю всех болельщиков 
посмотреть, там будет настоящий хоккей. 
 - Кто из вратарей КХЛ в этом сезоне вам нравится больше всего?  
 - Даниил Исаев из "Локомотива" и Никита Серебряков из СКА. Они вдвоем 
показывают очень стабильную игру, - сказал Третьяк "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002977_Tretjak_Isajev_i_Serebrakov_nr
avatsa_mne_bolshe_vsego_iz_vratarej_v_etom_sezone_KKhL 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002958_IIHF_uvazhajet_sbornuju_Rossii_Prenebrezhenija_nikogda_ne_bylo_i_ne_budet__Vladislav_Tretjak
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002958_IIHF_uvazhajet_sbornuju_Rossii_Prenebrezhenija_nikogda_ne_bylo_i_ne_budet__Vladislav_Tretjak
https://allhockey.ru/news/show/503059-Tret_yak_IIHF_uvazhaet_sbornuju_Rossii_Prenebrezheniya_nikogda_ne_bylo_i_ne_budet
https://www.sports.ru/hockey/1115760760-vladislav-tretyak-iixf-uvazhaet-sbornuyu-rossii-prenebrezheniya-nikogd.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002977_Tretjak_Isajev_i_Serebrakov_nravatsa_mne_bolshe_vsego_iz_vratarej_v_etom_sezone_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002977_Tretjak_Isajev_i_Serebrakov_nravatsa_mne_bolshe_vsego_iz_vratarej_v_etom_sezone_KKhL


 

 

К заголовкам сообщений 

"Если бы сборную России допустили на МЧМ, то наши вратари там стали 
бы лучшими" - Владислав Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 
января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" оценил уровень игры голкиперов на молодежном чемпионате мира, 
который завершился в Гетеборге, а также выразил мнение, что в случае допуска 
России отечественные вратари стали бы лучшими на турнире. 
Золото на МЧМ‑2024 в Гетеборге завоевала сборная США, которая в финале 
победила шведов (6:2). Лучшим голкипером турнира признали шведского 
вратаря Хуго Хевелида. 
 - Вам из вратарей кто‑то запомнился на последнем молодежном чемпионате 
мира?  
 - Молодежный хоккей тем и отличается от более высокого уровня, что там 
играют нестабильно. Вот чешский вратарь (Михаэль Грабал) в четвертьфинале 
МЧМ очень хорошо играл против Канады (3:2), но в полуфинале против шведов 
(2:5) выступил очень слабо. 
Я никогда не критикую вратарей. Просто посмотрел и увидел, что все голкиперы 
играли нестабильно. Если только можно американского вратаря (Трей Августин) 
выделить. Он выглядел интереснее, чем другие, и его сборная завоевала золото. 
А остальные проводили один матч хорошо, другой - немного хуже. И вот так, 
волнами. 
Если бы сборную России допустили на этот молодежный чемпионат мира, 
думаю, наши вратари стали бы там лучшими, - сказал Третьяк "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002947_Jesli_by_sbornuju_Rossii_dopu
stili_na_MChM_to_nashi_vratari_tam_stali_by_luchshimi__Vladislav_Tretjak 

К заголовкам сообщений 

Третьяк - о возможных матчах со словаками: "С радостью сыграем с 
любой сборной высокого уровня" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 января 
2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил "Матч 
ТВ", что сборная России с радостью проведет матч против любой иностранной 
команды топ‑уровня. 
По информации "Матч ТВ", словацкая федерация хоккея хотела бы, чтобы 
национальная команда сыграла против сборной России. В проекте провести 
один или несколько товарищеских матчей перед чемпионатом мира, но словаки 
ждут одобрения своей инициативы от президента страны Зузаны Чапутовой. 
 - Правда, что словацкая федерация хоккея хочет видеть матчи сборных 
Словакии и России? Мы готовы сыграть с ними уже в мае?  
 - Мы с удовольствием примем любую федерацию, которая захочет сыграть со 
сборной России. Конкретной информации по словакам у меня пока нет. Но мы с 
радостью проведем матчи с любой командой высокого уровня, - сказал Третьяк 
"Матч ТВ". 
Сборная Словакии выступит на ближайшем чемпионате мира, который пройдет 
с 10 по 26 мая в Чехии. Словаки будут играть в Остраве в одной группе со 
сборными США, Германии, Швеции, Латвии, Франции, Казахстана, Польши. 
Сборная России пропускает уже третий сезон на международном уровне, IIHF 
объясняет отстранение вопросом безопасности.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002947_Jesli_by_sbornuju_Rossii_dopustili_na_MChM_to_nashi_vratari_tam_stali_by_luchshimi__Vladislav_Tretjak
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002947_Jesli_by_sbornuju_Rossii_dopustili_na_MChM_to_nashi_vratari_tam_stali_by_luchshimi__Vladislav_Tretjak


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002969_Tretjak__o_vozmozhnyh_match
ah_so_slovakami_S_radostju_sygrajem_s_luboj_sbornoj_vysokogo_urovna 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк отреагировал на информацию о возможном матче сборной 
России против Словакии (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 
января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" ответил на вопрос о возможном матче сборной России 
против сборной Словакии. 
Ранее о возможности такого матча сообщал matchtv.ru. 
"У меня нет такой информации. Не могу ничего сказать", - сказал Третьяк "СЭ". 
В феврале 2022 года ИИХФ отстранила команды из России и Белоруссии от 
участия в международных турнирах. 22 марта прошлого года организация 
продлила отстранение на сезон-2023/24.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tretyak-otreagiroval-na-informaciyu-
o-vozmozhnom-matche-sbornoy-rossii-protiv-slovakii-2166315/ 

К заголовкам сообщений 

Люк Тардиф: "Да, IIHF уважает Россию. Но мы хотим получить уважение в 
ответ в деле Федотова" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 января 2024) 
Президент Международной федерации хоккея на льду (IIHF) Люк Тардиф в 
разговоре с "Матч ТВ" прокомментировал слова главы Федерации хоккея России 
(ФХР) Владислава Третьяка по поводу уважительного отношения IIHF к России 
и отечественному хоккею. 
Третьяк ранее заявил, что несмотря на отстранение сборных России от 
международных турниров, IIHF уважает Россию и национальную команду, 
потому что "сборная России всегда была в лидерах мирового хоккея". 
 - Правильно, международная федерация всегда уважает российские сборные. 
Но в деле Ивана Федотова мы хотели бы получить такое же уважение в ответ. 
Примите правила IIHF, - сказал Тардиф "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003037_Luk_Tardif_Da_IIHF_uvazhajet_
Rossiju_No_my_khotim_poluchit_uvazhenije_v_otvet_v_dele_Fedotova 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

В ФХР заявили, что товарищеский матч сборных России и Словакии в 
текущем сезоне невозможен (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 
января 2024) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов в 
разговоре с "СЭ" прокомментировал информацию о возможном проведении 
товарищеского матча со сборной Словакии. 
"Мы всегда рады сыграть с соперником высокого уровня. Федерация хоккея 
России на связи со словацкой федерацией. В этом сезоне календарь их 
национальной сборной перед чемпионатом мира уже сформирован, нет бюджета 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002969_Tretjak__o_vozmozhnyh_matchah_so_slovakami_S_radostju_sygrajem_s_luboj_sbornoj_vysokogo_urovna
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002969_Tretjak__o_vozmozhnyh_matchah_so_slovakami_S_radostju_sygrajem_s_luboj_sbornoj_vysokogo_urovna
https://www.sports.ru/hockey/1115760892-tretyak-ob-igre-slovakii-i-rossii-konkretnoj-informaczii-u-menya-poka-.html
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tretyak-otreagiroval-na-informaciyu-o-vozmozhnom-matche-sbornoy-rossii-protiv-slovakii-2166315/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tretyak-otreagiroval-na-informaciyu-o-vozmozhnom-matche-sbornoy-rossii-protiv-slovakii-2166315/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003037_Luk_Tardif_Da_IIHF_uvazhajet_Rossiju_No_my_khotim_poluchit_uvazhenije_v_otvet_v_dele_Fedotova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003037_Luk_Tardif_Da_IIHF_uvazhajet_Rossiju_No_my_khotim_poluchit_uvazhenije_v_otvet_v_dele_Fedotova
https://allhockey.ru/news/show/503069-Tardif_uvazhaem_Rossiju_no_my_hotim_poluchit_uvazhenie_v_otvet_v_dele_Fedotova
https://www.sports.ru/hockey/1115761199-glava-iixf-tardif-my-uvazhaem-rossijskie-sbornye-no-v-dele-fedotova-my.html


 

 

на дальние поездки. Перед следующим сезоном мы продолжим диалог", - сказал 
Курбатов "СЭ". 
В феврале 2022 года ИИХФ отстранила команды из России и Белоруссии от 
участия в международных турнирах. 22 марта прошлого года организация 
продлила отстранение на сезон-2023/24.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/v-fhr-zayavili-chto-tovarischeskiy-
match-sbornyh-rossii-i-slovakii-v-tekuschem-sezone-nevozmozhen-2166385/ 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Товарищеские матчи сборных России и Словакии по хоккею не состоятся 
в нынешнем сезоне (ТАСС, Москва, 10 января 2024) 
Товарищеский матч между сборными России и Словакии по хоккею в текущем 
сезоне не состоится, так как календарь словацкой команды уже сформирован. 
Об этом ТАСС сообщили в Федерации хоккея России (ФХР).  
Ранее телеканал "Матч ТВ" сообщил, что Федерация хоккея Словакии хотела бы 
провести товарищеские игры с российской национальной командой перед 
чемпионатом мира.  
"У Федерации хоккея России идет диалог с Федерацией хоккея Словакии. В 
текущем сезоне матчей точно не будет, так как календарь словацкой сборной 
перед чемпионатом мира уже сформирован. В следующем сезоне диалог будет 
продолжен", - сообщили в ФХР.  
Сборная России решением Международной федерации хоккея отстранена от 
участия в чемпионатах мира и этапах Евротура. Сборная Словакии выступит на 
ближайшем чемпионате мира, который пройдет с 10 по 26 мая в Чехии. Словаки 
будут играть в Остраве в одной группе со сборными Германии, Казахстана, 
Латвии, Польши, США, Франции, Швеции.  

https://tass.ru/sport/19701623 

Похожие сообщения (4): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 10 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Депутат Госдумы Кирьянов о письме Путину ветеранов СКА: "Уровень 
судейства в КХЛ стал падать. Когда пишут главе государства - значит, у 
людей крик души. Считаю необходимым сделать запрос в Минспорт" 
(Sports.ru, Москва, 10 января 2024) 
Депутат Госдумы Артем Кирьянов высказался о письме ветеранов СКА 
Владимиру Путину.  
7 января СКА уступил "Металлургу" со счетом 1:2 в овертайме в матче Фонбет 
чемпионата КХЛ. 
Перед победным голом защитник СКА Артем Сергеев оказался на льду после 
контакта с коньками нападающего Игоря Гераськина. Игра продолжилась, а 
форвард забросил шайбу в ворота СКА. 

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/v-fhr-zayavili-chto-tovarischeskiy-match-sbornyh-rossii-i-slovakii-v-tekuschem-sezone-nevozmozhen-2166385/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/v-fhr-zayavili-chto-tovarischeskiy-match-sbornyh-rossii-i-slovakii-v-tekuschem-sezone-nevozmozhen-2166385/
https://www.livesport.ru/hockey/2024/01/10/kurbatov/
https://tass.ru/sport/19701623
https://www.hockey-world.net/other/287641-fkhr-tovarishcheskie-matchi-sbornykh-rossii-i-slovakii-po-khokkeyu-ne-sostoyatsya-v-nyneshnem-sezone
https://allhockey.ru/news/show/503080-FHR_soobschila_chto_match_Rossii_i_Slovakii_ne_sostoitsya_v_etom_sezone
https://sport24.ru/hockey/news-611123-v-fkhr-zayavili-chto-tovarishcheskiye-matchi-sbornykh-rossii-i-slovakii-ne-sostoyatsya-v-nyneshnem-sezone


 

 

Ветераны клуба из Санкт-Петербурга из-за гола соперника: "Просим вас спасти 
наш хоккей от грядущей катастрофы. Несправедливость может стать важной 
причиной отъезда молодых звезд". 
Однако главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов сегодня заявил, что арбитры 
матча СКА - "Металлург" на льду : "Клюшка Сергеева касается Гераськина, после 
чего он спотыкается об свою же клюшку". 
"Пока наша хоккейная дружина не играет на международных турнирах, с 
удовольствием слежу за КХЛ. Чемпионат у нас интересный, стало больше 
непредсказуемых матчей.  
В то же время с неудовольствием для себя узнал, что уровень судейства в нашей 
хоккейной лиге стал падать, очень много недовольных участников. 8 января 
ветераны СКА даже обратились к президенту страны Владимиру Путину с 
просьбой разобраться с вопросом. Когда пишут главе государства - это значит, 
что у людей крик души.  
"Мы считаем, что работой по назначению и контролю за действиями судей 
должна заняться Федерация хоккея России, а наиболее вопиющие случаи 
судейских ошибок должны разбираться компетентными органами", - пишут 
ветераны в своем письме.  
Очевидно, что в нашем хоккее действительно начались непонятные движения, и 
нужно купировать их на начальном этапе, иначе судейские скандалы будут в нем 
чаще, чем в футболе, и мы в конце концов действительно потеряем один из 
самых любимых видов спорта. 
В связи с этим считаю необходимым сделать запрос в Минспорт России, всегда 
откликающийся на обращения депутатов, на предмет целесообразности 
передать полномочия по назначению судей в ФХР", - написал Артем Кирьянов в 
телеграм-канале.  

https://www.sports.ru/hockey/1115761520-deputat-gosdumy-kiryanov-o-pisme-
putinu-veteranov-ska-uroven-sudejstva.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Словакия хотела бы провести один или несколько товарищеских матчей 
со сборной России перед ЧМ по хоккею (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 
января 2024) 
Словакия хотела бы провести один или несколько товарищеских матчей со 
сборной России перед ЧМ по хоккею  
По данным "Матч ТВ", Словакия хотела бы провести товарищеские игры против 
сборной России по хоккею перед майским чемпионатом мира. 
В планах словацкой стороны провести один или несколько товарищеских матчей 
перед ЧМ‑2024, но словаки ждут одобрения своей инициативы от президента 
страны Зузаны Чапутовой. 
Сборная Словакии выступит на ближайшем чемпионате мира, который пройдет 
с 10 по 26 мая в Чехии. Словаки будут играть в Остраве в одной группе со 
сборными США, Германии, Швеции, Латвии, Франции, Казахстана, Польши. 

https://www.sports.ru/hockey/1115761520-deputat-gosdumy-kiryanov-o-pisme-putinu-veteranov-ska-uroven-sudejstva.html
https://www.sports.ru/hockey/1115761520-deputat-gosdumy-kiryanov-o-pisme-putinu-veteranov-ska-uroven-sudejstva.html
https://allhockey.ru/news/show/503087-Deputat_Gosdumy_o_pis_me_Putinu_v_nashem_hokkee_nachalis_neponyatnye_dvizheniya
https://www.sportsdaily.ru/news/deputat-gosdumy-podderzhal-reshenie-veteranov-ska-pisat-putinu-po-sudeystvu-v-kkhl
https://metaratings.ru/news/kiryanov-nazval-krikom-dushi-pismo-veteranov-ska-o-sudeistve-putinu-322682/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-gosdume-predlozhili-khl-peredat-polnomochiya-po-naznacheniyu-sudey-v-fhr-2166449/


 

 

Сборная России пропускает уже третий сезон на международном уровне, IIHF 
объясняет отстранение вопросом безопасности. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002967_Slovakija_khotela_by_provesti_
odin_ili_neskolko_tovarishheskih_matchej_so_sbornoj_Rossii_pered_ChM_po_khok
keju 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Люди начинают понимать, что спорт должен находиться вне политики" - 
Каменский о возможных матчах со сборной Словакии (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 января 2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский заявил "Матч ТВ", что товарищеские 
матчи против сборной Словакии могут стать хорошим шагом для российской 
национальной команды. 
Ранее в среду "Матч ТВ" сообщил, что словацкая федерация хоккея хотела бы, 
чтобы национальная команда сыграла против сборной России. В планах 
провести один или несколько товарищеских матчей перед чемпионатом 
мира‑2024, но словаки ждут одобрения своей инициативы от президента страны 
Зузаны Чапутовой. 
 - Товарищеские матчи против словаков - это будет хороший шаг для нашего 
хоккея, находящегося в изоляции. Люди начинают понимать, что спорт должен 
находиться вне политики. Конечно, для нас это возможность показать, на что мы 
способны. 
 - Как думаете, Международная федерация хоккея будет как‑то препятствовать 
таким товарищеским матчам?  
 - Мы всегда ждем какого‑то подвоха. Наверное, какое‑то давление со стороны 
IIHF будет, но все будет зависеть от сборной Словакии. Мы никогда никого не 
выгоняли и всегда готовы играть со всеми, - сказал Каменский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003010_Ludi_nachinajut_ponimat_chto_
sport_dolzhen_nahoditsa_vne_politiki__Kamenskij_o_vozmozhnyh_matchah_so_sb
ornoj_Slovakii 

К заголовкам сообщений 

"В наших интересах показать, что все у нас хорошо, мы готовы играть". 
Батрак - о возможных матчах сборных России и Словакии (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 января 2024) 
Комментатор "Матч ТВ" и бывший хоккеист "Спартака" Артем Батрак заявил, что 
Санкт‑Петербург является идеальным местом для проведения товарищеских 
матчей сборных России и Словакии, а сама идея таких игр "хороша со всех 
сторон". 
Ранее в среду "Матч ТВ" сообщил, что словацкая федерация хоккея хотела бы, 
чтобы национальная команда сыграла против сборной России. В проекте 
провести один или несколько товарищеских матчей перед чемпионатом 
мира‑2024, но словаки ждут одобрения своей инициативы от президента страны 
Зузаны Чапутовой. 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк в среду сказал "Матч 
ТВ", что российская сторона "с радостью проведет матчи с любой командой 
высокого уровня". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002967_Slovakija_khotela_by_provesti_odin_ili_neskolko_tovarishheskih_matchej_so_sbornoj_Rossii_pered_ChM_po_khokkeju
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002967_Slovakija_khotela_by_provesti_odin_ili_neskolko_tovarishheskih_matchej_so_sbornoj_Rossii_pered_ChM_po_khokkeju
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002967_Slovakija_khotela_by_provesti_odin_ili_neskolko_tovarishheskih_matchej_so_sbornoj_Rossii_pered_ChM_po_khokkeju
https://www.sports.ru/hockey/1115760824-slovakiya-xochet-sygrat-s-rossiej-pered-chm2024-i-zhdet-odobreniya-pre.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003010_Ludi_nachinajut_ponimat_chto_sport_dolzhen_nahoditsa_vne_politiki__Kamenskij_o_vozmozhnyh_matchah_so_sbornoj_Slovakii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003010_Ludi_nachinajut_ponimat_chto_sport_dolzhen_nahoditsa_vne_politiki__Kamenskij_o_vozmozhnyh_matchah_so_sbornoj_Slovakii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003010_Ludi_nachinajut_ponimat_chto_sport_dolzhen_nahoditsa_vne_politiki__Kamenskij_o_vozmozhnyh_matchah_so_sbornoj_Slovakii


 

 

 - С ними реально сыграть, от словаков ничего категорического (на политической 
арене - прим.) не было. Соперник сильный, думаю, в наших интересах показать, 
что у нас все хорошо, мы готовы играть, а в их - сыграть с сильной сборной, 
проверить себя перед чемпионатом мира. Идея хорошая со всех сторон. Мы 
будем заряжены на 100%. 
Думаю, матч или матчи могут вызвать серьезный интерес у болельщиков. Если 
они пройдут в России, то в европейской части страны, чтобы словакам не лететь 
далеко. Новая арена в Санкт‑Петербурге - идеальное место, но это может быть 
и Москва. Хотя и в Словакии можно сыграть, но это будет сложнее для нас, - 
сказал Батрак "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002993_V_nashih_interesah_pokazat_ch
to_vse_u_nas_khorosho_my_gotovy_igrat_Batrak__o_vozmozhnyh_matchah_sborn
yh_Rossii_i_Slovakii 

К заголовкам сообщений 

Кожевников считает, что ИИХФ может помешать проведению матча между 
Россией и Словакией (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 
января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в разговоре с "СЭ" 
поделился мнением о возможном товарищеском матче между сборными России 
и Словакии. 
"Словакия нормально к нам относится. И президент новый пришел. Так что все 
меняется и будет меняться. Для наших ребят это вообще здорово. Потихонечку 
начинаем выходить, и они это осознавать начинают. Боюсь, что только им 
Международная федерация запретит провести матч. Только это может 
помешать. А так такое нужно только приветствовать", - сказал Кожевников 
корреспонденту "СЭ" Николаю Гаврилову. 
В феврале 2022 года ИИХФ отстранила команды из России и Белоруссии от 
участия в международных турнирах. 22 марта прошлого года организация 
продлила отстранение на сезон-2023/24.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/kozhevnikov-schitaet-chto-iihf-
mozhet-pomeshat-provedeniyu-matcha-mezhdu-rossiey-i-slovakiey-2166345/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о желании Словакии сыграть с Россией: начинает 
потихоньку дверь открываться (Чемпионат.com  , Москва, 10 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
информацию о том, что сборная Словакии хочет провести товарищеский матч со 
сборной России в преддверии чемпионата мира по хоккею. Ранее в ФХР 
подтвердили переговоры с федерацией хоккея Словакии. 
"Нормально! Почему нет? Попробовать свои силы, посмотреть какая у нас 
сейчас молодежь. С радостью воспринимаю эту новость. Словаки хотят, почему 
нет? Словаки вообще нормально относятся к своим игрокам. 
Они ждут одобрения своей инициативы от президента страны. Не возникнут ли с 
этим проблемы? Да не должны, президент Словакии вроде нормально относится 
к России. Это нормально, здорово и хорошо! Начинает потихоньку дверь 
открываться. Без России тяжело, все это понимают. Без нее нет такого 
интереса". 

https://www.championat.com/hockey/news-5389034-kozhevnikov-o-zhelanii-slovakii-
sygrat-s-rossiej-nachinaet-potihonku-dver-otkryvatsya.html 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002993_V_nashih_interesah_pokazat_chto_vse_u_nas_khorosho_my_gotovy_igrat_Batrak__o_vozmozhnyh_matchah_sbornyh_Rossii_i_Slovakii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002993_V_nashih_interesah_pokazat_chto_vse_u_nas_khorosho_my_gotovy_igrat_Batrak__o_vozmozhnyh_matchah_sbornyh_Rossii_i_Slovakii
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К заголовкам сообщений 

Экс‑хоккеист "Спартака" предположил, что IIHF может запретить сборной 

Словакии играть с россиянами (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 января 
2024) 

Экс‑хоккеист "Спартака" предположил, что IIHF может запретить сборной 

Словакии играть с россиянами  
Несмотря на готовность сборных России и Словакии провести товарищеские 
матчи, Международная федерация хоккея (IIHF) или власти европейской страны 
могут запретить командам играть, заявил "Матч ТВ" бывший нападающий 
"Спартака" Кирилл Князев. 
Ранее в среду "Матч ТВ" сообщил, что словацкая федерация хоккея хотела бы, 
чтобы национальная команда сыграла против сборной России. В проекте 

провести один или несколько товарищеских матчей перед чемпионатом мира‑
2024, но словаки ждут одобрения своей инициативы от президента страны 
Зузаны Чапутовой. 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк в среду сказал "Матч 
ТВ", что российская сторона "с радостью проведет матчи с любой командой 
высокого уровня". 
 - Непривычно слышать, что можем сыграть со словаками. Последние годы 
сборная России играет только с белорусами и казахами. При всем уважении к 
этим командам, мне кажется, особого значения этим играм не придается. Если 
же состоятся матчи со сборной Словакии, то это будет интересно всем: 
болельщикам, игрокам и тренерскому штабу. 
 - Нет ли опасений, что IIHF запретит играть?  
 - Вполне могут. Есть много технических моментов по согласованию. Но если обе 
стороны будут готовы к матчам, IIHF или власти могут сказать стоп, - сказал 
Князев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003038_Ekskhokkeist_Spartaka_predpol
ozhil_chto_IIHF_mozhet_zapretit_sbornoj_Slovakii_igrat_s_rossijanami 

К заголовкам сообщений 

Словакия готова сыграть со сборной России в ближайшем будущем? Это 
будет мощнейшим событием (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 
2024) 
Но не нужно думать, что словацкая федерация хоккея делает это просто так.  
С международного трека приходит позитивная новость. Многие ждали, что НХЛ 
станет первой организацией, которая сломает в спорте напряженность, заявив 
на международный турнир команду России, собранную из своего контингента - 
игроков, выступающих в Северной Америке. Для этого были все предпосылки. 
Лига откладывала старт Кубка Мира, потому что им нужны рейтинги и участие 
сильнейших хоккеистов. Но последние заявления и инсайды от 
североамериканских журналистов свели данную надежду к минимуму, так как все 
они шли с посылом, что России скорее не будет, чем будет. 
Позитивная новость пришла внезапно. "Матч ТВ" сообщил, что сборная 
Словакии хочет провести матчи с Россией перед чемпионатом мира 2024 года. 
Напомним, что наша команда находится в бане международной федерации 
хоккея.  
В ФХР возможный матч со Словакией воспринимают положительно. Это будет 
первая встреча с одной из ведущих хоккейных сборных после длительного 
перерыва.  
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"Мы с удовольствием примем любую федерацию, которая захочет сыграть со 
сборной России. Конкретной информации по словакам у меня пока нет. Но мы с 
радостью проведем матчи с любой командой высокого уровня", - заявил 
президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк. 
Третьяк об игре Словакии и России: конкретной информации у меня пока нет 
У словаков большой контингент в нынешней КХЛ 
Учитывая новый лимит на легионеров, который сократился с пяти до трех 
человек, можно сказать, что словаки представлены в очень хорошем количестве 
в КХЛ. С момента политической напряженности, в лиге стало меньше 
европейцев - шведов и финнов. Однако чехи и словаки не боятся приезжать и 
выступать в российской лиге. Словаки представлены, например, Хуской, 
Рибарем, Ярошем, Лишкой, Чайковски, Гернатом, Росандичем, Криштофом и 
Юрчо.  
Это все хоккеисты с хорошим потенциалом, способные помочь своей команде на 
чемпионатах мира. Поэтому мотивация словацкой федерации хоккея понятна.  
На словаков из КХЛ действует бан от своей же федерации 
В 2023 году сборная Словакии приняла решение не вызывать хоккеистов в 
расположение национальной команды на чемпионаты мира, если они играют в 
КХЛ. Эта мера должна была послужить барьером для игроков в плане отъезда в 
Россию. Однако хоккеисты из Словакии делали выбор в пользу высокого уровня, 
как в плане мастерства и конкуренции чемпионата, так и в плане заработка, 
уезжая в КХЛ. 
"У меня был период в карьере, когда я достаточно часто играл за национальную 
команду. Сейчас же, после того, как я поиграл в Швейцарии, у меня появился 
шанс перейти в более сильный чемпионат. Я хочу доказать, что способен играть 
в одной из лучших лиг мира. Поэтому я принял такое решение. Что касается 
сборной Словакии, то надеюсь, что скоро ситуация изменится, и игрокам из КХЛ 
разрешат выступать за национальную команду. Решение о переезде в Россию я 
принимал вместе с семьей. Мы рады, что все так сложилось", - рассказывал в 
интервью порталу AllHockey.Ru словацкий защитник "Локомотива" Мартин 
Гернат.  
 Мартин Гернат: хочу доказать, что способен играть в одной из лучших лиг мира 
Стоит отметить, прошлый чемпионат мира без игроков из КХЛ сильно сказался 
на спортивных достижениях Словакии. "Рыцари Татр" заняли итоговое пятое 
место в группе, не попав в плей-офф.  
Весь вопрос с возможными играми состоит в позиции президента Словакии  
В изначальной информации от "Матч ТВ", было сказано, что федерация хоккея 
Словакии ждала одобрения на проведение матчей с Россией от президента 
страны Зузаны Чапутовой.  
Новость даже о теоретическом матче Словакии с нашей командой уже вызвала 
критику. Например, бывший председатель хоккейного совета словацкой "Дуклы" 
Милош Радоса выступил против участия своих сограждан, выступающих в КХЛ, 
на чемпионате мира 2024 года. 
"Я вижу позицию руководителей Федерации хоккея Словакии, которые ищут 
способ привлечь хоккеистов из КХЛ для выступления на чемпионате мира. Но 
нынешняя ситуация в Чехии (с вратарем Юлиусом Гудачеком) показала, что не 
все так просто. Если игроки КХЛ примут участие в чемпионате мира в Праге и 
Остраве, то это будет конфуз и позор", - цитирует Радосу словацкое издание 
Sportnet. 
 Радоса: будет конфуз и позор, если словаки из КХЛ сыграют на ЧМ-2024 в Чехии 



 

 

Стоит отметить, что хоккейный функционер приводит в пример словацкого 
вратаря Гудачека, которого моментально расторгли после подписания контракта 
с командой Ягра - "Кладно", выступающем в чемпионате Чехии.  
 "Кладно" расторг контракт с Юлиусом Гудачеком из-за его игры в КХЛ 
Опять же, управленец ориентируется на пример чехов, а не на интересы сборной 
Словакии. Национальной команде лучше, чтобы на чемпионатах мира выступали 
сильнейшие. 
В этом сезоне сыграть со словаками не получится, но в следующем - возможно 
Федерация хоккея России позже сообщила, что в нынешнем сезоне сыграть со 
сборной Словакии не получится. Однако отметили, что переговоры и диалог 
продолжатся.  
"У Федерации хоккея России идет диалог с Федерацией хоккея Словакии. В 
текущем сезоне матчей точно не будет, так как календарь словацкой сборной 
перед чемпионатом мира уже сформирован. В следующем сезоне диалог будет 
продолжен", - сообщили в ФХР. 
ФХР сообщила, что матч России и Словакии не состоится в этом сезоне 
До этого даже не поднимались дискуссии, чтобы кто-то сыграл с Россией, если 
не считать Беларусь и Казахстан. Поэтому даже теоретические шансы встречи 
нашей команды со Словакией - это позитив. Сыграв с нашей командой, словаки 
могут "сломать заборы" международного деления в хоккее, как в отношении 
своих же игроков, выступающих в КХЛ (для чемпионатов мира), так и в 
отношении России. 

https://allhockey.ru/article/show/503079-
Slovakiya_gotova_sygrat_so_sbornoj_Rossii_v_blizhajshem_buduschem_Eto_budet
_moschnejshim_sobytiem 

К заголовкам сообщений 

Европейская топ-сборная хочет сыграть с Россией. Вот так поворот! 
(News.sportbox.ru, Москва, 10 января 2024) 
Российский хоккей, похоже, потихоньку выходит из международной изоляции. 
Одна из ведущих сборных Европы изъявила желание провести товарищеские 
матчи с командой России. В Словакии, судя по всему, не боятся возможных 
последствий. Либо же там заранее получили одобрение Международной 
федерации хоккея (IIHF). 
В любом случае такие игры могут положить конец изоляции России в одном из 
самых популярных видов спорта в стране. 
Неужели Запад начал что-то понимать? 
Смелые словаки 
IIHF давно наложила запрет на участие сборных России во всех международных 
турнирах. Даже в УЕФА сделали попытку вернуть хотя бы юношеские российские 
сборные по футболу к соревнованиям. В хоккее же все было довольно печально, 
хотя без России этот спорт теряет в разы больше, чем тот же футбол. Это 
наверняка понимают и в IIHF, однако продолжают ставить политику выше 
спортивного принципа. 
Глава IIHF Люк Тардиф в разговоре с "Матч ТВ" признал, что без России 
представить мировой хоккей сложно. Он также не чинил проблемы нашей 
сборной, когда она проводила товарищеские матчи, к примеру, с командами 
Белоруссии и Казахстана. 
Вероятно, Тардиф глобально не против того, чтобы россияне играли с кем-то в 
таком формате. Сегодня "Матч ТВ" стало известно, что сборная Словакии, одна 
из лучших европейских команд, сама захотела провести товарищеские встречи 
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с Россией. Причем словаки ждут одобрения со стороны президента страны 
Зузаны Чапутовой.  
Реакция в России и последствия 
Надо отметить, что не так давно там сменилось правительство. Пришел новый 
премьер-министр, который гораздо лояльнее относится к России. Вероятно, это 
тоже могло стать причиной такой инициативы со стороны словаков, ведь гораздо 
проще договариваться со спортивным руководством, когда сверху никто не 
давит. В России, к слову, восприняли желание Словакии позитивно, хотя и 
осторожно. 
 - Товарищеские матчи против словаков - это хороший шаг для нашего хоккея, 
находящегося в изоляции. Люди начинают понимать, что спорт должен 
находиться вне политики. Конечно, для нас это возможность показать, на что мы 

способны. Мы всегда ждем какого‑то подвоха. Наверное, давление со стороны 

IIHF будет, но все будет зависеть от Словакии. Мы никогда никого не выгоняли и 
всегда готовы играть со всеми, - приводит слова олимпийского чемпиона 
Валерия Каменского "Матч ТВ". 
 - Мы с удовольствием примем любую федерацию, которая захочет сыграть со 
сборной России. Конкретной информации по словакам у меня пока нет. Но мы с 
радостью проведем матчи с любой командой высокого уровня, - заявил "Матч 
ТВ" президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк.  
А вот двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов откровенно 
признался, что не верит в то, что подобные матчи могут быть сыграны. 
 - Если сборная Словакии сыграет с нами, то их тоже отстранят. Эти матчи - шаг 

к нормализации отношений только со словаками, не с кем‑то еще. Я вот не 

уверен, что какие‑то сборные потом будут согласны с нами сыграть. Не факт, что 

словаки с нами эти товарищеские матчи вообще сыграют. Я к этой новости 
отношусь положительно с точки зрения сборной Словакии, все остальное 
никакого значения не имеет, - цитирует Фетисова "Матч ТВ". 
Чуть позже в ФХР сообщили ТАСС, что диалог с Федерацией хоккея Словакии 
действительно идет, но речь не про этот сезон, а скорее про следующий, так как 
на этот год календарь у словаков перед чемпионатом мира плотный и составлен 
был заранее. Хотя глобально это ситуацию не меняет. Тот факт, что в Европе 
уже сами изъявляют желание играть с Россией, говорит о том, что ситуация 
меняется.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2003104_Jevropejskaja_to
p_sbornaja_khochet_sygrat_s_Rossijej_Vot_tak_povorot 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ не будет препятствовать проведению товарищеского матча между 
сборными России и Словакии (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
10 января 2024) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф в разговоре 
с "СЭ" ответил на вопрос, могут ли последовать ограничения на проведение 
товарищеского матча между сборными России и Словакии. 
"Сборная России уже проводила товарищеские матчи. Например, были игры с 
Казахстаном. Мы никогда не делали ограничений", - сказал Тардиф "СЭ". 
В феврале 2022 года ИИХФ отстранила команды из России и Белоруссии от 
участия в международных турнирах. 22 марта прошлого года организация 
продлила отстранение на сезон-2023/24.  
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Похожие сообщения (5): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 10 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 января 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Агентство Winners назвало клубы НХЛ, заинтересованные в форварде 
"Спартака" Цыплакове (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Хоккейное агентство Winners рассказало о заинтересованности клубов 
Национальной хоккейной лиги в нападающем "Спартака" Максиме Цыплакове. 
"Мы подтверждаем интерес к форварду со стороны клубов НХЛ. "Аризона", 
"Бостон", "Торонто", "Детройт" и другие проявляют большую 
заинтересованность. Решение, где Максим продолжит карьеру, он будет 
принимать по завершению текущего сезона", - сказано в сообщении агентства. 
25-летний Цыплаков в нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги 
сыграл 48 матчей, в которых забросил 22 шайбы и отдал 10 результативных 
передач, набрав в общей сложности 32 очка. За свою карьеру нападающий еще 
не играл в Северной Америке. 

https://www.championat.com/hockey/news-5388504-agentstvo-winners-nazvalo-
kluby-nhl-zainteresovannye-v-forvarde-spartaka-cyplakove.html 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Кладно" Смоленяк не поехал бы в КХЛ сейчас: "Я против 
событий на Украине и пропаганды в лиге" (Sports.ru, Москва, 10 января 
2024) 
Капитан "Кладно" Радек Смоленяк заявил, что сейчас не поехал бы в КХЛ.  
Об этом 37-летний чешский нападающий, игравший в КХЛ за "Торпедо", "Югру", 
"Медвешчак" и "Слован", рассказал, отвечая на вопрос о скандале с Юлиусом 
Гудачеком. 
Чешский клуб с вратарем, так как фанаты угрожали бойкотом из-за игры словака 
в КХЛ: "Не будем поддерживать человека, катавшегося с российским флагом". 
- Вас задевает, когда вы читаете о том, что помогли привезти Гудачека в 
"Кладно", потому что поддерживаете Россию?  
- Конечно. Я уважаю мнение других людей, когда у них есть аргументы, но до тех 
пор, пока эти аргументы не станут полной чушью. 
- Как все было?  
- Я капитан клуба, который меня воспитал, я хочу сохранить клуб для его 
болельщиков, для города, мне важно, чтобы здесь была хорошая молодежь. 
Я чувствую ответственность. Поэтому я связался с вратарем, который был без 
клуба. После травмы Адама Бризгалы в команде была сложная вратарская 
ситуация. Поскольку мы с Юлиусом знакомы лично, я спросил его, тренируется 
ли он, интересно ли ему поиграть? Затем я передал все нашему руководству. 
- Вы не видели в этом никаких символов?  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/iihf-ne-budet-prepyatstvovat-provedeniyu-tovarischeskogo-matcha-mezhdu-sbornymi-rossii-i-slovakii-2166401/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/iihf-ne-budet-prepyatstvovat-provedeniyu-tovarischeskogo-matcha-mezhdu-sbornymi-rossii-i-slovakii-2166401/
https://www.sportsdaily.ru/news/v-iikhf-ne-vozrazhayut-protiv-tovarishcheskogo-matcha-rossii-i-slovakii
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2003104_Jevropejskaja_top_sbornaja_khochet_sygrat_s_Rossijej_Vot_tak_povorot
https://metaratings.ru/news/iikhf-ne-budet-prepyatstvovat-provedeniyu-matcha-sbornykh-rossii-i-slovakii-322706/
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- Нет, но я должен был это сделать. Я понял, что хоккейный клуб "Кладно" для 
многих людей тоже является сильным символом. Я должен был об этом 
подумать. 
В то же время у меня нет проблем с Юлиусом, тем более, что он хороший 
вратарь. Мне просто нужно было выйти за рамки хоккея. Но я просто хочу, чтобы 
было ясно: я делаю это не ради пиара. Это чушь собачья. Мы люди, мы 
совершаем ошибки. 
Юлиус здесь бы нам очень помог, в этом я был уверен. Честно говоря, когда я 
ему позвонил, мне в голову не пришло, что он связан с КХЛ. Я просто искал 
помощи для Кладно". 
- Если бы сейчас вы были на десять лет моложе и поступило предложение, 
скажем, от ЦСКА или СКА, на кону были бы большие деньги, было бы это 
дилеммой для вас?  
- Нет, я бы точно туда не поехал. И причина ясна - я против событий на Украине 
(формулировка изменена в соответствии с законами РФ - Sports.ru), а также 
против пропаганды в КХЛ, - сказал Смоленяк в интервью iSport.cz.  

https://www.sports.ru/hockey/1115760713-kapitan-kladno-smolenyak-ne-poexal-by-
v-kxl-sejchas-ya-protiv-sobytij-.html 

К заголовкам сообщений 

"Это будет конфуз и позор". Европейский функционер - об участии 
словаков из КХЛ на ЧМ (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Экс-председатель хоккейного совета "Дуклы" из словацкого города Тренчин 
Милош Радоса выступил против участия словацких игроков на предстоящем 
чемпионате мира в Чехии. 
"Я вижу позицию руководителей Федерации хоккея Словакии, которые ищут 
способ привлечь игроков из КХЛ для выступления на чемпионате мира. 
Нынешняя ситуация в Чехии (с вратарем Юлиусом Гудачеком. - Прим. 
"Чемпионата") показала, что не все так просто. Если игроки КХЛ примут участие 
в чемпионате мира в Праге и Остраве, это будет конфуз и позор".  

https://www.championat.com/hockey/news-5388392-eto-budet-konfuz-i-pozor-
evropejskij-funkcioner-ob-uchastii-slovakov-iz-khl-na-chm.html 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 10 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Журналист не согласен, что в Беларуси стоит создать клуб в ВХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 января 2024) 
Белорусский журналист Иван Грунтов не согласен с тезисом наставника 
"Витебска" Романа Юпатова о том, что нужно создать белорусский клуб в ВХЛ. 
- Каждый год у нас в лиге появляется команда-хэдлайнер, и в сезоне-2023/24 это 
"Витебск". Подъем по турнирке часто сопряжен не только со всплеском интереса 
к хоккею в регионе, но и с выдвижением в спикеры главных действующих лиц 
клуба. Настал звездный час Романа Юпатова. 
Специалист раздал уже много интервью, высказал много мыслей, местами 
интересных, и это здорово - говорить нужно. Но некоторые слова Романа 
Антоновича очень спорные. Ниже пара цитат из "Спорт-кадра". 
Тренер вспомнил знаменитый поход "Юности" в ВХЛ в сезоне-2012/13 как якобы 
позитивный опыт. Ничего позитивного там не было - печаль и полный провал. 23-
е место из 27 участников, 21 очко до зоны плей-офф. Отлично помню тот год, 
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потому как наблюдал эти потуги вживую в ледовике на Притыцкого, который 
совсем рядом с домом. Михал Михалыч заходил в ВХЛ наигрывать хоккеистов в 
сборную и никого не наиграл. Потом со скандалом вернулся в экстру, чтобы 
лишить работы Андрея Скабелку - впрочем, это уже совсем другая история. 
Юпатов предложил вновь создать команду в вышке и наигрывать молодежь. Вот 
я вообще не понимаю, во-первых, что мешает наигрывать ее в экстралиге? Чем 
плохо сейчас Демченко в "Витебске", Романовичу в "Немане" и Воронову в 
"Гомеле"? Не придираясь к определению "молодежь" в отношении этих ребят, но 
раскрывать свой потенциал они вполне могут и на родине, не рассекая по 
Норильскам и Орскам. 
Ссылка на видео: //belarushockey.com/vhl/news_vhl/2024/01/09/roman-jupatov-
schitaet-chto-belarusi-nuzhen-klub-v-vhl/?embed=true  
Во-вторых, что будет с лигой, если убрать отсюда 25 белорусов и переместить 
их в команду ВХЛ? Кто вообще останется? Кем комплектоваться? В экстре и так 
много российских хоккеистов - не от хорошей жизни. Команды КХЛ и МХЛ 
забирают лучшие кадры, теперь еще отправлять их в ВХЛ? Это слишком. Сейчас 
как раз придумана, пожалуй, самая адекватная схема за всю историю с 
командировками гомельских игроков из "Динамо" в "Гомель", витебских в 
"Витебск" и так далее. Без того же Демченко последним пришлось бы гораздо 
тяжелее. 
Второе, что удивило в интервью, цитата про "Витебск", который "выдает 
результат на 5-6 позиций выше от поставленной задачи". То есть, получается, 
что "медведи" собирают самую возрастную и опытную команду в лиге с шестью 
легионерами, с самым большим наигрышем в экстре, в которой 10 хоккеистов 
завоевали в сумме 15 чемпионских кубков, и нацеливаются на 6-е место? 
Гиперболизация - хороший прием, но нужно и меру знать, - написал Грунтов в 
своем телеграм-канале.  

https://belarushockey.com/vhl/news_vhl/2024/01/10/zhurnalist-ne-soglasen-chto-v-
belarusi-stoit-sozdat-klub-v-vhl/ 

К заголовкам сообщений 

Клуб НХЛ "Торонто" вернул в состав российского вратаря Самсонова 
(ТАСС, Москва, 10 января 2024) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Торонто" вернул российского вратаря 
Илью Самсонова в основной состав команды. Об этом сообщает пресс-служба 
"Торонто".  
Самсонов 1 января был отправлен в клуб Американской хоккейной лиги (АХЛ) 
"Торонто Марлис", пройдя процедуру драфта отказов. Действующий контракт 
вратаря с "Торонто" рассчитан до конца сезона-2023/24.  
В текущем сезоне Самсонов провел 15 матчей в НХЛ, в которых его команда 
одержала 5 побед. Российский вратарь в среднем пропускал по 3,94 шайбы за 
игру и отражал 86,2% бросков. В ночь на 30 декабря в своей последней игре за 
"Торонто" Самсонов отбил 15 бросков из 21 в матче с "Коламбусом" (5:6 после 
овертайма). В АХЛ в текущем сезоне россиянин не провел ни одного матча.  
Самсонову 26 лет. Он был выбран "Вашингтоном" на драфте 2015 года под 
общим 22-м номером. За столичную команду вратарь играл с 2019 по 2022 год. 
В Континентальной хоккейной лиге Самсонов выступал за магнитогорский 
"Металлург", в составе которого в 2016 году стал обладателем Кубка Гагарина.  

https://tass.ru/sport/19701893 

К заголовкам сообщений 
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Тренер "Каролины" заявил, что отучает вратаря Кочеткова от того, чему 
его учили в России (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 января 2024) 
Тренер вратарей "Каролины Харрикейнз" Пол Шонфельдер заявил, что в клубе 
пытаются отучить голкипера Петра Кочеткова выбрасывать клюшку перед 
"сейвом отчаяния". 
По словам Шонфельдера, это привычка, которую Кочетков сформировал, когда 
еще был молодым игроком в России, и от нее трудно избавиться. 
 - Мне нравится его страсть. Я думаю, что это то, что делает его успешным. 
Возможно, в первые пару лет в Американской лиге у нас были разговоры о том, 
что делать, когда ты "в огне", как правильно использовать это в своих целях. Я 
не хочу слишком сильно ограничивать его. В России вас учат, что, когда нужно 
сделать "сейв отчаяния", необходимо избавиться от клюшки, что это может 
помочь сохранить координацию. Так что есть некоторое обоснование того, 
почему он это делает. Иногда я думаю, что он не осознает, что делает это. Мы 
пытаемся устранить эти моменты, - приводит слова Шонфельдера Newsobserver.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003074_Trener_Karoliny_zajavil_chto_ot
uchajet_vratara_Kochetkova_ot_togo_chemu_jego_uchili_v_Rossii 

К заголовкам сообщений 

Ничушкин забросил 21-ю шайбу в сезоне НХЛ (Sport24.ru, Москва, 11 
января 2024) 
В эти минуты проходит матч регулярного чемпионата НХЛ, в котором "Колорадо" 
на своем льду принимает "Вегас".  
В первом периоде шайбу за "Эвеланш" забросил российский нападающий 
Валерий Ничушкин .  
Для россиянина этот гол стал 21-м в текущем сезоне.  

https://sport24.ru/hockey/news-611247-nichushkin-zabrosil-21-yu-shaybu-v-sezone-
nkhl 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Легенды хоккея 13 января сыграют с командой жителей Истры в первом 
матче 2024 года (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 10 января 2024) 
Звезды отечественного хоккея 13 января проведут свою первую встречу с 
любительскими сборными Подмосковья в новом 2024 году - их соперниками 
станут жители городского округа Истра, сообщает пресс-служба министерства 
физической культуры и спорта Московской области. 
Матч пройдет в рамках третьего зимнего сезона уникального проекта "Выходи во 
двор". 
На лед катка спорткомплекса "Гучково" в городе Дедовск выйдут: двукратный 
олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира и трехкратный обладатель 
Кубка Стэнли Вячеслав Фетисов, олимпийский чемпион, обладатель Кубка 
Стэнли и трехкратный чемпион мира Валерий Каменский, двукратный 
олимпийский чемпион, пятикратный чемпион мира Алексей Касатонов, 
олимпийский чемпион Виталий Прохоров, олимпийский чемпион, чемпион мира 
и Европы Вячеслав Буцаев, звезды КХЛ трехкратный чемпион мира, обладатель 
Кубка Гагарина Алексей Терещенко, трехкратный чемпион мира, двукратный 
обладатель Кубка Гагарина Дмитрий Калинин, двукратные обладатели Кубка 
Гагарина Сергей Соин, Рафаэль Батыршин и Сергей Коньков, а также российский 
футболист, обладатель Кубка и Суперкубка УЕФА, призер чемпионата Европы, 
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помощник главного тренера сборной дивизиона Тарасова на Матче звезд КХЛ 
2023 года, уроженец города Дедовск Роман Широков. 
В качестве тренера звездную команду традиционно возглавит двукратный 
олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира Александр Якушев. 
Перед стартовым свистком всех желающих ждет хоккейный мастер-класс от 
двукратного обладателя Кубка Гагарина Сергея Конькова. Игру для зрителей 
прокомментирует официальный "голос" проекта - спортивный журналист, 
депутат Мособлдумы Олег Жолобов. Гости матча смогут насладиться 
незабываемой атмосферой спортивного праздника и получить автографы звезд 
хоккея. 
Данная встреча станет второй в рамках третьего сезона проекта губернатора 
Московской области Андрея Воробьева "Выходи во двор". Матч-открытие 
состоялся в городском округе Подольск 17 декабря 2023 года, где команда 
местных жителей по буллитам одержала победу над сборной Легенд хоккея. 
Всего в рамках сезона 2023/2024 планируется провести 10 хоккейных встреч. 
Проект "Выходи во двор" стартовал в январе 2022 года по инициативе 
губернатора Московской области Андрея Воробьева. В первом сезоне 
легендарные хоккеисты провели 11 матчей в разных городах Подмосковья. Во 
втором зимнем сезоне 2022/2023 года состоялось 10 игр в 9 городских округах 
Московской области. 
Отдельно стоит напомнить о прошлогодней сенсационной игре в Дедовске. Этот 
матч стал историческим, так как именно любительская сборная Истры смогла 
одержать первую победу в противостоянии с Легендами в рамках проекта 
"Выходи во двор", встреча завершилась со счетом 5:4. Матч 13 января покажет, 
удастся ли жителям повторить свой успех. 
Ранее губернатор Московской области Андрей Воробьев обозначил задачу по 
популяризации массового спорта среди жителей региона. 
Также Андрей Воробьев сообщал, что в регионе развита вся необходимая 
инфраструктура для проведения спортивных мероприятий высшего класса.  

https://riamo.ru/article/703201/legendy-hokkeya-13-yanvarya-sygrayut-s-komandoj-
zhitelej-istry-v-pervom-matche-2024-goda 

К заголовкам сообщений 

Андрей Сафронов назначен директором хоккейной школы московского 
"Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2024) 
Бывший генеральный директор московского "Динамо" Андрей Сафронов 
назначен на пост директора спортивной школы бело-голубых. 
"Действительно сегодня Андрей Николаевич Сафронов назначен директором 
нашей спортивной школы", - подтвердили информацию корреспонденту 
"Чемпионата" Сергею Емельянову в пресс-службе московского клуба. 
60-летний функционер занимал пост генерального директора "Динамо" с 2010 по 
2017 год. В 2012 и 2013 годах бело-голубые стали победителями Кубка Гагарина. 
С апреля 2014 года по май 2015 года Сафронов являлся генеральным 
менеджером сборной России по хоккею, на чемпионате мира 2014 года россияне 
выиграли золото, в 2015 году - серебро турнира. 1 октября 2021 Сафронов 
официально вернулся в московское "Динамо", став советником Президента и 
Председателя совета директоров столичного клуба Виктора Воронина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5388724-andrej-safronov-naznachen-
direktorom-hokkejnoj-shkoly-moskovskogo-dinamo.html 

Похожие сообщения (1): 
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К заголовкам сообщений 

Оставил предсмертную записку. 16-летний хоккеист свел счеты с жизнью 
(Советский спорт, Москва, 10 января 2024) 
Юного вратаря хоккейного клуба "Динамо-Форвард" нашли мертвым под окнами 
многоэтажки.  
Очередная трагедия в отечественном спорте. Юный вратарь хоккейной команды 
"Динамо-Форвард" из Санкт-Петербурга совершил суицид, оставив 
предсмертную записку родителям.  
16-летнего хоккеиста нашли мертвым под окнами многоэтажки. Перед этим 
спортсмен отправил маме сообщение, что хочет покончить с собой. Голкипера 
клуба "Динамо-Форвард" из Санкт-Петербурга звали Глеб Небесов. Тело 
десятиклассника обнаружили прохожие под окнами 25-этажного здания. 
Полиция разбирается в деталях происшествия, с родителями работают 
сотрудники Следственного Комитета.  
Глеб начал заниматься хоккеем в 2014 году, когда ему исполнилось 7 лет. Его 
первой командой была "Серебряные Львы 2007". Через несколько лет Небесов 
стал показывать довольно неплохой процент отраженных бросков, после чего 
перешел в юношескую команду "Динамо-Форвард". В сезоне-2023/2024 вратарь 
провел 6 игр с довольно неплохим коэффициентом надежности - 87,1%. Но что 
повлияло на такое радикальное решение парня, неизвестно.  
Это уже не первый случай суицида среди юниоров, причем именно в Санкт-
Петербурге. В ноябре 2023 года 16-летний воспитанник СКА ХКД покончил с 
собой. У хоккеиста были конфликты с одноклассниками на национальной почве, 
его пришлось перевести на дистанционное обучение. Но давления мальчик не 
выдержал и решил свести счеты с жизнью. Была информация, что речь шла о 
длительной депрессии.  
У данной школы буквально-таки дурная слава. Именно здесь произошел жуткий 
случай, когда юные хоккеисты спортшколы им. Н. Дроздецкого издевались над 
12-летним одноклубником. В процессе следствия было установлено, что ребенок 
постоянно подвергался унижениям. Тогда тренер команды был отстранен от 
работы сразу после инцидента.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ostavil-predsmertnuyu-zapisku-16-letniy-
khokkeist-svyol-schyoty-s-zhiznyu 

К заголовкам сообщений 
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